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Jesús Puente revolucionó el barrio: 

Encarna y Mauri, mucho amor en el Chorrillo 

sanidad asegura que está controlado Rosalía Rodríguez acusa: 

Absuelta la mujer que cortó el 
cuello al hombre que intentaba 

violarla por tercera vez 

24 años, & meses y J días 
de cárcel para el agresor 

Brote de meningitis en la escuela «El PP ha hecho fichajes que na Este será el cartel de 1a 
infantil los cuentos convencen a muchas afiliadas» semana santa 1995 
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una noticia positiva 
J esperanzadora 

Seguramente la noticia más 
esperanzadora que se da en las 
páginas que siguen es la rela
tiva a la prevista expansión 
politécnica de la Universidad 
de Alcalá. Y a han comenzado 
las obras de construcción del 
nuevo edificio de la escuela 
politécnica complutense, con 
lo que sus disponibilidades se 
incrementarán en el futuro. Y 
eso resulta esperanzador para 
la sociedad complutense. 

Hace muchos años que ve
nimos escribiendo con reite
ración que la Universidad de 
Alcalá tiene que hacer un es
fuerzo para incorporar una 
amplia gama de carreras téc
nicas entre su oferta, puesto 
que no tiene sentido que unas 
carreras que lógicamente han 
de mantener una demanda 
sostenida no sean cubiertas en 
Alcalá obligando a los jóvenes 
alcalaínos a salir de su ciudad 
para estudiar porque su uni
versidad no les ofrece carreras 
técnicas aunque está enclava
da en una zona netamente in
dustrial. 

La ampliación física de la 
Escuela Politécnica de la Uni
versidad de Alcalá es impor
tante, pero no lo es todo; es 
más importante que la univer
sidad haya decidido extender 
los estudios posibles en Alca
lá con los correspondientes al 
segundo ciclo, lo que ocurri
rá, según lo previsto, dentro 
de unos dos años. Y además 
podrán ser admitidos más es
tudiantes porque, como pun
tualiza páginas más adelante 
el director de la escuela poli
técnica, Ricardo García, si no 
se admiten más estudiantes 
ahora es simplemente por fal
ta de espacio, pero cuando es
té el edificio nuevo podrá al
bergar a muchos más estu
diantes; y además, repetimos, 
con la posibilidad de llegar 
hasta las titulacioones supe
riores . . Entonces, según nues
tro criterio, podremos consi
derar que la Universidad de 
Alcalá empieza a estar com
pleta y a rendir a la sociedad 
complutense los servicios que 
muchos le reclamamos con 
insistencia. 

Es de suponer que Alcalá 
recobrará alguna pujanza in
dustrial en un futuro a corto 
plazo. Si la universidad apor
ta más oportunidades de for
mación técnica, la sociedad 
complutense tendrá motivos 
para agradecérselo. 

PUERTA de Maclñcl 
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Las ruinas 
decompluto 

La actitud del ayuntamien
to actual frente al problema de 
las ruinas de Complutum só
lo puede interpretarse como 
pura desidia, que contrasta 
sorprendentemente con el en
tusiasmo que hace años puso 
este mismo ayuntamiento 
-aunque no esta misma cor
poración- en las excavacio
nes para estudiar estas ruinas. 

Hubo un tiempo en que la 
comisión de Cultura, presidi
da por Modesto Quijada, lle
gaba a convenios con el 
INEM, se traía a estudiantes 
extranjeros para el campo de 
trabajo veraniego y se delei
taba con las noticias de los 
descubrimientos que iban 
aflorando. Entonces se vivía 
la arqueología en Alcalá y la 
historia escrita empezaba a te
ner un soporte físico que cual
quiera podía ver. 

Ahora las ruinas se pueden 
ver y casi puede decirse que 
eso es lo malo: que se pueden 
ver y también se pueden to
car, invadir, ensuciar, dete
riorar. . . Y todo porque el 
ayuntamiento no quiere to
mar conciencia del problema. 

Claro que, a lo peor, en es
to de las ruinas de Complu
tum lo que ocurre es que se 
proyecta la propia ruina de 
este ayuntamiento arruina
do, que no paga a los provee
dores y quizá por eso no ten
ga ni siquiera quien le venda 
un clavo a estas alturas. Este 
es el mismo ayuntamiento que 
pensaba hacer un parque et
noarqueológico en la orilla iz
quierda del Henares. Pero eso 
era hace cuatro años. Ahora ni 
siquiera es capaz de preocu
parse de que no se arruinen 
las ruinas de Complutum más 
de lo que las ha arruinado el 
paso de diecisiete siglos. 

En resumen, sea cual sea la 
causa, la desidia municipal, 
que en tantos lugares de la 
ciudad ha puesto su firma, en 
las ruinas de Complutum fir
ma y rubrica. 

Este aruntamiento 
tiene «mucha cara» 

El ayuntamiento de Alcalá 
debe siete u ocho mil millones 
de pesetas a sus proveedores 
y no hay ninguna pista de que 
tenga un plan para cancelar 
esas deudas. Así, parece que 
los proveedores tendrán que 
armarse de paciencia y de cré
ditos para soportar lo que el 
ayuntamiento les debe. 

Los concejales de Hacien
da últimos lo han venido ad
virtiendo sin tapujos desde 
hace años. Tomás Sánchez de
cía ya hace tiempo que, si se
guía así, no es que la deuda 
municipal fuera a alcanzar a 
nuestros hijos, sino que tam
bién alcanzaría a nuestros nie
tos. Fernando Español, la se
mana pasada, dejaba claro 
que el ayuntamiento había 
gastado sin tino, mucho más 
de lo que podía gastar, y que 
de aquellos polvos venían es
tos lodos; no lo decía así, cla
ro, quizá por guardar las for
mas ante su partido, que es el 
máximo responsable de la di
lapidación del dinero de los 
alcalaínos, pero eso es lo que 
cualquiera entendía. 

Pero no toda la culpa de es
ta situación es del PSOE. Nin
guno de los diversos partidos 
que han venido dando cuerpo 
a la oposición municipal a lo 
largo de las últimas corpora
ciones ha hecho un esfuerzo 
serio para dejar claro que el 
ayuntamiento tiene que pa
gar. La mayor parte de los 
concejales, de gobierno o de 
oposición, se han comportado 
como si creyeran que las co
sas no estaban tan mal por
que, al fin y al cabo, a muchos 
de ellos les llegaban sus emo
lumentos como estaba previs
to. Por ejemplo, en el ayun
tamiento de Alcalá hay conce
jales que en los últimos cua
tro años «habrán levantado» 
catorce o quince millones de 
pesetas a título de sueldos 
mientras los proveedores no 
cobraban. ¡Vaya «cara» que 
tiene este ayuntamiento! 
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una alternativa 
a las listas cerradas 

Casi nadie duda ya de que 
uno de los problemas más gra
ves de la democracia españo
la arranca de las listas cerra
das, que convierten en omni
potentes a los aparatos de los 
partidos -lo que no quiere 
decir mucho- y a los que 
mandan en esos aparatos -y 
esto quiere decir todo, muy 
frecuentemente corrupción-. 

La alternativa a las listas 
cerradas parece obvia: listas 
abiertas, marcando cada elec
tor a su elegido, vaya en el 
puesto que vaya y en la can
didatura que vaya. Pero la 
crítica a este sistema tiene 
muchísima base, por ejemplo 
en las municipales. Tomemos 
el caso de Alcalá: aquí posible
mente se presentarán diez 
candidaturas el próximo 28 de 
mayo, cada una con 27 nom
bres más los de reserva. Sería 
un lío tremendo para las me
sas hacer el escrutinio. Y tam
bién elegir sería un lío para 
muchos electores. Por eso no 
creemos que todo sean bonda
des en las listas abiertas, pe
ro hay una alternativa. 

La alternativa aplicable, 
muy directamente aplicable y 
muy comprensible para cual
q?-1ier ele~to~ es hacer tantas 
circunscnpctones como pues
tos haya que cubrir y que en 
cada una de esas circunscrip
ciones salga elegido sin más el 
que más votos obtenga. En las 
elecciones municipales tal sis
tema presentaría enormes 
ventajas. De momento, el ser 
concejal de una circunscrip
ción obligaría a la persona di
rectamente con sus electores, 
sin que tuviera por qué dejar 
de estar obligada con su par
tido. Por otra parte, los par
tidos, a la hora de proponer 
sus candidatos, tendrían que 
«presentar a alguien presenta
ble» en la circunscripcion, ya 
que tendría que ser votado 
por electores que lo conoce
rían personalmente y también 
conocerían sus intereses. 

Sólo con esto, sólo con que 
los electores conocieran direc
tamente al candidato, más de 
uno tendría que retirarse de 
las listas porque no tendría 
posibilidad alguna. Sólo con 
que los electores conocieran 
directamente a su elegido, éste 
tendría que tener mucho cui
dado con lo que hacía y, por 
lo mismo, tendría muchas me
nos posibilidades de corrom
perse. No como ahora. 

25 de mano de t995 



Mitología de la cruzada de Pranco. El Alcázar de Toledo 

Isabelo Herreros presenta su libro en Alcalá 
Isabelo Herreros, periodista y coordinador general de Izquierda Republicana, presentó en Alcalá su 

libro «Mitología de la Cruzada de Franco. El Alcázar de Toledo». El pasado 22 de marzo en la librería 
Diógenes de la calle Ramón y Cajal, el autor comentó la obra, acompañado de su editor, M.Blanco Chi
vite, y de la historiadora Mirta Núñez. 

F;l libro , editado por ta , tal y como se lee en el li- creadores del nuevo estado los 
VOSA-Documentos sociedad, bro, que «para entender la 
consta de un prólogo de Her- gestación del régimen del ge
bert Southworth y aborda . neral Franco es absolutamente 
fundamentalmente el tema de necesario acercarse a la mito
la conquista de Toledo por el logía de su cruzada y , en par
general Francisco Franco. ticular , al episodio del Alcá
Mirta Núñez calificó el traba- zar de Toledo. Aún hoy no se 
jo como «muy interesante, ya ha dado , por parte de los his
que la propaganda sobrevive toriadores , una explicación 
y es importante que esa pro- razonable a la resolución de 
paganda se disuelva». Franco de desviar un ejército 

Herreros , por su par te , re- camino hacia ~adrid para 
conoció habérselo planteado conquistar Toledo. Esta deci
como «Un gran reportaje, por sión, nada ortodoxa desde el 
mi deformación profesional punto de vista militar y que 
como periodista». Otra de las pudo costarle a Franco cara, 
razones qu e le llevó a la inves- tuvo un efecto decisivo en la 
t igació n fue su procedencia toma del poder absoluto en el 
toledana. bando nacional. En el Alcázar 

Isabelo Herreros manifies- de Toledo encuentran los 

elementos esenciales en que 
sustentar su discurso, la Espa
ña imperial de Carlos V, su 
patrón arquitectónico a se
guir , el ejército como modelo 
y cuna de valores, la esencia 
de la raza y la virtualidad de 
ser Toledo la capital de la Es
paña católica. A partir de ese 
momento se produce la fusión 
de las dos corrientes del arte 
del alzamiento: la nación ca
tólica y el fascismo falangista , 
dando lugar a la ' estética del 
franquismo' » . 

Isabelo Herreros nació en 
Toledo en 1953. Es periodis
ta y fue profesor en la Facul
tad de Ciencias de la Informa
ción de la Universidad Com-
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plutense de Madrid. Fue co
laborador de la desaparecida 
revista Tiempo e Historia y 
en la actualidad lo es también 
de varias revistas especializa
das. 

MARZO 
Día 16 ....... ......... 72.686 
Día 17 ................ 64.782 
Día 20 ................ 98.968 
Día 21 ................ 43.298 
Día 22 ................ 14.480 
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Otra alcaldada del presidente regional del PP 

Pío García se salta a la torera los 
estatutos y nombra una gestora más 
La catadura política del señor García Escudero, presidente re
gional del Partido Popular, acaba de dar una muestra más de 
su talante dictatorial, oscuramente dictatorial amparado en los 
vericuetos del aparato, que no en «la ley» de los estatutos, se
gún se interpreta en fuentes del Partido popular de Alcalá. 

Pío García Escudero ha
bía sido conminado por un 
sector de la gestora local de 
Alcalá a que respetara los 
estatutos y, toda vez que se 
acababa el tiempo máximo 
posible para la vigencia de 
la junta gestora -que no 
podía ir más allá del día 19 
de marzo-, convocara 
elecciones para comité eje
cutivo local. 

El presidente regional no 
dio señales de haber oído 
mucho a estos militantes, 
puesto que en ningún mo
mento ha aceptado hablar 
con ellos, lo que, dicho sea 
de paso, lleva a más de uno 
a preguntarse quién cree 
ser este señor, que al pare
cer se considera exento de 
cumplir lo que prescriben 
los estatutos. Pero alguna 
presión ha debido de haber 
por ahí porque el señor 
García Escudero ha com
prendido que tenía que ha
cer algo, aunque, por su
puesto, no se le ha ocurri
do nada tan democrático 
como convocar las lecciones 
obligadas ni tan lógico co
mo respetar los estatutos. 

Acosado por los contes
tatarios, el presidente re
gional ha contestado con 
una medida que riza el ri
zo de la tomadura de pelo: 
ha aceptado disolver «esta» 
gestora y acto seguido pre
tende formar «Otra» junta 
gestora, que es lo que ha 
decidido, con fecha 6 de 
marzo -aunque la comu
nicación no llegó hasta el 
15 a los que le pedían 
elecciones- el comité re-

gional que dirige. Es
te comité ha decidido que 
la nueva junta gestora la 
presida también Bartolomé 
González -a la orden, 
claro- y ha delegado en 
Pío García Escudero para 
que ponga directamente en 
la nueva junta gestora a 
quien le dé la gana. 

Sólo hay una pega a esta 
nueva alcaldada del presi
dente regional -que ya 
lleva tantas que empieza a 
inquietar a más de un ca
pitoste gordo-: que al pa
recer se salta los estutos a 
la torera, unos estatutos 
que dicen que en ningún ca
so la situación transitoria 
podrá exceder de seis me
ses. Es decir, durante seis 
meses, quizá hubiera podi
do nombrar García Escude
ro cuantas gestoras hubie
ra queriodo, pero los esta
tutos no le permiten nom
brar ninguna más porque 
los seis meses ya se han 
cumplido y ahora tiene que 
haber elecciones. 

Está consiguiendo que se 
extienda la irritación entre 
los militantes. Algunos de 
ellos ya han subido escalo
nes en la ruta de su reivin
dicación y se han dirigido 
a Alvarez Cascos, como res
ponsable directo, para que 
ponga coto a tantos desma
nes. Pero no se fían de que 
esta situación tenga salida, 
así que se preparan para 
llevar sus reclamaciones 
también a la jurisdicción 
ordinaria, si García Escu
dero se obstina en sostener 
sus ·alcaldadas. 

«Complutín», un símbolo para los alcalaínos 

Mascota para la Asociación de Hijos de Alcalá 
«Complutín» es el nombre de 

la que, a partir de ahora, será la 
mascota de la Asociación de Hi
jos y Amigos de Alcalá. 

Un joven de doce años, Fer
nando María Lozano, alumno de 
colegio Sagrado Corazón de Je
sús (MM Filipenses) y que ya es 
ganador de algún premio de di
bujo, diseñó una cigüeña vesti
da de tuno por tratarse de una de 
las cosas más típicas de Alcalá. Y 
una de las soéias de la entidad, 
María Angeles Mateo, se encar
gó de convertir en un muñeco 
real el dibujo, utilizando tela de 
pelo, fieltro y cintas de colores. 
Pues hala , a disfrutarla. 

s--x.N.. 

0111F1Utl 

¿Problemas can el caudal de agua en sus grifas? 
iDUCHESE A CUSTO! 

DESATASCOS DE CAÑERIAS 
NUEVO SISTEMA 

PARA ELIMINAR LA CAL Y EL OXIDO DE SUS 
CAÑERIAS, AUMENTANDO EL CAUDAL DE AGUA. 
• Limpio • Rápido • Económico • Sin obras 
BUENA DUCHA Alcalá de Henares 

TELEF.; 888 07 35 
AVISOS: Tardes, 5 a 8'30 ó mañanas (contestador automático) 

PISCINAS POLIFIBRA 

~ POLIFIBRA, 
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conceJales del PSOE 
arremeten contra 
los trabajadores 
municipales 

Algunos concejales del 
PSOE para justificar el mal 
funcionamiento de las áreas 
que gestionan vierten de for
ma demagógica su ineptitud 
contra los trabajadores muni
cipales. 

El primero ha sido el con
cejal de Educación atacando 
a una representante sindical 
amparándose malévolamente 
en la opinión de algunas en
tidades ciudadanas, lo que no 
ha contado este concejal a di
chas entidades es que no hay 
personas disponibles para sus
tituir las horas de actividad 
sindical. 

Tampoco es la primera vez 
que dicho concejal de forma 
muy sibilina ataca al colecti
vo de personal de limpieza in
sinuando la necesidad de 
crear una empresa mixta por 
el bajo rendimiento según él 
de este colectivo. 

Para poner la «guinda» a 
este «pastel», el concejal de 

Parques y Jardines, con el 
consentimiento de todo el 
Grupo de Concejales del 
PSOE, en el Pleno del Ayun
tamiento celebrado el día 21 
de marzo, insultó gravemen
te a los trabajadores munici
pales llamándoles en algún 
momento vagos y otras linde
zas que fácilmente se pueden 
comprobar accediendo al ac
ta de dicho Pleno. 

IU considera bochornosa 
la actitud de dichos conceja
les, más si cabe pertenecien
do ambos a un partido de iz
quierdas. 

Rechazamos de plano estas 
graves acusaciones y la actitud 
antisindical del concejal de 
Educación. 

IU apuesta por la reforma 
de la administración pública, 
y en el caso que nos ocupa por 
la reforma de todos y cada uno 
de los departamentos y servi
cios municipales hasta el pun
to de ser uno de los elementos 
base de nuestro programa 
electoral. 

En esta idea estamos con
vencidos que vamos a tener el 
apoyo y la colaboración de la 
mayoría de la plantilla muni-

Ingeniero Técnico 
Para Métodos y Tiempos 

En su Factoría de Alcalá de Henares 

Edad: Inferior a 30 anos. 
2 años de experiencia en Métodos y 
Tiempos con conocimiento en 
Técnicas de M. T. M. 
cronometraje, etc. 
Conocimiento de Inglés. 
Conocimiento de Informática de usuario. 
Nivel: según valía del candidato. 

Solicitudes: Dirigirse a 
Compañía Roca-Radiadores, S.A. 

Apartado, 24 de Alcalá de Henares. 

Ref.: Confidencial Dptº de Personal 
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cipal. Nos consta que los tra
bajadores municipales y sus 
representantes sindicales es
tán tan interesados como no
sotros en esta reforma, con el 
fin de prestar más y mejores 
servicios _ a los alcalaínos. 

En IU pensamos que sin el 
cQncurso y el apoyo de los tra
bajadores municipales esto no 
será posible. De otra parte es
ta fuerza política hará todo lo 
que esté en su mano por me
jorar la imagen de los emplea
dos públicos de este Ayunta
miento ante los ciudadanos, 
porque entendemos que los 
máximos responsables de la 
situación de desprestigio por 
la que atraviesa nuestro 
Ayuntamiento es sin ningún 
género de duda del Equipo de 
Gobierno del PSOE. 

El grupo de Concejales de IU 

Apoyo a los Jueces 
Ante los hechos suscitados 

en los últimos tiempos en 
nuestra Sociedad, algunos es
tudiantes de la facultad de De
recho de la Universidad de Al
calá de Henares queremos ex
presar nuestra solidaridad y 

oócfé 

muestra de apoyo a los jueces 
que por razón de sus funcio
nes compete la instrucción de 
asuntos de suma relevancia y 
donde el alto índice de intere
ses políticos hace peligrar en 
ocasiones el esclarecimiento 
de los hechos y su imparciali
dad, lo cual afecta al Estado 
de Derecho, y en definitiva a 
cada uno de los ciudadanos 
que integran nuestra sociedad. 

Por· ello nos hacemos eco 
del malestar suscitado por es
tos acontecimientos, y en es
te sentido y desde la respon
sabilidad que nos atañe, exi
gimos por parte de todos los 
partidos políticos y del Go
bierno el respeto a la indepen
dencia del Poder Judicial en 
el sentido que se manifiesta en 
la Constitución Española en el 
art. 117 y más concretamen
te en el art. 13 de la LOPJ 
donde se establece: «Todos es
tán obligados a respetar la in
dependencia de los Jueces y 
Magistrado&». 

En el sentido en que se ex
presa este comunicado los 
abajo firmantes suscribimos el 
mismo en todos sus términos. 

365 FIRMAS 

EXCMO. AYUNTAMIEllTO 
DE ALCALA DE MERARES 

conceJalía de Desarrollo 
Económico y Empleo 

! 

EL ORGANISMO AUTONOMO MUNICIPAL DE 
DESARROU.O Y EMPLEO 

INFORMA 

Hasta el próximo día 10 de Abril, a las 13 horas, 
pueden presentarse en el OADE plicas para tomar 
parte en el concurso para contratar el arrendamien
to del emplazamiento para uso publicitario en el Cen
tro de Empresas. 

Tipo: 4.000 ptas/m2/año de superficie del elemen
to publicitario a instalar. 

El examen del expediente podrá realizarse en las 
oficinas del organismo convocante, Pza. de los San
tos Niños sin, en horario de 10 a 13 h. 

El importe del presente anuncio será de cuenta del 
adjudicatario. 

Alcalá, 22 de Marzo de 1995 
Fdo.: Pablo González 

Vicepresidente del OADE 
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corrida de 
Subalternos 
de Bibliotecas 

Sr. Director: Más que una 
carta me gustaría retransmi
tirle la corrida que ha habido 
en los últimos días. 

Los toros eran de la gana
dería de Subalternos de Bi
blioteca, y la cuadrilla la del 
maestro PSOE. 

En un principio cuando los 
toros estaban en el corral, es
taban bastante tranquilos, 
hasta que empezaron a entrar 
unos y salir otros. A partir de 
entonces los toros empezaron 
a ponerse furiosos porque se 
rompió el derecho de igualdad 
por el paso de preguntas y por 
la falta de un temario único y 
oficial, en el que se especifi
que claramente la categoría y 
las funciones del opositor. En
tonces hubo unas arremetidas 
en las que casi cogen a algún 
miembro de la cuadrilla, pe
ro aquí hizo una buena faena 
la cuadrilla, (en este caso el 
tribunal), con la especial ac
tuación del banderillero UG T 
y del picador CCOO, en la 
que dejaron al toro moribun
do dándole la pequeña satis
facción de que el examen se 
repetiría, lo que no se sabe de 
momento es cuándo y en qué 
condiciones. Y para finalizar 
la faena, cuando el toro esta
ba casi muerto del cansancio, 
el alguacil, PP, le dio la últi
ma estocada matándolo defi
nitivamente, diciendo que iba 
a llevar a pleno la pronta rea
lización del examen y sacar un 
temario para posteriores opo
siciones, sin llegar a oírse ni 
una palabra al respecto en la 
sala. 

En definitiva, si la cuadri
lla no le diera puntillas a los 
toros, y si los alguaciles en vez 
de dar la estocada ayudaran 
un poco a los toros a enfure
cerse, (ahora meto también a 
IU), entonces los toros coge
rían a algún torero más. Decir 
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que esta última parte se tome 
como una metáfora, porque 
aunque sea antitaurino no me 
gusta que los toros cojan a los 
toreros. 

Además, decirles a la cua
drilla y a los alguaciles que 
aunque el toro esté muerto se 
le puede hacer un buen entie-
rro. 

Hermelo VERA 
Toro de la ganadería 

de Subalternos de Biblioteca 

Felicitaciones para 
la residencia de 
ancianos de la 
carretera de Meco 

En estos tiempos en que 
tanto se habla de lo mal que 
tratan en algunas residencias 
a las personas mayores, yo 
quiero desde aquí felicitar a 
todas las personas responsa
bles de la residencia de Alca
lá de Henares de la carretera 
de meco, pues en estos días he 
podido comprobar con qué ca
riño, humanidad y compren
sión tratan a todos los residen
tes, empezando por el perso
nal de recepción, asistenta so
cial, médico, personal de lim
pieza y en general a todas las 
personas que allí trabajan, 
porque siempre tienen una 
palabra amable para cual-

quier persona que los solicita, 
dándoles cariño y compren
sión que es lo que estas per
sonas necesitan. 

En cuanto a limpieza y 
atención de comidas, ya qui
sieran algunos hoteles de va
rias estrellas tener la limpie
za y atención que hay allí. 

Por todo esto quiero felici
tar, primero a los residentes 
porque creo sinceramente que 
allí algunos han encontrado lo 
que en su casa no tenían co
mo comprensión, cariño y 
atención. Y también quiero 
felicitar a todo el personal que 
trabaja en la residencia, por 
la paciencia, cariño y respeto 
que tienen para todos los re
sidentes, pues yo creo quepa
ra atender a 580 personas, que 
creo que son las que están allí, 
necesitan mucha paciencia y 
comprensión y creo de verdad 
que esto no se paga con dine
ro. Mis más sinceras felicita
ciones. 

Mª Carmen GARCIA PEREZ 

casas regionales 
Leo un poco perplejo el es

crito aparecido el 25 de febre
ro de este año en PUERTA 
DE MADRID en el apartado 
de «Gacetillas Complutenses>>, 
firmado por mi amigo y anti
guo colega en tareas de la lns-
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titución de Estudios Complu
tenses, José Carlos Canalda, 
donde hace referencia a la ap
titud del Sr. Alcalde, D. Flo
rencio Campos, como conse
cuencia del local o financia
ción del mismo, sobre la aso
ciación Amigos de Alcalá. 

No sé cuándo ha nacido es
ta asociación, si yo la hubie
se conocido antes me hubiese 
puesto a trabajar en ella como 
consecuencia de mi admira
ción y cariño a esta bonita 
ciudad. Puede ser que al Sr. 
Alcalde le ocurra igual. 

En cuanto al resto de las ca
sas regionales, yo las llamaría 
casas culturales, tengo que de
cirte que es una obra maravi
llosa la realizada por el Alcal
de de nuestra ciudad, natural
mente que están costeadas con 
los impuestos de los contribu
yentes, para eso pagamos, pa
ra obtener contrapartidas a 
cambio, y te voy a decir que, 
en este caso, es una de las me
jores obras, pues es cultural y 
toda inversión en cultura es 
buena para el pueblo; digo in
versión, no costo. He visita
do varias veces esta obra y 
bien pueden estar orgullosos 
nuestros representantes del 
ayuntamiento y todos los al
calaínos. 

Se reúne cada uno en su 
asociación y de esa forma no 
pierden el contacto con sus 
raíces, se intercambian ex
periencias de todas las re
giones debido a coloquios, 
bailes populares, comidas, 
etc., etc. 

José Carlos , aquel que dice 
cuanto piensa, piensa muy 
poco lo que dice, muchos 
hombres no se equivocan ja
más porque no se proponen 
nada razonable, en cuanto a 
las casas regionales no creo 
que el Sr. Alcalde se haya 
equivocado, pienso que es 
muy razonable su puesta en 
marcha. 

Saludos, 

Benito GARCIA ROLDAN 

Las mejores rumbas de ayer y de hoy en las 
voces de sus más grandes intérpretes 

LOS CHICHOS 
Reaparición y presentación en nuestra sala 

de su nuevo disco, grabado en 1995, 
cc¡AMIGO NO PASA NA!» 
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El único requisito para asociarse es ser 
titulado por la UAH o ser profesor o 
antiguo profesor de la universidad 

se creó la Asoeiatión de Antiguos 
Alumnos de la Unive1sidad de A/taló 

La Asociación de Antiguos Alumnos de la Universidad de Alcalá 
fue insc:rita en el registro de asociaciones del Ministerio del Inte
rior el pasado 9 de marzo, cumpliendose así el último requisito for
mal para poner en marcha este proyecto en el que se lleva traba
jando dos años y que ha sido impulsado por el Consejo Social de la 
universidad y su presidente, José Luis Leal. 

El único requisito para per
tenecer a esta asociación es ser 
titulado -diplomado, licen
ciado o doctor- por la U ni
versidad de Alcalá o bien ser 
profesor o antiguo profesor de 
la Universidad. En este mo
mento la asociación ya cuen
ta con 40 socios, mayoritaria
mente ex-alumnos de Derecho 
y también de Económicas, cu
ya media de edad ronda los 28 
años. 

tario, tesorero y seis vocales) 
por un mandato de tres años. 

Tras la presentación de la 
asociación a los medios de co
municación, se presentará ofi
cialmente durante la celebra
ción de un acto académico so
lemne al que se invitará a al
guna personalidad relevante 
española. 

Miembros de la comisión gestora que regirá prisionalmente la Aso
ciación de Antiguos Alumnos de la Universidad de Alcalá 

Para la creación de la aso
ciación, la redacción de sus es
tatutos y su puesta en funcio
namiento se constituyó una 
Comisión Gestora que deberá 
disolverse cumplidos 6 meses 
a partir de su inscripción de
finitiva en el Registro de Aso
ciaciones. Componen esta Co
misión Gestora, Luis Vargas 
como presidente; Gabriel Ji
m~nez como secretario; 
Montserrat Hinarejos como 
tesorera; y Antonio Mora co
mo vocal. Una vez disuelto es
te órgano transitorio, será la 
Asamblea General de Socios la 
que elija Junta Directiva (pre
sidente, vicepresidente, secre-

su boto puede 

Fines de la Asociación 
Los fines genéricos de la 

Asociación de Antiguos Alum
nos de la UAH son «favorecer 
un contacto duradero, que re
dunde en un beneficio mutuo, 
entre la Universidad y sus an
tiguos alumnos; y fomentar 
las relaciones personales y 
profesionales entre los anti
guos alumnos de la UAH». 
Las actividades que se han 
propuesto para la consecución 
de estos fines son, entre otros: 
puesta en contacto entre los 
asociados para la realización 
de actividades profesionales y 
sociales; fomento de activida
des de cooperación con la 
Universidad; organización de 

volre1 o se1 joven. 
;tonozto lo implontologío! 
Hoy solutiones 
po10 todo netesidod 

.---- INFORMESE EN: 

reuniones periódicas entre an
tiguas promociones; gestión 
de becas de colaboración con 
empresas o becas de intercam
bio con otras Universi
dades, no sólo de España si
no también de Europa y Amé
rica; promoción de cursillos 
monográficos en la UAH; fo
mento y difusión de los estu
dios de postgrado; uso, pro
tección y fomento del patri
monio universitario; o fomen
to de actividades de coopera
ción con otras instituciones, 
ligadas con la UAH y con la 
ciudad de Alcalá en general. 
Además de las conferencias y 
los cursillos, también se ha 
pensado organizar un acto so
cial, posiblemente una cena 
de gala anual. 

Y por encima de todo, el 
objetivo primordial es «que la 
Universidad de Alcalá no sea 
un sitio donde llegas, cursas 
unos· estudios y te vas, y sólo 
la recuerdas de vez en cuan-

CLINICA DENTAL Dr. Freo. Javier Calva Mateas 
CENTRO DE SALUD Y ESTETICA BUCAL 
...;...Lunes a Viemes, 10 a 14 y 16'30 a 20'00-

C/ Bella Vista , 1 - 2° Izq. - Tel.: 889 26 97 - ALCALA DE HENARES 
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do, cuando la ves en la tele
visión por el acto que sea. Si
no que el estudiante de Alca
lá a lo largo de su vida quede 
vinculado con la Universi
dad». 

Llegar a ser pieza clave 
El Consejo Social subven

ciona a la asociación hasta que 
ésta pueda autofinanciarse 
con las cuotas de sus socios o 
las subvenciones y donaciones 
que pudiera recibir. El presu
puesto con el que se la dotó el 
pasado año fue de un millón 
de pesetas, presupuesto que 
este año verán incrementado 
en medio millón de pesetas 
más. Sin embargo «por los 
problemas económicos de la 
Universidad» sólo han recibi
do una parte muy pequeña, la 
correspondiente al sueldo que 
recibe un becario designado 
por el Consejo Social para co
laborar con la Asociación 
principalmente en las tareas 
administrativas. 

Según explicó el presiden
te en funciones, Luis Vargas, 
lo que se pretende es que si 
hoy es el Consejo Social el que 
subvenciona a la asociación, 
sea ésta la que colabore en un 
futuro en la financiación de la 
Universidad: «La ilusión es 
que dentro de 50 ó 100 años, 
sea la asociación la que tenga 
un poder suficiente como pa
ra ser una pieza clave dentro 
de la Universidad, para finan
ciarla y ayudarla, y en defi
nitiva favorecer a los estu
diantes que salgan de esta ca
sa». El patrón a imitar, según 
Vargas, es el de las asociacio
nes de las universidades nor
teamericanas que «con el 
tiempo adquieren gran noto
riedad y gran poder y acaban 
siendo una pieza fundamental 
en la propia organización, 
funcionamiento y financia
ción de la Universidad». 
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san Juan del Viso: 
Alerta roja 

Al sur de nuestra ciudad se 
eleva la masa prominente del 
cerro de San Juan del Viso. 
En sus escarpadas laderas cu
biertas de coníferas, todavía 
pueden observarse los restos 
de ciclopeas murallas, que 
otros tiempos protegieron la 
ciudad romana, que vino a 
asentarse en el lugar que en la 
gran meseta había ocupado la 
antigua lplacea. 

Dice Don Anselmo Rey
mundo Tornero en su «Histo
ria de Alcalá»: En el año 1612 
se establece la Orden de Pa
dres Descalzos Redentores de 
la Celeste Orden de la Santí
sima Trinidad, (en nuestra 
ciudad) entre cuyos bienes se 
contaba la finca situada en 
SanJuan del Viso (donde es
tuvo lplacea) y en la que los 
religiosos establecieron en fe
cha remotísima una residen
cia de recreo y retiro, en la 
que hallaron monedas y obje
tos de la época romana, de in
terés histórico. En otro párra
fo añade: Durante el tiempo 
que estuvieron los monjes ha
llaron capiteles, pequeñas es
tatuas y monedas, con ins
cripciones tales como: 
«Augusto Padre de la Patria», 
o «Claudio Cesar Augusto 
Pontífice Máximo>>, en plata 
y cobre. 

Al borde mismo de la me
seta, se halla todavía la cita
da Casa Trinitaria, con sus 
cuevas y aljibes excavados en 
la roca. Asimismo, y en esta
do de buena conservación 
puede observarse un castro. 

En este lugar histórico, cu
na de nuestra civilización, he 
podido constatar con horror, 
cómo el monasterio de Trini
tarios está siendo reconstrui
do en el más puro estilo «cha
bolista>>, cómo su castro ha si
do «remodelado» para ser usa
do posiblemente como pisci
na, y cómo sus tierras son re
movidas y restos de muralla 
romana demolidos. Asimis
mo, pude observar una co
lumna que bien pudiera ser 
romana, entre un montón de 
fragmentos de piedra, situa
dos junto al castro, extremo 
que no pude confirmar dada 
la distancia a que estaba situa
do de ella. (La finca está va
llada). 

• Es hora de hacer sonar los 
timbres de alarma, el cerro de 
San Juan del Viso, cuna de 
nuestros orígenes, último re
ducto verde no deteriorado, 
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comienza a verse amenazado; 
por su ladera norte empiezan 
a surgir construcciones, que 
presumo, de dudosa legalidad 
y las alambradas proliferan a 
lo largo y ancho de la ladera, 
lo que considero que podría 
ser un obstáculo en la extin
ción de un hipotético incen
dio. 

Es urgente reclamar de las 
autoridades u organismos 
competentes que tomen las 
medidas oportunas para aca
bar con las acciones irrespon
sables, que deterioran nuestro 
patrimonio, tanto histórico 
cultural como de medio am
biente. 

Es mi propósito no dejar de 
denunciar con firmeza toda 
conducta o hecho que vaya en 
detrimento de nuestro acervo 
cultural. 

Fernando Mª LOZANO 
CASTAÑEDA 

contestación 
a Jaime Tur 

Sr. Director de PUERTA 
DE MADRID: Deseo publi
que esta aclaración al artícu
lo «Fumata Blanca» del Sr. 
Jaime Tur Jeremías con fecha 
25-2-95 en el que dice: 

AL también podría encon
trar un acomodo en el espon
joso y absorbente «Felipis
mo»: faltaba más, todos a la 
olla. 

En muchos pueblos españo
les, la «olla» es el lugar don
de, a altas temperaturas, se 
mezclan verduras, alubias, 
carne, garbanzos (particular
mente yo también agrego al
go de «gallina») y algún otro 
condimento. 

El cocido que pretende ha
cer el Sr. Tur Jeremías, en re
lación con distintas opciones 
de aspirantes a gestionar 
nuestra ciudad es un tanto 
'suis generi', porque eviden
temente intenta meternos en 
el mismo «puchero» a todos 
sin excepción, imponiendo a 
su capricho el etiquetado so
cialista. 

Como vocal de Relaciones 
Institucionales y de Comuni
cación, intento dejar claro a 
tan experto cocinero, que con
cretamente, saque de su gui
so particular a Acción Local, 
porque la única pretensión de 
esta formación es obtener, 
desde la coadición de ciuda
dano_ de Alcalá de Henares, la 
posibilidad de defender a 
nuestros vecinos de los abusos 
a los que nos someten los par
tidos de corte tradicional, que 

en todas sus actuaciones ante
ponen (siguiendo unas direc
trices de mentes distantes, 
ajenas a la zona) sus siglas, y 
los intereses personales, a to
dos los problemas que día tras 
día afectan a todos los vecinos 
de Alcalá de Henares. 

Así pues, cómase usted su 
cocido, que le siente bien, y 
no juegue a las adivinanzas 
por medio del arte culinario, 
porque sin lugar a dudas se va 
usted a indigestar. 

Atentamente, 

M.R. CAÑETE 

Respuesta 
a Luis suárez 

Estimado «compañero» 
Luis: Al leer tu artículo en es
te semanario no he podido, ni 
querido, reprimirme en con
testarte a lo que considero una 
provocación por tu parte. 

En primer lugar, lo de 
«compañero>>, entre comillas, 
te lo explico aunque te lo ima
ginarás, y es que eres uno de 
los pocos afiliados a Izquier
da Unida que únicamente 
apareces de vez en cuando por 
las asambleas a tirarte el mi
tin, y no en el trabajo diario 
en IU. Tienes razón al pensar 
que muchos de nosotros no es
taríamos con tu opinión por 
tus avatares personales, pero 
¿por qué no lo explicas? No te 
preocupes, lo explicaré yo, 
para que los ciudadanos en
tiendan «tus avatares». 

Tú propusiste a varios 
compañeros que te sacrifica
rías en ir de cabeza de lista 
porque considerabas que el 
compañero Polo no tendría el 
tirón político que tú tienes. 
Por cierto, ¿tienes abuela? 

La lista de IU puede que no 
esté a la altura de las circuns
tancias, claro faltas tú, y aquí 
la culpa es de los compañeros 
que no supieron valorar tu 
«sacrificio» y de la asamblea 
que no te votó. 

Tu afán de protagonismo y 
tu ambición política te juegan 
malas pasadas. «Compañero>>, 
el trabajo en IU se hace día a 
día y no como haces tú, apa
reciendo de tarde en tarde, 
queriendo adquirir un prota
gonismo que te viene grande. 
Y con respecto a las críticas, 
una sugerencia: bájate de tu 
atalaya particular y deja de 
creerte que estás por encima 
del bien y del mal. 

Pues bien, «Compañero», 
como prácticamente no acu
des a las asambleas, tudesco
nocimiento de IU es total, y 

yo diría que insultante, por
que no hay un solo afiliado 
que trate de desactivar a la 
coalición como tú lo vienes 
haciendo con tus articulitos en 
la prensa. 

Ante el desafío de las pró
ximas elecciones estoy seguro, 
ojalá me equivoque, que no 
estarás trabajando en la cam
paña, y después tampoco, ti
rando «p'alante» porque en 
Alcalá nos conocemos todos, y 
a ti, «Compañero», mejor que 
a nadie. 

Para terminar, descuida, 
que aunque contestes con otro 
de tus «articulitos» no te voy 
a contestar porque esta nota es 
sólo una respuesta puntual an
te tu provocación. 

Narciso VALLE 

i«Detentaba»? 
En el libro 15 años de 

Ayuntamientos Democráti
cos, graciosamente repartido 
(con el dinero público), el Sr. 
Campos Corona, refiriéndose 
a la elección de la primera 
corporación municipal demo
crática (1979), afirma en el 
quinto párrafo de su mensa
je: « ... de los veintisiete edi
les, veinte pertenecían a los 
tres partidos políticos de iz
quierda y los siete restantes 
fueron de la extinta Unión de 
Centro Democrático que, por 
aquel entonces DETENTABA 
el gobierno de la Nación». 

¿Cómo un profesor de his
toria puede falsear la realidad 
de esa manera? Le recuerdo 
que en las elecciones genera
les de 1979 la UCD obtuvo 
168 escaños en el Congreso (a 
8 escaños de la mayoría abso
luta) y que en el voto de in
vestidura Adolfo Suárez, su lí
der, recibió 183 votos. 

¿A eso se le puede llamar 
detentar? Este verbo sólo sig
nifica «retener uno sin dere
cho lo que manifiestamente 
no le pertenece». ¿Era ese el 
caso de UCD? Por lo tanto, 
procede un buen tirón de ore
jas al personal de la llamada 
Oficina de Prensa e Imagen 
(también pagado con el dine
ro público) por haber elabo
rado tan torpe texto (prime
ra posibilidad) o por habarse 
querido «marcar>> una manio
brilla preelectoral (segunda y 
muy probable posibilidad). 
Porque resulta impensable 
que el señor Campos desco
nozca lo que quiere decir 
detentar. 

Fernando GARCIA-PELAYO 
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En los últimos días el lector 
oye continuamente hablar de la 
crisis monetaria. Sin embargo, 
casi nadie ha explicado de ma
nera sencilla qué es lo que 
sucede. 

• Punto de partida: El actual 
Orden Económico Mundial na
ce con la Conferencia de Bret
ton Woods en los EEUU: En es
ta conferencia los países que 
iban a ganar la segunda gue~a 
mundial crearon el Fondo Mo
netario Internacional y otras 
instituciones, pero lo que nos 
interesa aquí es decir que se es
tableció el imperio del dólar. 

Si algo había enseñado la 
gran crisis de 1929 es que era 
preciso coordinar las economías 
mundiales para evitar que la 
insolidaridad de cada uno de 
los países acabase por agravar 
las crisis económicas, en conse
cuencia se estableció algo muy 
sencillo: todas las monedas del 
mundo tendrían un cambio 
más o menos fijo respecto al dó
lar, y Estados Unidos se com
prometía a cambiar dólares por 
oro a quien lo pidiera. 

Ello suponía una gran esta
bilidad en el comercio mun
dial, ya que si una mercancía 
valía 100 dólares y ello equiva
lía a 10.000 pesetas, se pagaba 
con esa cantidad de pesetas, y 
el país vendedor aceptaba nues
tra moneda sin reserva alguna. 
Además se establecieron meca
nismos de coordinación entre 
las distintas economías, como 
devaluaciones controladas. 

• Los problemas posterio
res. El sistema funcionó bien al 
principio, pero el enorme desa
rrollo mundial, en especial el 
de Europa y la continua de
manda de dólares crecía en ma
yor medida que las reservas de 
oro americanas. A este proble
ma se unió el constante déficit 
público de los Estados Unidos 
y es que como a la España Im
perial cuya política mundial 
arruinó sus arcas, el liderazgo 
mundial le ha costado a los 
americanos mucho dinero. La 
puntilla fue la guerra del Viet
nam, por lo que en 1971 el Pre
sidente Nixon anunció que el 
dólar dejaba de ser convertible 
en oro. 

Explicación de una cr1s1s 
• El Sistema Monetario 

Europeo: Con el dólar despres
tigiado y con un inconfesable 
deseo de dotar a Europa de una 
economía lo más independiente 
posible de EEUU y de Japón, 
los paíse~ europeos crearon el 
SME, que no es más que un mo
delo en el que cada país miem
bro (España entró en 1989) se 
comprometía a mantener su 
moneda en un tipo de cambio 
fijo respecto a las demás, esta
bleciéndose unas bandas hacia 
arriba y abajo, para que pudie
ra haber variaciones de cotiza
ción sin· provocar la salida. 

Parecía que Europa iba a dar 
una lección de economía al res
to del mundo, ya que con el 
Tratado de Maastrich, se iba 
más lejos. No sólo se fijaba un 
sistema de cambios, sino que 
ello era un paso hacia la mo
neda única europea, dirigida 
por un Banco Central Europeo. 
Pero Dinamarca dijo no a ese 
modelo y los inversores inter
nacionales empezaron a des
confiar. 

Por otra parte había caído el 
muro de Berlín y la gran econo
mía alemana, que había finan
ciado con su excedente de capi
tal inversi ones en el resto de 
Europa no sólo dirigió sus in
versiones hacia la antigua Ale
mania Oriental, sino que inclu
so solicitó capitales externos 
ofreciéndoles un alto tipo de in
terés. El lector comprenderá fá
cilmente lo que pasó, si alguien 
tenía inversiones en Deuda pú
blica española, italiana o ingle
sa, no se lo pensó dos veces y 
acudió corriendo a vender las 
liras, pesetas o libras que tenía 
para comprar marcos. 

La mala racha de la econo
mía española, italiana o ingle
sa acabó por confirmar la ten
dencia, y el dinero se refugió 
también en dólares y yenes. 

¿Puede afectar una crisis po
lítica a la estabilidad de una 
moneda? En efecto: En los mer
cados mundiales se intercam
bian al día un billón de dólares. 
Es el llamado «dinero caliente» 
que va de un mercado a otro 

buscando la mayor rentabili
dad. Si un inversor tiene un 
millón de pesetas, y se entera 
de que en España hay una fuer
te convulsión política, creerá 
que la peseta se va a devaluar. 
En consecuencia se dedica a 
«atacar a la peseta», que no es 
más que vender las pesetas que 
tiene, para comprar marcos al 
tipo actual y esperar a que se 
devalúe la moneda española 
respecto al marco para obtener 
una ganancia. 

Ante esta situación nuestro 
país ha aplicado las recetas tra
dicionales. En primer lugar el 
Banco de España ha vendido 
masivamente sus reservas de 
divisas y en especial de marcos, 
de los que se ha gastado 12.000 
millones de marcos para evitar 
que la peseta se deprecie. Ante 
la inutilidad de sus esfuerzos ha 
devaluado la peseta para lograr 
que los especuladores no logren 
ninguna ganancia. Del mismo 
modo, ha subido los tipos de in
terés, pagando más al capital 
extranjero para impedir su sa
lida (pero con ello se puede im
pedir la recuperación económi
ca); y por último está intentan
do que se reúna el Comité Mo
netario y lograr que Alemania 
baje sus tipos de interés para 
evitar que los inversores sigan 
comprando marcos. · 

• La crisis del Dólar: EEUU 
invirtió grandísimas cantida
des en la economía Mejicana, 
con el hundimiento de ésta, los 
inversores mundiales creen que 
habrá ingentes cantidades que 
no se recuperarán, ya que la ga
rantía Mejicana del crédito con 
sus ingresos de petróleo, apenas 
cubre los intereses. 

Para complicar la situación, 
el terremoto de Kobe y la érisis 
económica de Japón, ha motiva
do que el país nipón retire fuer
tes inversiones de los EEUU, 
con lo que el dólar se debilita 
aún más. ¿Por qué no intervie
ne la Reserva Federal America
na en defensa del dólar? 

La actual crisis tiene mucho 
de guerra comercial. El dólar 
está revaluado frente a todas las 

monedas de Hispanoamérica, 
con lo que este mercado está 
asegurado. Con un dólar bajo, 
frente al marco y al yen, pue
den exportar más barato que 
Alemania y Japón, con lo que 
éstos no tendrán más remedio 
que llegar a un acuerdo, y los 
japoneses, vendrán obligados a 
abrir sus mercados a los pro
ductos americanos. 

Los alemanes por su parte, 
ya no miran hacia el sur de 
Europa sino hacia el norte y el 
Este (Austria, Finlandia, Sue
cia, Noruega, etc) y mucho nos 
tememos que intentan sentar 
las bases de un nuevo orden 
económico mundial centrado 
en el marco. 

• Consecuencias para España: 
La devolución favorece el tu
rismo y las exportaciones, pero 
en este momento nos perjudica 
más que favorecernos, porque 
nuestras empresas importan 
muchos componentes para pro
ducir, y la bonanza turística es 
debida más a factores de ines
tabilidad de nuestros competi
dores que a los precios. Además 
generará una fuerte inflación. 

• ¿Debe permanecer la, pese
ta en el SME? No se puede afir
mar ni negar tal cosa. Si se sa
le, los inversores desconfiarán 
aún más de la economía espa
ñola y el Banco de España ten
drá que subir el tipo de interés. 
Si se queda, está favoreciendo 
a los especuladores, pues saben 
que el Banco de España inter
vendrá vendiendo sus reservas 
para impedir tal salida, y segui
rán atacando a la peseta. 

• Como solución a esta cri
sis, se habla de limitar los mo
vimientos de capital en el mun
do; pero es mucho mejor que 
los países dejen el egoísmo a un 
lado y actúen conjuntamente 
para evitar especulaciones. Así 
el Banco Central Alemán debe
ría bajar los tipos de interés 
-porque tampoco favorece a 
su industria-; la Administra
ción americana debe intervenir 
para parar la caída del dólar y 
Japón debe abrir sus mercados. 
Como se ve, es preciso un 
acuerdo y acabar con el egoís
mo, si no, perderemos todos. 

Jorge CONDES LOPEZ 
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En Madrid -es decir, en
tre Valencia y Sevilla- ha 
estado a punto de descarri
lar un tren el último fin de 
semana y no sé yo si sería el 
tren de España. Ya sé que 
escrito así, de entrada, sue
na un poco fuerte pero, co
mo ya sabrán muchos de us
tedes, un artículo es como 
una película y al público hay 
que atraparle desde la pri
mera secuencia -quiero de
cir desde el primer párra
fo- antes de que meta los 
dedos en la bolsa de las pa
lomitas y se ponga a cuchi
chear con su pareja olvidán
dose de la historia. El posi
ble descarrilamiento -frus
trado afortunadamente, in
sisto- pudo suceder en esta 
capital que empieza a ser ya 
una metrópoli sombría hasta 
para casarse uno. Es como si 
Madrid se hubiera deprimi
do con los desaires de José 
Carlos Canalda y anduviera 
escarmentada de aquellas 
falsas luminarias nocturnas 
de la movida, que acabó co
mo el rosario de la aurora, 
con responsos y misas de ré
quiem. Por eso, seguramen
te, Madrid -que no levanta 
cabeza, cualquiera que sea 
su alcalde- se ha manteni
do inexplicablemente al mar
gen de tanta pólvora y tanto 
rito de fiesta, permanecien
do más equidistante que 
nunca de esas otras dos .ciu
dades llenas de magia, una 
magia agobiante y obligato
ria. Sin los políticos y sin la 
gente importante, Madrid 
hubiera podido reponerse en 
tres días de todo el desbara
juste sufrido durante los úl
timos doce meses, pero ¡ay! 
de Madrid también se fue la 
gente, toda la gente -a las 
fallas, en coche y a la boda, 
en televisor- de manera 
que la capital de España se 
quedó sola y a merced de los 
saboteadores de trenes. 

Lo del casi descarrila
miento no es una verdad es
tricta, sino una verdad me
tafórica de ésas que a mí tan
to me interesan porque ex
plican mucho mejor lo que 

A contraviento 
Entre Valencia y Sevilla 

nos está sucediendo. Resul
ta que mientras media Espa
ña permanecía extasiada de
lante de ese derroche fallero 
de entropía que es la quema 
de maderas, papeles y carto
nes a imagen y semejanza 
del hombre famoso y la otra 
media aplaudía a rabiar el 
sí, quiero real, un par de 
cuatreros del alambre se 
plantaron en una de las po
cas afueras de Madrid atra
vesadas por vías de tren y se 
pusieron a cortar éstas con 
un soplete para . vender ese 
trozo de camino de hierro 
como chatarra. Menos mal 
que la policía sorprendió a 
los delincuentes con las ma
nos en la masa -negra, rí
gida y paralela-y logró im
pedir el sabotaje. 

A mí esto me parece muy 
significativo: todos cantan
do aires de fiesta parapapá, 
desde que llegaste vivo so
ñando, vivo cantando, esta 
noche hay una fiesta, gloria 
a Dios en las alturas, reco
gieron las basuras de mi calle 
ayer a oscuras y hoy cubierta 
de bombillas -los unos de 
boda y los otros de traca
y entre tanto el tren que nos 
hace avanzar día a día por el 
camino que lleva a Belén -
ropopopó,ropopopó-,ala 
tierra prometida; en fin, al 
futuro de la prosperidad, es
tá en un tris de saltar por los 
aires dentro de un bache 
anémico por falta de hierro. 
Y eso sucede -o pudo suce
der- porque los ciudadanos 
tenemos algo abandonada la 
vigilancia de todo lo que 
rueda, lo que se mueve y va 
a alguna parte con un desti
no más o menos claro. 

·No me gustaría que se en
tendiera todo esto como una 
declaración de antipatía ha
cia el espectáculo levantino 
y su explosión de música, 
ruido, luz y color. En reali
dad, me produce una envi
dia tremenda no haber asis-

tido todavía -a estas altu
ras- a ningún San José en 
la ciudad del Turia. Pero al
guien tiene que quedarse 
aquí, de guardia, y yo me 
hago la.ilusión y me imagino 
como el ballestero de la alme
na y el soldado en la garita. 

Tampoco es que me cai
gan mal las bodas. La ver
dad es que me encantan. Y 
la de la Infanta Elena, más. 
Todavía no he visto una bo
da en la que la novia no es
tuviera guapísima y eso que 
he asistido a muchas. Lo que 
me lleva a pensar que tal vez 
la mujer más hermosa del 
mundo sea cualquier mujer 
en el día de su boda. De ma
nera que de las bodas me 
atraen muchísimas cosas: las 
lagrimitas tiernas y contra
dictorias de las madres, la 
curiosa red de negocios alre
dedor de la sombra del sa
cramento, la belleza de la 
homilía a los recién casados 
en esas raras ocasiones en 
que el sacerdote es también 
un poeta de verdad y la ale
gría de la arquitectura inte
rior del templo que parece 
tener vida propia y envuel
ve con atmósferas diferentes 
las bodas y los duelos. Pero, 
sobre todo, lo que Illás me 
fascina de las bodas, de cual
quier boda, son los ojos de 
las mujeres. Los' ojos de las 
mujeres son tremendos en 
las bodas y no me refiero 
únicamente a las invitadas, 
sino también a las que pasan 
por allí y se quedan a mirar. 
Es como si tuvieran rayos 
equis y por eso pueden ver
lo todo. Por ejemplo, adivi
nan el nombre del estilista 
que le ha hecho los rizos a 
ella, descubren el defecto fí
sico imperceptible de él, un 
incipiente embarazo de la 
hermana soltera del padrino, 
el color de la ropa interior de 
la madrina, las intenciones 
ocultas de las respectivas fa
milias respecto del enlace, el 

mal gusto para vestir de la 
mujer del jefe del novio, el 
aire de familia de una invi
tada forastera a la que no 
veían desde hace treinta 
años y muchas cosas más que 
sería prolijo detallar aquí. 
Los ojos de las mujeres en las 
bodas, estoy seguro de ello, 
pueden verlo absolutamente 
todo; como ese ojo de Dios 
que los dibujos de mi infan
cia encerraban dentro de un 
triángulo equilátero. 

Valencia es la tierra de las 
flores, de la luz y del amor 
pero Sevilla tuvo que ser, 
con su lunita plateada, la 
que consiguiera paralizar to
do el país y llenar hasta el úl
timo rincón de España de 
música de Mendhelsson, de 
vestido de novia, de manti
llas negras y pamelas con los 
colores del parchís. Como si 
todas las españolas fueran 
infantas y todos los españo
les fuéramos altos, ricos y 
funcionarios de un banco de 
París. Las radios, televisio
nes y periódicos volvieron a 
ser uno solo -el mismo, co
mo antaño- mientras los in
telectuales republicanos y · las 
periodistas de izquierdas se 
ponían a tocar los clarines 
bajo el cielo azul de aquella 
mañana llena de oropeles. So
bre la catedral más grande y 
barroca de España -que fue 
levantada encima de las rui
nas de una mezquita, como 
tantas, y que nació de la 
mente faraónica de un arzo
bispo que presumía de loco
las voces antimonárquicas y 
progresistas más cotizadas 
del momento se adueñaron 
de las imprentas y de las on
das para dejar a la altura del 
tobillo la retórica imperial 
de cuando aquello. 

Y mientras tanto las vías 
por las que iba a pasar el 
tren del porvenir a merced 
de un par de sopleteros del 
sabo~aje. Menos mal que los 
policías municipales no fue
ron invitados a la boda ni 
tampoco eran valencianos. O 
quizá sí, pero se quedaron 
de guardia. Como yo. 

Sergio COELLO 
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Creo que esta boda ha su
puesto algo así como una tre
gua de esas que se daban en 
las antiguas grandes batallas 
para descansar e.n la brega, 
respetar alguna festividad, 
recoger cadáveres y darles 
digna sepultura o cosas por 
el estilo. Y si añadimos que 
también ha tenido algo de 
pan y circo o pan y toros por 
aquello de su ubicación, ten
dremos así dos soportes un 
tanto explicativos de los ex
ternos ingredientes del 
acontecimiento. 

Con la que está cayendo, 
a muchos le ha venido de 
perlas eso de echar a la pren
sa algo diferente. Y a las te
levisiones. Y a las radios. A 
todo. No les ha podido venir 
mejor la primera boda bor
bónica en España desde la 
del 31 de mayo de 1906, la 
del bisabuelo, con la bomba 
de Mateo Morral y sus vein
tinueve muertos. Y como las 
intermedias, por obvias ra
zones, se hubieron de cele
brar en Roma o en Atenas, 
había una especie de inquie
tud, de ansiedad nacional o 
algo así, de cara a la boda de 
la Infanta. Y además, en Se
villa, asegurando así el acier
to pleno antes de producirse. 

También lo sabían quie
nes tenían interés en desviar 
atenciones. Y no tuvieron 
rubor en traer a esa directo
ra con dos bemoles que se 
llama Pilar Miró dejando a 
un lado paniaguados y ami
guetes colocados en el Ente. 
Y la trajeron para garantizar 
el no va más en la transmi
sión. Si hace algunos años Se 
la cargaron feamente por 
asuntos que hoy son infan
tiles junto a las gruesas gol
ferías hoy en candelero, aho
ra la han contratado para 
asegurarse los nueve millo
nes de espectadores, amén 
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Las confidencias de Don Miguel 

LA BOl~A 
Hoy debería escribir sobre el Pleno, uno de los últimos ya. Pe

ro baza mayor, quita menor. Y ante este suceso supranacional 
que ha conmocionado los corazones de marujas y no marujas 
-también de muchos marujos-, dejo a un lado el Op. nº 43 de 
marzo, y paso a escribir sobre la boda, la única y auténtica, que 
las otras bodas del año son otra cosa. Antes quiero dejar bien claro 
que monárquico no soy, soy juancarlista. Desde aquella noche 
en que nos dieron el susto, cuando el Rey fue un profesional. Des
pués del susto nos enteramos de su llamada al tanquista fallero 
y de su ccJordi, tranquiloi.; pero, yo cuando de madrugada salió 
en la tele, -vestido de jefe de los jefes militares, con ojeras a lo 
Calvo Ortega y la cara larga como un poste- para decirnos que 
tranquilos todos, me lo creí, me fui a la cama y me dormí. Y des
de aquel infausto día me hice forofo de este hombre que cada po
co tiempo se rompe algo. Y en la boda de su hija mayor, le veía 
con cara de padre que casa a su hija mayor y no con cara de Rey. 
Y además con el brazo derecho roto; disimulado, pero roto. Y co
mo soy juancarlista, que nadie vea lo que no hay en lo que escribo. 

de los escasos de las cadenas 
privadas. Y la profesional 
Miró recibió, junto al éxito, 
la previa gresca y la felicita
ción después del Arzobispo 
y la efusiva del Rey. A esto 
se añadió, por supuesto, la 
colaboración incuestionable 
del número doce en el fútbol 
y el currismo andante maes
trancero o sea un pueblo 
único, idóneo y plenamente 
perfecto para aplaudir, bai
lar, piropear, dormir en la 
calle y animar todos los rin
cones. Se contaba con la se
villanía para lo que falta hi
ciera, garantizando el éxito, 
la alegría, el recorrido a to
pe y el olvido, aunque sólo 
fuera por unos días de tan
tas cosas imposibles de olvi
dar. Y así ha sido. Los silbi
dos al gobierno o a alguno de 
sus miembros, se daban por 
sabido y formaban parte del 
negocio. Pocos han sido, en 
todo caso. La boda de la In
fanta ha sido consecuencia 
de algo muy bien planeado, 
no sólo por la familia real. 

Personalmente sólo deseo 
lo mejor para los novios y 
para la institución. Pero 
quiero dejar claro que no 
me creo que se vayan a vi
vir a París en un piso de cien 
metros. 

Ahora ya sólo nos queda el 
día a día. Ha pasado la bo
da. Y la tornaboda. Ha pa
sado el puente de San José y 
el corteinglesado Día del Pa
dre. Y también los días al la
do del mar con un retorno de 
mucho cuidado, preludio del 
de la cercana Semana S(lnta. 
Y puestos los pies en el sue
lo ahí está la tormenta mo
netaria que está dejando a la 
peseta como unos zorros. 
¿Aguantara en el Fondo Mo
netario? ¿Quién recuerda 
ahora los delirios de Maas
trich? Nos pondrán en el lu
gar que nos corresponde: del 
bracete de Irlanda, Grecia y 
Portugal. Y cuidando de no 
quedarnos atrás, que en 
Europa se usa el cerebro. 
Aquí nos queda el asunto ese 
de los jueces, los periodistas 
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y un mon
tón de fatas
mas dedica
dos, según 
los desva
ríos de algu
nos, a ata
car al go
bierno y a 
un partido 
que tan bien, tan bonito 
y tan honrado lo hace to
do. Y quedan los Gal y sus 
últimos cadáveres, y las lar
gadas de Roldán y los pa
peles laosianos, y las tantas 
y tantas cosas por aclarar 
y por aparecer sucesivamen
te. 

En absoluto es de extrañar 
que cuando quedan dos me
ses para ir a las urnas y dar 
paso a los otros -más por 
deméritos ajenos que por 
méritos propios-, las últi
mas encuestas dan los prime
ros lugares a la Corona y los 
Jueces dejando claramente 
el furgón de cola para el tra
dicional enemigo del pueblo, 
o sea la Banca. Y aún más 
atrás el Gobiemo. Tampoco 
es de extrañar, tras la expe
riencia sufrida y a buenas 
horas mangas verdes, que se 
valore como el mejor diri
gente político al hasta no ha
ce mucho tan denostrado 
Adolfo Suárez, y se le dé un 
segundo lugar a Julio Angui
ta. Luego descolgados y de 
la manita van Aznar el as
pirante y González del desa
huciado. 

¿Qué pasará aquí después 
de las Municipales si segui
mos usando la cabeza sólo 
para ponerse la gorra y no 
para otros menesteres? Me
nos mal que ha llegado la 
primavera. 

ManueL GAL VAN 
FRADEJAS 
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Gacetillas breves 
El ayuntamiento alcalaíno 

ha hecho un regalo de bodas 
a la infanta Elena. El hospi
tal se llama Príncipe de As
turias. El jardín botánico del 
campus lleva el nombre del 
rey Juan Carlos. El por aho
ra abortado parque arqueo
lógico deljuncal está bauti
zado como Reina Sofía. Sin-· 
ceramente, creo que nos es
tamos pasando de pelotas. 

Y a se encuentra en el 
ayuntamiento el cuadro Cer
vantes y sus modelos que 
sustituye al de Sócrates re
prendiendo a Alcibíades, re
tirado por el Museo del Pra
do y hoy expuesto en el Ca
són del Buen Retiro. Aunque 
ya conocía este cuadro en fo
tografía ha tenido ocasión de 
contemplarlo personalmente 
como puede hacerlo cual
quiera que se pase por allí, 
y he podido constatar que se 
trata de una excelente obra 
que además tiene un tema 
que no puede ser más alca
laíno. Sinceramente, creo 
que hemos ganado -y 
mucho- con el cambio. 

El ayuntamiento ha pro
clamado su intención de to
marse en serio el desagrada
ble tema de los excrementos 
caninos que tantas molestias 
está causando en nuestra 
ciudad. Esperemos que la 
iniciativa tenga resultado y 
sirva para concienciar a los 
dueños de perros, por las 
buenas o por las menos bue
nas, de que la posesión de 
uno de estos animales no tie
ne por qué ser incompatible 
con el necesario respeto a la 
higiene viaria. 

El lnsalud continúa ade
lante con su plan de cons
trucción de nuevos centros 
de salud en nuestra ciudad. 
Se trata, por supuesto, de 
una excelente noticia que no 
obstante sigue dejando pen
diente otra no menos nece
sa·ria actuación en Alcalá: 
Solucionada o en vías de so
lución la atención primaria 
y con ello la vieja reivindi
cación del hospital asimismo 
resuelta, el cuello de botella 
se encuentra ahora en el ni
vel intermedio; el ambulato
rio del V al se ha quedado pe
queño y la atención que re-

,. ciben los enfermos a nivel de 
especialista deja mucho que 
desear, probablemente por
que la infraestructura exis-
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Gacetillas complutenses 
tente no da más de sí. Urge 
ya mismo la construcción de 
un nuevo ambulatorio con 
especialidades médicas, con 
lo que la asistencia sanitaria 
en Alcalá podría quedar de 
esta manera razonablemen
te solucionada. 

Una curiosa 
recontrarréplica 

Aunque no soy partidario 
de extender cualquier polé
mica más de lo estrictamen
te necesario, el tesón de J oa
quín Solís me fuerza a abor
dar de nuevo un tema que yo 
ya daba por zanjado; y aun
que no voy a insistir en pun
tos que considero suficiente
mente tratados, sí que me 
veo obligado a abundar en 
un par de cuestiones advir
tiendo que con este comen
tario doy por definitivamen
te zanjada esta polémica con 
una persona que no sólo no 
conozco personalmente, sino 
que ni tan siquiera sabía que 
existiera antes de su. prime
ra réplica. 

Primero: Ni sé distinguir, 
ni tengo obligación ni inten
ción de hacerlo, entre las su
tiles divisiones existentes en
tre los distintos departamen
tos municipales. Lo único 
importante, de cara al ciuda
dano de la calle, es que el 
ayuntamiento como tal es el 
que hace bien o mal las co
sas, y es al ayuntamiento en 
conjunto al único a quien 
tengo que pedir responsabi
lidades. Las divisiones inter
nas de nuestro municipio ni 
me interesan ni me sirven 
como justificación de puer
tas del mismo para afuera; si 
el ayuntamiento lo hace mal 
es él quien lo hace mal, y las 
peleas internas del mismo 
me traen completamente sin 
cuidado. 

Segundo: Sigo insistiendo 
en denunciar el oscurantis
mo informativo existente en 
todo lo concerniente a la ges
tión urbanística del ayunta
miento, sea cual sea la res
ponsabilidad concreta de un 
tema dado. Lamentable
mente la involucración de 
terceras personas me impi
de, sin su consentimiento, 
hablar públicamente de cier
tos temas concretos y cierta
mente sangrantes, pero exis
ten aún otras varias cuestio-

--. 

nes que sí pueden ser comen
tadas aquí. ¿Qué informa
ción pública da el ayunta
miento a priori de todos los 
proyectos urbanísticos ac
tualmente en curso o en pro
yecto? Porque no basta con 
dejar que algún ciudadano 
vaya por el ayuntamiento y 
pida una información con
creta, hecho éste amparado 
por la ley, sino que tendría 
que ser el propio ayunta
miento quien informara de 
una manera pública y exten
sa (vamos, algo así como ha 
hecho con el librito-propa
ganda de marras) a todos los 
ciudadanos en vez de espe
rar a que un vecino despis
tado y protestón apareciera 
por allí. 

Es evidente que la trans
parencia informativa muni
cipal deja mucho que desear 
en estos temas, y si no basta 
con recordar cómo proyectos 
tan importantes como el 
Plan General y el Plan Espe
cial del casco antiguo, que 
son los que van a configurar 
el desarrollo futuro de la ciu
dad, fueron llevados de for
ma semiclandestina antes de 
su aprobación, de forma que 
quedaron en la práctica fue
ra del alcance de la mayor 
parte de los ciudadanos jus
to cuando éstos podrían ha
ber opinado. 

¿Quieren más? Basta con 
leer el boletín municipal, y 
esto lo he denunciado ya en 
varias ocasiones, para en
contrarse con que las infor
maciones de interés urbanís
tico están camufladas con 
una jerga técnica que nadie 
es capaz de descifrar. ¿Sabén 
ustedes dónde está el polígo
no 31-A? Yo no, ya que no 
dispongo de ningún plano 
del término municipal don
de recojan estos términos. 
Sería mucho más fácil, evi
dentemente, convertir estas 
denominaciones internas en 
referencias inteligibles para 
todo el mundo, pero a los se
ñores responsables del tema 
no parece importarles dema
siado esto. 

Una aclaración final: pas
telear significa ponerse de 
acuerdo sin tener en cuenta 
a los afectados, y fue un tér
mino muy utilizado en el si
glo pasado para designar a 
los convenios realizados por 
los partidos políticos a espal-

das de los ciudadanos y pre
visiblemente en perjuicio de 
ellos. Si alguien busca con
notaciones negativas a este 
verbo no es ya problema 
mío, sino exclusivamente su
yo. 

Y eso es todo. En lo que 
a mí respecta, punto final. 

Una exposición 
casi clandestina 

Retomando el tema de la 
falta de información muni
cipal en lo que a urbanismo 
se refiere, nos encontramos 
con la noticia publicada en 
el número anterior de 
PUERTA DE MADRID de 
que el ayuntamiento ha pre
sentado en el Centro de Co
munidades (antiguo matade
ro) una exposición sobre el 
futuro del urbanismo en Al
calá. Para empezar, mucho 
me temo que no se trataba 
del recinto más adecuado da
do que este edificio está re
cién inaugurado y muchos 
alcalaínos todavía no deben 
de conocerlo, lo que sin du
da habrá influido en los ni
veles de asistencia. Dadas las 
características de la exposi
ción hubiera sido más lógi
co montarla en la Capilla del 
Oidor o en la Casa de la En
trevista, salas de exposicio
nes que ya están consolida
das y son conocidas por el 
público. 

Pero lo peor de todo no 
es esto, sino la prácticamen
te nula publicidad que se 
ha dado a la exposición. A 
pesar de haber estado abier
ta durante dos semanas yo 
me enteré por este periódi
co el propio día 18, la vís
pera de su clausura, circuns
tancia que se ha debido de 
repetir con muchas perso
nas; y por si fuera poco ni 
el sábado 18 por la tarde, 
ni el domingo 19 por lama
ñana, pude visitarla ya que 
en ambas ocasiones estaba 
cerrada a cal y canto. Es 
evidente que fuera de los 
asistentes habituales al Cen
tro de Comunidades esta ex
posición ha pasado comple
tamente desapercibida, lo 
que sin duda no puede ser 
considerado como positivo 
ya que, de una forma delibe
rada o no, ha sido hurtada 
en la práctica a la mayor 
parte de los alcalaínos. ¿Ca
sualidad? 

José Carlos CANALDA 
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Una pregunta que siem
pre nos hemos hecho es por 
qué razón quedan en Alcalá 
.retazos de solares sin urba
nizar en barrios que hace ya 
muchos años quedaron con
figurados de forma definiti
va y es de suponer que de
berían haber conocido ya 
hace tiempo una habilita
ción como manda la lógica. 

Aunque son muchos los 
rincones que podrían ser re
cogidos bajo este epígrafe, 
uno de los más llamativos es 
el que traemos esta semana 

Inventaria de chapuzas 

un salar de tantas 
a la sección, el solar que se 
encuentra situado entre el 
colegio !placea y la iglesia 
parroquial de San José, en la 
Tabla Pintora, el cual, como 
puede comprobarse, reúne 
todos los requisitos exigidos 
para ello. Y además reúne 
todos los requisitos para 
quedar muy bonito y muy 
agradable. 

Ignoramos cuáles serán 
los proyectos del ayunta
miento para este terreno, si 
es que tiene alguno, aunque 
súponeµios que, tal, como 
han sido construidos los edi
ficios vecinos, la única sali
da debe de ser algún tipo de 
plaza, jardín o similar, ya 
que es evidente que allí no 
cabe ningún edificio. 

OBRA CULTURAL 
CJ\IA DE IV\ADRID 

Marzo de 1995 

Sin embargo, se haga lo 
que se haga, algo debería ha
cerse para cerrar en este lu
gar adecuadamente la fiso
nomía urbana, ya que lo que 
resulta evidente es que así no 
se puede seguir, convertido 
como está en .un barrizal 
cuando llueve y en su solar 
sucio y polvoriento cuando 
nos encontramos en época de 
«pertinaz sequía», como es el 
caso en los últimos tiempos. 

A ver si el ayuntamiento 
lo toma en cuenta y deja es
te lugar bien «guapo». 

1·2 º Maratón cultural 
DIA 

Viernes, 24 

Sábado,25 

DOmlngo, 21 

Lunes,27 

Martes, 28 

Miércoles, 29 

Jueves, JO 
Viernes, st 

" . 
ACTO HORA 

Coro Hermandad del Rocío de Alcalá de Henares ltarde 

Teatro LA LOCANDIERA, presenta: «La Posadera» 7'S0tarde 

Recital Lírico. Mª CARMEN SANZ 7'SOtarde 

Cuarteto, Flautas de Pico «SINES DUBDAN<;A» ltarde 

Música Folk, Grupo ALJIBE ltarde 

Agrupación Musical TABLATURA a tarde 
Canción Española, SONIA ANDRADE a tarde 

Concierto, SCHOLA CANTORUM ltarde 

= ENTRADA LIBRE = 

EXPOSICIONES 
Del 26 de Marzo al 2 de Abril 

COLECTIVA VI 

Asunción Sanguino - Mercedes Cruz 
Begoña Azcue - Lali 

Teresa Ji.meno - Camino Pérez 
Charo Vela - Federico Eguía 

Mª Luisa Torres - Raúl Carretto 

Horario: Tardes de 6 a 9 

A VISO: Los actos son susceptibles de modificación o cambio de fecha. 
En cumplimiento de las normas de seguridad, solamente podrán acceder al Salón de Actos el mismo número de personas que hay de butacas. 
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. En tiempos tuvo hasta un 
punto de timbre poético, por 
aquello de «mueve el moli
no ... », pero el pobre molino 
se difuminó con el paso del 
tiempo y los nuevos métodos 
de actividad industrial le qui
taron toda utilidad, dejando 
de ser imprescindible. Por lo 
tanto el desvío de las aguas del 
río Henares por el popular caz 
servía puramente como barre
ra natural de la finca «La Is
ia», y la verdad, podría llegar 
a convertirse en un atractivo 
decorado que bordeara lo que 
queda del parque lineal, si es
tuviera en condiciones higié
nicas y se le hubiera dotado de 
plantaciones jóvenes de ar
bustos y plantas autóctonas 
que complementaran las que 
han resistido a los embates de 
la «jauría humana». 

Mientras alguien no tome 
la iniciativa de sanear dicho 
entorno y deje el caz limpio 
como una patena, el caz será 
un foco de infección urbana y 
un peligro para cualquier per
sona que transite por el depre
dado parque lineal de la po
pular M-15. Un paseo diario 
de caminantes, amantes de 
sus perros, deportistas de to
da índole, lleva como lacra el 
deshecho que supone un canal 
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1.0ué utilidad tiene el caz? 

un foco de suciedad y degradación 
en plena vía pública 

por donde discurre un caudal 
escaso de agua, junto a des
perdicios de toda clase. Res
tos de plantas que fueron ver
des y atractivas se mezclan 
con otras que han crecido por 
pura iniciativa de la natura
leza, donde se encuentra un 
ápice de humedad, aunque és-

ta sea maloliente. Es hora de 
iniciar una transformación 
del caz para que, o deje de lle
var ese escaso hilillo de agua 
o se le dé mayor importancia 
y se convierta en un brazo 
más importante del río. Sería 
un hijo del río Henares, pero 
con mayor caudal y hasta con 

el atractivo de las crías de pa
tos que tanto decoran y forta
lecen el hábitat de la «Tabla 
Pintora». 

La solución quizás no sea 
tan fácil como nosotros la pin
tamos, pero lo que sí es ver
dad es que un parque sin pa
peleras y con una hondonada 
tan a mano es propio de ver
ter y tirar toda clase de so
brantes para que lo que debe 
ser un sitio agradable a los 
ojos, se convierta en un foco 
de suciedad y degradación en 
plena vía pública. En cuanto 
estos factores se unen para 
crear un ambiente tan desa
gradable, las nubes de mos
quitos proliferan por doquier, 
mezclándose con los trinos de 
los parajillos, que a pesar del 
cuadro que pintamos, todavía 
se atreven a entonar sus can
tos, porque se preguntarán: 
¿dónde vamos?, si ya no nos 
dejan vivir en ninguna parte. 
Aunque sea por conservar esos 
trinos de los pajarillos que ha
bitan en La Isla, limpiemos el 
caz de inmundicias y plantas 
muertas para que un lugar 
tran frecuentado, sirva de 
verdadero recreo sin sorpresas 
de pisadas, miradas y ráfagas 
malolientes. 

ATILA-NO 
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Fu: mes• 

Teléfonos de interés 
Hospital de Alcalá ........................... . 
Casa de Socorro ............... ~ ............... . 
Cruz Roja ........................................ . 
Urgencias Seguridad Soc:ial (a partir 17 h.) 
Centro Municipal de Salud ............... . 
Policía Nacional .............................. . 
Policía Municipal ............................ . 
Guardia Civil ....•. . ............................ 
Guardia Civil Servicio centralizado ...... . . 
Bomberos ........................................ . 
Bomberos Servicio centralizado ............ . 
Protección Civil ............................... . 
Ayuntamiento .................................. . 
Taxis ........•............•.••.•••.••••••.•••.•..... 
RADIO-TAXIS ................................. . 
RENFE ••••.•••.•.•••••••••••••.•..••.••.••.•..•••• 
Autobuses urbanos ......... . ..•............... 
Continental Auto .............................. . 
Cementerio ..................................... . 
Correos y Telégrafos ........................ . 
Centro Atención a la Mujer .............. . 
Cita para tramitar DNI ..................... . 
Casa de la Juventud ......................... . 
Ciudad Deportiva Municipal .......... , .. . 
Cámara de Comercio ....................... . 
Parque Municipal de Servicios ......... . 
Servicio Recogida Muebles ............... . 
Servicio Información Ciudadana ....... . 
Teléfono contra Tráfico Droga •••••••••••• 
Asoc. Lucha contra el Cáncer ........... . 
Fundación Colegio del Rey ............... . 
OMIC ............................................. . 
INFORMACU ALCALA .••...•... •.•........ 
Oficina de Turismo .........................•• 
CIDAJ (Centro Información Juventud) ..... . 
OADE (Organismo Autónomo 

Desarrollo y Empleo) .............. . 
Cementerio Jardín .............................. . 
Programa Municipal Drogas •............... 
Teatro Salón Cervantes ..................... . 
Archivo Municipal ............................ . 
Centro de Documentación .................. . 
Casa de la Entrevista ........................ . 
ALUMBRADO PUBLICO (AVERIAS) .•. 
Sellos, Monedas, etc. Nieves ............. . 
UNIVERSIDAD DE ALCALA (Centralita) .. . 
GRUPO TELEFONICA (Telyco) ................ . 

880 06 22 / 62 
888 15 21 
888 15 02 

061 
888 50 64 

091 
092 

888 07 77 
062 

889 00 80 
085 

882 84 53 
888 33 00 
888 10 11 

882 21 79 / 88 
888 0196 
888 00 21 
888 16 22 
888 15 64 
889 Z3 34 
881 64 61 

882 00 06 / 07 
889 6612 
888 12 94 
889 22 76 
881 29 95 
883 57 98 

010 
882 11 00 
883 08 6Z 
881 39 34 
880 59 98 
880 65 36 
889 26 94 
882 96 70 

881 34 61 
882 75 00 
889 11 00 
882 24 97 
882 93 37 
8817049 
888 01 75 
883 66 09 
881 4Z 31 
885 40 00 
882 38 75 

"'11 .. RESIDENCIA 3ª EDAD 
SANTA MARIA DEL HENARES 

MIXTA Y MATRIMONIOS 
Habitaciones dobles y sencillas con baño incorporado, 

Terrazas , Salones de TV, Juegos, Biblioteca, Manualidades, 
Rehabilitación, Atención Médica y Religiosa. 

INFORMACION Y RESERVAS 
TeN. C91'U 2& K 02 • K 27 sa · C/. Vlrglllo navano, s y 7 

AZUllHCll de Henares CGUADALAJAllA> 
lcm. " etra. IUlDIHD-BARCELOllA 
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Mujeres y hombres, por este orden 
Sí, por este orden, rom

piendo el orden alfabético 
y la tradicional construc
ción «hombres y mujeres», 
por tres razones de peso; al 
menos para mí. La prime
ra, porque al recordar a las 
mujeres que acompañan 
nuestras vidas y extender
lo al resto, debemos sentir 
la necesidad de hacer ver
dad las palabras del doctor 
Marañón -leídas en un li
bro regalado por una 
mujer- «La madre tierra 
es madre, es decir mujer, y 
la mujer, por ser madre, es 
tierra viva. El hombre vi
ve en el cosmos; pero la 
mujer es cosmos ella misma 
y a su lado, sin saber por 
qué, la gran soledad se lle
na de mundo, y el vacío an
gustioso, como por mila
gro, desaparece». La se
gunda, por caballerosidad; 
ese «vicio» anticuado para 
algunas; las menos, o esa 
virtud masculina, digna de 
encomio para otras; las 
más. Y la tercera, con más 
peso, porque al estar a su 
lado durante mi ya largo 
camino de existencia, pla
gado de errores, y tratan
do de demostrarme y de
mostrar hipótesis solita
rias, he descubierto que, 
afortunadamente, sólo so
mos iguales en inteligencia, 
en capacidad de trabajo, en 
las emociones, en cultura, 
en todo aquello inherente a 
la propia naturaleza huma
na, y distintos, muy distin
tos, también afortunada
mente, en todo aquello que 
promueve el vivir y que 
nos lleva tanto a los unos 
como a los otros a necesi
tar, a añorar las «armas» de 
las miradas, los deseos, la 
atracción, los juegos, la ne
cesidad mutua, y por las 
que se sigue amando sobre 
lechos o bajo árboles. Ya 
sabemos que todavía hay 
algunas y algunos que an
dan perdidos y vacilantes, 
ya· sabemos que todavía 
quedan muchos hombres 
arrogantes, brutos y torpes 
como acémilas que siguen 
con ciego afán en su torpe 
frenesí haciendo de las mu
jeres el símbolo de su éxi
to; hombres necios que 
acusan a la mujer sin razón 
y sin ver que son ocasión de 

"lo mismo que culpan, y que 
quedan todavía mujeres 
hombrunas y ciegas como 
lombrices que se arrogan 
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derechos inalienables, pe
ro , otra vez afortunada
mente, las mujeres feminis
tas se acogen hoy a actitu
des más flexibles y dialo
gantes y los hombres ma
chistas ya han comenzado 
a reflexionar. Ambas pos
turas, que son indicio de 
un acercamiento vivo y es
peranzador, son las que 
permitirán que ni mujeres 
ni hombres deban recurrir 
a la justicia, ni a Institutos 
de la Mujer, ni a Comités 
Internacionales para la 
Mujer, para hacer valer sus 
derechos de persona. 

Otras razones, varias y 
dolorosas, me mueven a es
cribir. La existencia del 8 
de Marzo, del Día Interna
cional de la Mujer Traba
jadora. El hecho simple de 
la existencia de este «Día» 
implica el reconocimiento 
tácito de una verdad incues
tionable: estos días nacen o 
se crean para atajar, resol
ver o mitigar -concien
ciando a las naciones- un 
problema perentorio, duro 
y grave, reconocido y legis
lado teóricamente por y pa
ra una buena parte del mun
do, pero transgredido y pi
soteado, en la práctica, por 
otra buena parte. Este pro
blema, en el caso de las mu
jeres se resume así: la mu
jer sigue discriminada en el 
mundo y conlleva una con
clusión desolada y triste: la 
mujer sigue siendo injusta
mente tratada, cruelmente 
manipulada y el odio y la 
intransigencia para con ellas 
marca su paso por la vida. 

Al revisar algunas de las 
afirmaciones más destaca
bles -por lo neg~tivo- de 
los misóginos más conoci
dos de la historia contem
poránea, recordar o releer 
frases tan «chirriantes» co
mo las de Schopenhauer, y 
al repasar las razones que 
me han impulsado a escri
bir; siento la necesidad de 
pelear por su erradicación 
de las mentes masculinas , 
arrepentirse -cuando me
nos- de haberlas admiti
do coyunturalmente, esfor
zarme y dar lo mejor de mí 
mismo al escribir esta mer
mada loa, y esperar que del 
Binomio por excelencia: 
Mujer-Hombre, Hombre
Mujer; tanto monta ... no 
haya que defender más que 
su continuidad. 

Antonio SÁENZ PIÑERO 

Transmitir un sentimiento de ilusión 
Desde las páginas de este 

semanario, mi intención es 
transmitir un sentimiento de 
ilusión, que actualmente 
comparto junto a todos mis 
compañeros en el seno de 
Acción Local. 

Hace ya algunos meses to
do el pueblo de Alcalá cono
ce la existencia de AL como 
Asociación Independiente 
que concurrirá a las próxi
mas elecciones municipales 
en Alcalá de Henares y otros 
pueblos de su entorno, pero 
poca gente conoce realmen
te quiénes somos y lo que 
pretendemos. ¿Quiénes so
mos? Somos ante todo, ciu
dadanos , pero con un matiz: 
«Ciudadanos comprometi
dos». AL está integrada por 
profesionales de diversos 
sectores de actividad (aboga
dos , industriales, economis
tas, empresarios , ... ) y dife
rentes puntos de vista sobre 
determinados asuntos , pero 
nos une en consenso, una 
única idea, que enlaza con el 
«qué pretendemos»: trabajar 
para mejorar Alcalá, y con
vertirla en la primera ciudad 
de la Comunidad de Ma
drid. Soy consciente de que 
en los últimos meses, tras la 
presentación oficial de AL 
en Alcalá de Henares, no he
mos ahondado públicamen
te en nuestro programa po
lítico, ni en ideas concretas 
de nuestro proyecto, pero 
ello es en cierfa medida ló
gico , ya que nuestro primer 
cometido importante era 
darnos a conocer, y sobre to
do, organizar y reforzar 
nuestra estructura interna, 
con el fin de ofrecer un me
jor servicio al ciudadano de 
Alcalá. Actualmente ya esta
mos en disposición de divul
gar nuestro proyecto políti
co municipal, y hacia ello 
vamos a encaminar todos 
nuestros esfuerzos. ¿Qué es 
lo realmente atractivo y no
vedoso de nuestra Asocia
ción? Básicamente dos as
pectos de la misma: 

- No somos «políticos 
profesionales» que antepo
nen sus propios intereses a 
los de la comunidad, ni es
tamos integrados en un par
tido a nivel nacional , que 
desde Madrid hace y desha
ce a su antojo. 

- Nuestro programa po
lítico lo elabora el propio 
ciudadano con sus denun
cias, quejas , peticiones o su
gerencias. 

Ramón Durá, 
autor de este artículo 

El lema que hemos adop
tado desde nuestra creación, 
«vuestra confianza, nuestro 
compromiso», creo que ex
presa perfectamente nuestra 
visión política y desde aquí 
animo a todos nuestros ve
cinos y vecinas de Alcalá pa
ra que nos conozcan y nos 
ayuden a hacer de esta ciu
dad el sitio que todos desea
mos para vivir. Nada tan 
sencillo como: a problemas 
concretos, soluciones concre
tas , y no perdernos en va
guedades y generalidades, 
tan sobadas como los mismos 
políticos que las dicen. 

No quisiera acabar estas 
líneas sin referirme a un te
ma que quiero dejar claro: 
hay que desterrar de las 
mentes de los ciudadanos la 
falsa idea del voto útil , prin
cipalmente en las elecciones 
municipales. Un voto puede 
ser útil en unas elecciones 
generales , en las que las 
grandes organizaciones po
líticas son mayoritariamen
te representativas , incluso 
por los líderes conocidos por 
todos , pero ¿dónde están 
esos líderes en las elecciones 
de nuestros ayuntamientos? 
En los comicios Ínunicipales, 
hay que decantarse por las 
personas , y las ideas que di
rectamente pueden benefi
ciarnos. Ni Aznar, ni Angui
ta , ni González van a ser 
nuestros alcaldes (gracias a 
Dios). Es claro que una ma
yoría en el Consistorio mu
nicipal , nos haría gestionar 
adecuadamente la ciudad , 
pero con uno, dos o tres con
cejales, podríamos contri
buir eficazmente en esa cau
sa. Todos los votos son úti
les , pero además , algunos 
son inteligentes. 

Ramón DURÁ 
Secretario General de Acción 
Local por Alcalá de Henares 
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. 
Sepulcro de Pedro de la Gasea en la iglesia de la Magdalena 

Las otras alcalaínas 

Pedro de la G~sca, virrey y obispo 
Muchos fueron, a lo largo de los siglos, los estudiantes que pasaron por las aulas de la universidad 
alcalaína, y bastantes de ellos habrían de significarse de una u otra manera en etapas posteriores de 
su vida. Algunos son conocidos, otros no tanto y otros por último permanecen en el más oscuro de los 
anonimatos, sin que falten tampoco aquéllos que, pese a ser conocidos, se desconoce su vinculación con 
nuestra ciudad. La motivación de estos artículos de Los otros alcalaínos no es otra que la de acercarnos 
brevemente a la biografía de estos personajes haciendo especial hincapié en su relación con Alcalá, 
siendo condición necesaria que los mismos no figuren en la corta lista conocida por todi:>s nosotros. 

Fiel a este espíritu traigo en 
esta ocasión el recuerdo de Pedro 
de la Gasea, uno de tantos estu
diantes ilustres de la universidad 
complutense que andando los 
años llegaría a desempeñar car
gos tan importantes como virrey. 
de Perú y obispo de Palencia y 
Sigüenza; pero no nos adelante
mos y sigamos la secuencia cro
nológica. 

Pedro de la Gasea nació en 
1485 en el Barco de Ávila, según 
unos autores, o en Navarregadi
lla según otros, ambas pertene
cientes !lctualmente a la provin
cia de A vila. Aunque se conoce 
muy poco de los primeros años 
de su vida, por el marqués de 
Caidoncha (1) sabemos, aunque 
sin fechas, que fue estudiante en 
los colegios mayores de San Bar
tolomé, de Salamanca, y de San 
Ildefonso, en Alcalá, vínculo és
te que no sería el único que tuvo 
con nuestra ciudad ya que La 
Gasea también desempeñó el car
go de vicario de Alcalá, puesto 
éste realmente importante dentro 
de la estructura administrativa 
del arzobispado toledano. Otros 
datos que tenemos de este perso
naje es que fue visitador de las 
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Audiencias de Alcalá y Toledo, 
así como consejero de la Inqui
sición. 

Sin embargo, Pedro de la Gas
ea pasaría a la historia no por es
tos hechos sino merced a su nom
bramiento por el rey Carlos 1, 
cuando ya rondaba los sesenta 
años de edad, como virrey de Pe
rú, o presidente de la Audiencia 
de Lima, que con ambos títulos 
se le encuentra en la bibliogra
fía consultada. Hay que tener en 
cuenta que en aquella época (me
diados del siglo XVI) la situación 
en el virreinato del Perú, mucho 
más extenso que el actual país del 
mismo nombre, no podía ser más 
crítica: Gonzalo Pizarro, herma
no del conquistador del imperio 
inca, se había sublevado hacién
dose con el control del país pre
tendiendo, al parecer, ceñir la 
corona del mismo substrayéndo
lo de la soberanía española. La 
Gasea desembarcaría en Perú en 
julio de 1546 organizando sin 
prisas la campaña contra el re
belde, campaña que fructificaría 
en la victoria de Y aquijaguana el 
9 de abril de 1548. Gonzalo Pi
zarro, derrotado por La Gasea, 
sería hecho prisionero y ejecuta-

do, con lo que su sublevación 
quedaba de esta manera ahoga
da. 

Dueño ya de la situación, La 
Gasea desarrollaría una impor
tante actividad como gobernador 
del Perú abordando los proble
mas del virreinato en busca de 
consolidar la paz recién alcanza
da. De esta manera dictó orde
nanzas tendentes a suavizar la 
vida de los indígenas, reorgani
zó administrativamente la colo
nia, realizó una reforma fiscal y 
promovió la colonización de los 
territorios de Tucumán, Para
guay y Chile. Sus tres años de go
bierno fueron sumamente fructí
feros, mereciéndose el calificati
vo de Padre restaurador y paci
ficador siendo considerado como 
el continuador de la obra de 
Francisco Pizarro. 

Vuelto a España en 1550 Pe
dro de la Gasea sería nombrado 
obispo de Palencia y posterior
mente, en 1551, de Sigüenza, 
ciudad en la que fallecería en 
1567. Por deseo propio fue ente
rrado en la vallisoletana iglesia 
de Santa María Magdalena, cu
ya nave fue reedificada por com
pleto a su costa quedando este 
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Plano de la Iglesia 
de la Magdalena 

templo como patronato de su fa
milia. Firmada la escritura en 
1564, tres años más tarde el ca
dáver de La Gasea sería deposi
tado provisionalmente en la igle
sia vieja, siendo comenzadas las 
obras de la nueva en 1570 por el 
arquitecto Francisco del Río si
guiendo trazas de Rodrigo Gil de 
Hontañón, autor como es sabido 
de la fachada de la universidad 
alcalaína. 

La iglesia de la Magdalena es 
uno de los más importantes tem
plos de la ciudad del Pisuerga, y 
merece la pena hacer una peque
ña descripción de la misma. Pa
ra ello me he basado en uno de 
los tomos de la interesante colec
ción Catálogo monumental de la 
provincia de Valladolid que ya 
he utilizado en anteriores artícu
los; en esta ocasión los datos pro
ceden del volumen que lleva por 
título Monumentos religiosos de 
la ciudad de Valladolid, firmado 
por Juan José Martín González 
y Jesús Urrea Fernández. 

Para empezar, lo primero que 
llama la atención de esta iglesia 
es el enorme escudo que campea 
en la fachada principal de la mis
ma, escudo que prácticamente 
ocupa toda su superficie. Este es
cudo pertenece precisamente a 
Pedro de la Gasea, por lo que re
viste especial interés para nues
tro estudio. El interior de la igle
sia está cubierto por unas bóve
das de crucería, lo que supone un 
notable anacronismo ya que 
cuando ésta fue construida en la 
segunda mitad del !1iglo XVI el 
estilo gótico había sido ya com
pletamente olvidado. Cuenta con 
una capilla -la del doctor 
Corral- que es lo único que res
ta del primitivo edificio, demo
lido para construir el actual, así 
como con un notable retablo y 
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Fachada de la iglesia de la Magdalena, de Valladolid 

una interesante colección de 
obras de arte. 

Los autores del libro afirman 
que toda la iglesia viene a ser una 
gran tumba en honor del obispo, 
[La Gasea] cuyo magno escudo se 
revela al exterior, abundando sus 
escudos nobiliarios por todo el 
templo tal como se acostumbra
ba a hacer en esa época. No obs
tante esta profusión de recuerdos 
al benefactor de la iglesia, hay 
dos elementos singulares que 
proclaman su vinculación con 
nuestro personaje: El sepulcro y 
la inscripción funeraria en latín 
que, colocada en el friso, rodea 
todo el interior de la iglesia re
sumiendo la biografía de Pedro 
de la Gasea. 

En lo que respecta al sepulcro, 
éste se encuentra en el centro de 
la nave y fue labrado por Este
ban Jordán en 1571 en alabastro 
de Cogolludo. Como puede apre
ciarse en la fotografía, es una fi
gura sedente con atributos epis
copales colocada sobre un sobrio 
túmulo carente de todo tipo de 
decoración. Los restos de Pedro 
de la Gasea no se encuentran 
aquí sino en la cripta de la igle
sia, convertida en panteón de su 
familia, aunque según los auto
res del libro se ha perdido el lu-
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Escudo de Pedro de la Gasea en 
la iglesia de la Magdalena 

ga; exacto en el que reposan los 
mismos. 

A partir de este somero esbo
zo de su biografía, podenws con
cluir que Pedro de la Gasea fue 
un importante personaje vincu
lado a Alcalá en virtud de su con
dición de estudiante de nuestra 
universidad, razón por la que 
merecería la pena que nuestra 
ciudad guardara de alguna ma
nera recuerdo de su memoria. 

José Carlos CANALDA 

Residencia 3 ª Edad «SANTA AGUEDA» 
VALIDOS Y ASISTIDOS 

Villanueva de la Torre 
<J Km. de Azuqueca de Henares, ,o km. de Alcalá> 

* Asistencia médica 24 horas del día 
*Personal especializado (ATS, auxiliares de clínica, f'lBiote-

rapeuta, camareras, etc ... ) 
* Habitaciones individuales y dobles con baño y aseo. 
*Salones con televisión panorámica, vídeo. 
* Capilla. * Bar cafetería. 

Situada en urbanización moderna 
(RESIDENCIA SANTA AGUEDA), A 15 MINUTOS DE ALCALA 

LA MEJOR CALIDAD Y A SU ALCANCE 
Información y reserva de habitación: 

Telfs_: 949 26 03 71 / 26 03 50 

TALLERES 

MAYTE 

CHAPA 
Y PINTURA 
• Bancada universal. 
• Cabina de pintura con 

horno de secado 

TENDEDERO 
<CUBRE·ROPA> 

De acero Inoxidable 
Totalmente lgníFugo 

@1 PARA NO MOJARSE 
*PARA NO MUCBARSE 
*PARA NO DECOWIAISE 

PROTEJA SU COLADA CON LA 
LONA DE ALTA CALIDAD 

DEL CUBRE·ROPA MARTA 
GARAllTIA tD AllilOS 

Información y venta: 
PUERTA DEL VADO, 3 (Pº de los Curas) 
Tlfs.: 888 52 72 - 883 51 67 - Alcalá de Henares 

ALUMINIO Y PVC 
íl~ftfiS ~ 

VENTANAS TOTALMENTE HERMETICAS 

Tlfs 1 • 9D 11 Andrés Saborit, 10 
11 ~~ - 882 28 30 - FAX: 881 50 45 
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Talleres de Imprenta complutenses del siglo XVI 

Hallazgos de ediciones nunca descritas ( 4) 
Algo de fama tendrían nuestras «menudencias como son san alexo, San amaro, santa ana, cid, confe
sionarios de bitoria, rrepertorillos de tiempos, ... » -la lista es larga- cuando el 22 de febrero de 1583 
el librero de la Ciudad de los Reyes -la Lima de hoy-, Juan Jiménez del Río, contrata con Francisco 
de la Hoz, que sale para España, el envío de una importante relación de obras y como cierre el encargo 
de 20 resmas de tales librejos, procurando «que sean de alcala o de otra ynpresion buena ... » (el docu
mento lo ofrecía lrving A. Leonard en Los libros del conquistador. México, 1979). 

Continúo en el taller de Se-
bastián Martínez. Presentaré 
hoy un libro para todos -es 
de Jaime Moll la denomina
ción-, y preguntaría, por si 
algún lector pudiera darme 
razón puntual: ¿cuántos Re
pertorillos de tiempos verían 
la luz en Alcalá a lo largo del 
siglo XVI? Nunca quizás lo
gremos saberlo. Al menos co
sa difícil de lograr parece a to
das luces. 

. Di a conocer el del cister: 
ciense Ambrosio de Gante ha
ce unos años, cuando el azar 
puso ante mi vista unos frag
mentos de la edición de 1581, 
brotada del taller del librero 
e impresor Hernán Martínez, 
utilizados como hojas de guar
da en la sucesión de volúme
nes de una edición lionesa en 
varios tomos, conservados en 
la Biblioteca Pública de Tole
do. Confimaba fehaciente
mente con esos fragmentos la 
veracidad de la noticia biblio
gráfica de Nicolás Antonio 
que aludía en su Bibliotheca 
Hispana Nova a tres ediciones 
de esta obra, la complutense, 
una burgalesa y otra valliso
letana. Pero además· una li
cencia recogida en esos frag
mentos de la edición complu
tense nos daba a conocer la 
existencia de al menos otra 
edición de Medina del Cam
po. Salvo de la burgalesa, al
go nos ha quedado de todas las 
restantes ediciones aludidas: 
un ejemplar incompleto de la 
medinense de 1574, en la Bi
blioteca Nacional de Lisboa; 
y únicamente un pliego de la 
edición vallisoletana de 1582, 
igualmente en función de ho
ja de guarda, en un volumen 
del Archivo del Reino de Ga
licia, en La Coruña. Estas me
nudencias bibliográficas ha
blan por sí mismas de las di
ficultades para hallar ejempla
res completos de este tipo de 
obras de gran consumo popu
lar. 

Otro autor de un Reperto
rio de los tiempos, presente en 
las prensas complutenses, es 
Joan Alemany. De una edi
ción de 1588, -en el colofón 
indicando 1590-, localicé un 
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único ejemplar en Bueu. En 
mis manos estuvo ese ejem
plar pues estuvo a mi ruego en 
las de Antonio Odriozola ( t ), 
que allí se llegó desde la cer
cana Pontevedra, donde resi
día. Esta edición compluten
se del Repertorio de los tiem
pos figuró en repertorios de tí
tulo muy significativo: en el 
RIEPI, el Repertorio de im
presos españoles perd~dos o 
imaginarios, y en un «Indice 
de libros perdidos» que cons
truyó a lo largo del tiempo Jo
sé Simón Díaz. Existe en 
Bueu, como es bien sabido, 
un curioso Museo marítimo 
instalado dentro de la fábrica 
de conservas Massó, cara al 
puerto, con su alta chimenea 
luciendo el nombre de la fir
ma, que guarda una veintena 

de incunables y un centenar 
de obras raras. 

Otra biblioteca privada 
-ya conocida en su anonimia 
por el lector- me permite 
hoy dar noticia de una nueva 
edición del Repertorio de los 
tiemf.J,_os del último autor cita
do, lleno de curiosas y diver
sificadas informaciones que 
garantizaron su éxito de pú
blico. Podría resumir su con
tenido, pero una noticia bi
bliográfica detallada lo mos
trará mejor que mi resumen. 
Despertará la sana y justa en
vidia de algún bibliófilo com
plutense sin ejemplar de esta 
edición: Hela aquí: 

Alemany, Joan: Repertorio 
de los tiempos ... Nuevamen
te corregido, y en muchas par
tes emendado por el Doctor en 

Artes y Medicina Victorian 
faragofano de la Puebla de 
Abortón .. Alcalá de Henares. 
En casa de Sebastián Martí
nez que sea en gloria. 1584 

8° .-A-H8 .-[1-2) 3-64 f.-L. 
gót.; red. en titulillos, fol., lí
neas sueltas y colofón. 

Erratas en sign.: Gjiij (en 
lugar de Giiij). 

En blanco los lugares co
rrespondientes a las sign. Giij 
y Hiij. 

En blanco los lugares co
rrespondientes a los f. 29, 30 
y 59. 

Inic. grab. 
Existen grab. xil. de diver

sos tamaños representando a 
los Planetas, los signos del Zo
diaco, las faenas agrícolas co
rrespondientes a cada mes, so
bre dos figuras humanas la 
forma de efectuar la sangría y 
la incidencia de los astros so
bre cada una de las partes de 
un hombre . 
f. [1] r: Portada: 

t:: Repertorio de los 1 tiem
pos. Comfuesto por luan Ale
man Do ctor en Medicina. 
Contiene las Conjun 1 ciones, 
Opppsiciones, y Quartos, o 1 
Quintos de la Luna, hasta el 1 

año mil y seyscientos y diez. 1 
t:; Nueuamente corregido, y 
en mucha5par1 tes emenda
do por el Doctor en Artes 1 y 
Medicina Victoria ~arago~a
no 1 de la Puebla de Abor~ 
ton. 1 [Grab. xil. en que den
tro de un marco rectangular 
aparece un círculo partido en 
dos mitades, representándose 
en la mitad superior ASIA y 
distribuyéndose la inferior 
AFRICA Y EVROPA; en las 
cuatro esquinas cuatro cabe
zas soplantes acompañadas de 
las leyendas: SVBSOLANVS, 
AQVILO, AVSTER y 
EAVONIV [sic]) t:; Impres
so en Alcala de Henares, en 
casa 1 de Sebastia Martinez 
que sea en gloria. 1 Año. M. 
D. Lxxxiiij. 
f.[1] v: En blanco. 

f.[2] r: Licencia a favor del 
librero Antón García. Ma
drid, 2junio 1584. Alonso de 
Vallejo. 
f.[2) v: Al Lector. 
f.3-13 v: C: Comien~a el Lu
nario, o Repertorio de los 
tiempos, y primeramente se 
declara, que cosa es tiempo, y 
en quantas partes se diuide. 
f.14 r-27 r: t:: Siguese el Cale
dario. Y es de notas, qie to
das las fiestas q tuuiere esta 
señal + son de guardar, segü 
el ar~obispado de Toledo. 
f.27 v-28 r: t:; Aqui cuenta el 
autor de los quatro vientos, y 
de sus naturalezas: y tambien 
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como gouiernan la naturaleza 
humana. Los quales vientos 
son los siguietes, Oriental, 
Meridiano, Occidente, Septe
trion. [Grab. xil. de la porta
da]. 
f.28 v-[29] r: (; Por esta figu
ra vereys sobre q miembro y 
entrañas tienen poder los sie
te Planetas, y los doze signos. 
[Grab. xil. con la representa
ción anunciada]. 
f.[29] v-[30] r: (; Tabla para 
saber en que signo anda cada 
dia la Luna. 
f.[30] v-31 r: (;Tabla de mu
chas ciudades y villas insignes 
de España, y de otras partes. 
f.31 r-33 v: C: Preguntas acer
ca de la cantidad del Tiempo, 
Tierra, y de los siete Planetas, 
hasta el firmamiento, que es 
el octauo cielo, en el qual tie
nen en su assiento todas las es
trellas fixas: y de la distancia 
de aquellos. 
f.34 r-35 v: (; Tractado de la 
pronosticacion natural de las 
mudant,:as de los tiempos. Es 
a saber, de serenidad, plu
uias, vientos, tempestades, y 
frios: jütamente con las seña
les de terremotos, y pestilen
cias y carestias. 
f.35 v-57 r: (; Declaracion pa
ra saber la hora de la Conjun
cion, y Opposicion. 
f.57 v-58 v: CI: Reglas para sa
ber, que hora sea de la noche 
por el norte. [Representación 
xil. explicativa]. 
f.[59] r: Rueda perpetua pa
ra saber la letra Dominical. 
[Representación xil.] 
f.[59] v. C:: Rueda perpeta [sic] 
del Aureo numero: [Represet
nación xil.] 
f.60 r y v: (;Regla para saber 
q cosa es bisiesto, y como si
ruen las dos letras Dominica
les. 
f.60 v: C:: Señales de terremo
tos [sic]. 
f.61 r y v: C: Mutacion de ay
re, segun las meteorologicas 
impressiones. 
f.62 r-63 v: (;De algunas co
sas señaladas q han acotecido, 
las qu~les son dignas de 
memoria. 
f.63 v-64 r: (;De las seys eda
des del mundo. 
f .64 r y v: C: Declaracio de los 
dias Caniculares. 
f.64 v: Colofón: [Después de 
finalizar el texto:] 

~ lmpresso en Alcala de 
Henares , en 1 casa de Sebas
tian Martinez q sea 1 en glo
ria. Año de 1584. 

Sin duda alguna una gran 
oferta de saberes utilísimos 
por un precio módico. 

Julián MARTIN ABAD 
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URBANIZADORA COLMENAR, S.A. 

EXPERIENCIA Y TECNICA 
EN LA CONSTRUCCION 

Urbanizadora Colmenar basa su calidad en 
la planificación, control y análisis de cada proyecto. 

Personas, sistemas y métodos están comprometidos 
en dos importantes objetivos: la calidad integral 
de nuestras realizaciones y el servicio a los usuarios. 

La experiencia de 25 años, basada en la aplicación 
de las técnicas más avanzadas en la construcción, 

e/ Antequera, 1 (Local 1) Tel.: 882 62 03 
ALCALA DE HENARES (Madrid) 

nos aseguran la plena satisfacción de nuestros clientes. 

Asegure su bienestar y rentabilidad. 

Plaza del Pueblo, 8 
COLMENAR VIEJO (Madrid) 

·Miembro de 

Asociación Madrileña 
de Academias 

Priva~as 

OFERTA PUBLICA DE EMPLEO 1995 

:1t.JsALUD 
- ce1·ac;tore$ 
•Auxiliares 

: AYUNTAMIENTO 
,. DE.MADRID 
• -Auxiliare$ 

- Administrativos • • - Administrativos 

INSTITlJCIONES PENITENCIARIAS 
COMIENZO NUEVO GRUPO: 3 DE ABRIL 

'l'TJRNOS DE MAÑANA, . TARDE, 
NOCHE Y SABADOS 

iNFORMACION: C/. Teniente Ruiz, 1 (Cuatro Caños) 
Telf.: 889 60 64 - Fax: 880 39 10 
28805 ALCALA DE HENARES (Madrid) 
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Entrevista con Ramón González Navarro 

La Universidad de Alcalá «tiene un montón de 
frentes abiertos y lo único que hay que tener es 
confianza en el futuro» 

Con la tesis titulada «Universidad y Economía: el Colegio Mayor de San Ddefonso de Alcalá de Henares 
(1495-1564)», se doctoró en Historia por la Universidad de Alcalá de Henares Ramón González Navarro, doc
tor en farmacia, presidente de Juventudes Musicales y reconocido aficionado a investigar la historia de Al
calá, especialmente de su universidad. La lectura de la tesis tuvo lugar el pasado 17 de febrero en la sala 
de coloquios internacionales de la universidad cisneriana. Y en estos mismos días, este conocido farmacéu
tico de 57 años había sido padre de un niño, Martín. Tanto la tesis como su reciente paternidad son dos bue
nas noticias por las que desde PUERTA DE MADRID le damos nuestra más cordial enhorabuena. 

- ¿De qué trata la tesis 
con la que se ha doctorado en 
Historia? 

- Trata de aclarar y estu
diar la economía del Colegio 
Mayor de San Ildefonso en la 
primera mitad del siglo XVI, du
rante su época de formación en 
la que vive Cisneros y más de 
veinte años después. 

Se ve cómo se va formando, 
desde un colegio con poca gen
te hasta que va avanzando y se 
convierte en una universidad 
con más de 2.000 alumnos y co
mo consecuencia de eso los gas
tos y los ingresos son tremendos. 

Todo ello es muy complejo y 
ha supuesto cerca de 6 años de 
trabajo y de recopilación de do
cumentación. Pongo un poco en 
claro las cuentas, que son muy 
enrevesadas, y con eso veo la 
evolución del Colegio Mayor: lo 
que empieza siendo una línea as
cendente termina en una crisis 
a finales de 1550, y ahí es donde 
me he quedado. 

- ¿Se centra en datos eco
nómicos o se ocupa también 
de datos académicos y de otro 
tipo? ¿Está todo interrelacio-
nado? -

- Sí. En el primer capítulo 
hago un estudio de la situación 
de los estudios sobre universida
des hoy y hablo principalmente 
de Salamanca, Valladolid, Si
güenza y Alcalá, porque consi-
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Ramón González Navarro, doctor en Historia 

dero que en aquel entonces son 
las más importantes. Después 
hago un estudio de lo que es el 
.Arzobispado de Toledo, lo sitúo 
e incluso he hecho un plano com
pleto de lo que era, que hasta 
ahora no lo había visto. 

Luego he estudiado las cuen
tas del arzobispado y las he com
parado con las cuentas reales. 
Uno de los hallazgos es que el 

.Arzobispado de Toledo tiene 
unos sustanciosos ingresos, pe
ro no tanto como la Corona. Se 
decía que era más, pero no. 

Bago un estudio de lo que es la 
ad.ministración y de las personas 
que se dedicaban a llevar la con
tabilidad del colegio. Y luego ya 
me meto en datos económicos 
por todas partes: lo que gasta el 
despensero mayor, el tesorero, 

CON NUESTROS MEJORES CUIDADOS. 
Situada a 30minuta!deMadridy15 de Gwdalajara, La Residencia FJ Casar cuenta con 92 plaias, en habitaciones 
individuales y dobles, con uoo; preciol medius asequibles tanto para residentes váliOO; como asi.5tfu. Tcxh; hi 

profesionales que trabajan en la Residencia FJ Casar han sido selea:iooadai ¡x>r su capacidad técnica, y fornm para dar un 
traro amable y esmerado ah; residentes, con el único OOjetim de proporcionar el mayor bienestar a las pe!SOll3.5 mayores y 

a b; pacientes necesitada; de U005 cuidaOO; asistenciales especializa005. 

Ctra. MeM>nes s/n. 
19170 Fl Casar (Guadalajara). 
11f: (949) 33 66 11 / 33 66 12 

los receptores, los mayordomos 
y una serie de personajes que es-
tán involucrados. 

- ¿De qué elementos se ha 
ayudado para recomponer es
ta parte de la historia de la 
Universidad de Alcalá? 

- Principalmente de toda la 
documentación que hay en el 
.Archivo Histórico Nacional. 
Luego he utiliiado la Biblioteca 
Nacional, incluso la Biblioteca 
Nacional de París y el .Archivo 
del British Museum de Londres, 
donde hay un arsenal inmenso 
de documentos de Alcalá. Preci
samente uno de los documentos 
más importantes del British lo 
transcribo en la tesis. Creo que 
fue a través de Wellington, que 
se llevó de aquí un montón de 
documentación española impor
tantísima que está, eso sí, per
fectamente custodiada, pero es
tá en Inglaterra. 

- ¿Le ha sido difícil desa
rrollar este trabajo, teniendo 
en cuenta lo poco considera
da que está en España la in
vestigación, incluida la histó
rica? 

- Totalmente, porque hoy 
no sirve para nada prácticamen
te. En unas oposiciones de cual
quier tipo, por ejemplo, por cur
sillos sin importancia dan un 
punto o dos puntos y por una te
sis doctoral dan medio. Así está 
de devaluado. Hoy la gente ha
ce tesis doctorales porque salen 
de la facultad, no tienen trabajo 
y en lugar de perder el ritmo 
aprovechan y hacen la tesis 
mientras encuentran un trabajo. 

Por otra parte, los trabajos 
económicos son muy pesados 
porque hay que ir cotejando ci
fra a cifra, después de trasladar 
los caracteres romanos a carac
teres arábigos que son los que 
utilizamos nosotros. Después 
puede suceder que los apuntes 
no estén ordenados sino saltea
dos y está todo muy intrincado. 
Pero ya de momento, ya tenemos 
más o menos estructurado como 

PUERTA de Madrid 
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fue el movimiento económico de 
aquella época. 

- ¿Se va a publicar este 
trabajo? 

- Voy a hablar con la Uni
versidad a ver si me la publica, 
aligerándola bastante porque 
son dos tomos, cerca de 1.000 pá
ginas. Voy a intentarlo, pero su
pongo que sí. En estos momen
tos hay tres tesis doctorales en 
tomo a los mismos temas. Nin
gana de las tres se ha publicado 
y sería una oportunidad muy 
buena para que la Universidad 
hiciera una especie de trilogía y 
las publicase las tres, juntas o 
por separado, y ya tendríamos 
una información bastante gran
de de la Universidad en casi dos 
siglos, que hace falta. 

- Al parecer usted comen
zó a investigar aspectos rela
cionados con la Universidad 
de Alcalá antes incluso de ter
minar la carrera de Histo-
na ... 

- Yo soy fundamentalmente 
farmaceútico, doctor en farma
cia, y hace muchos años que pu
bliqué un libro sobre la fachada 
de la Universidad de Alcalá, 
descubrí todos sus autores. Sen
tí la picadura del «insecto alca
laíno» y desde entonces llevo 
más de veinte años dedicado a 
esto. Tengo muchisimas investi
gaciones sobre la Universidad, 
principalmente, y sobre Alcalá. 
Lo que pasa es que están todas 
aparcadas hasta que yo hiciera 
mi tesis doctoral y supongo que 
a partir de ahora empezaré a sol
tar todo el cdastre)) que tengo acu
mulado durante todos estos 
años. 

- ¿La tesis es lo que más 
tiempo le ha ocupado en sus 
investigaciones? 

- Sí, porque es un objetivo 
prioritario que hay que hacer lo 
más rápidamente posible y a 
continuación soltarlo cuanto an
tes. Yo siempre he dicho que es 
como un parto: yo ahora que 
acabo de parir me siento com-

Ramón González Navarro también es doctor en Farmacia -que ésa 
es su profesión- y en esta foto lo tenemos en su botica. 

pletamente liberado. No quiere 
decir que no vuelva otra vez 
atrás y de esos mismos temas 
que he ido tocando ahora empie
ce a hacer investigaciones mu
cho más puntuales. 

- ¿Cómo amante de la fi
gura de Cisneros, ha hecho 
coincidir la lectura de su te
sis con el quinto aniversario 
de su nombramiento como ar
zobispo de Toledo? 

Remitida por don Vicente Cárdenas Moyo 

Felicitación de los filrmacéuticos de Alcalá 
Don Vicente Julián Cárdenas, doctor en Farmacia, es 

compañero de profesión de Ramón González Navarro y 
estuvo presente en la sala de coloquios internacionales 
de la Universidad de Alcalá durante el acto en q~e el nue
vo doctor en Historia defendió brillantemente su tesis 
-tan brillantemente que hubo hasta quien «la acusó» de 
que aportaba demasiados datos-. Don Vicente Cárde
nas es también delegado en Alcalá de la Junta de Gobier
no del Colegio Oficial de Farmacéuticos de Madrid, y nos 
envía la siguiente felicitación para Ramón González Na
varro con motivo de su nuevo doctorado: «Te felicitamos 
todos los farmacéuticos de Alcalá de Henares por tu mag
nífica tesis sobresaliente cum laude sobre Universidad y 
Economía. El Colegio Mayor de San Ildefonso de Alcalá 
(1495-1565). Un fuerte abrazo de tu compañero» 

/ 

'.Posiblemente conozco 
muy bien a Cisneros porque le 
he seguido mucho y he tenido 
mis crisis con él cuando, con una 
visión actual, me parecía que se 
le había dado importancia a co
sas que no la tenían. Pero en es
tos momentos, soy cisneriazÍo 
cien por cien, porque la visión 
de futuro que tiene Cisneros en 
el siglo XVI es increíble. Era go
bernador de España, un hombre 
que tiene en sus manos el Esta
do, y fue capaz de una operación 
de esta envergadura en algo más 
de veinte años, cosa que las de
más universidades, para poner
se a ese nivel, habrían necesita
do el apoyo y el dinero de los re
yes y luego un montón de siglos. 
Y esto lo hace Cisneros solo, con 
su propio dinero y sus propios 
beneficios. Es más, cuando Cis
neros muere, el primero que le 
destroza todo el montante que te
nía es precisamente el rey, que 
se lleva 50.000 ducados, como si 
ahora le quitasen a la Universi
dad de sus presupuestos miles 
de millones de pesetas, una 
barbaridad. 

- ¿Cuál es su opinión per
sonal sobre la situación actual 
de la UAH y el relanzamien
to que está llevando a cabo el 
rector Gala? ¿Difiere mucho 
del proyecto diseñado por 
Cisneros? 

- Para poder hacer lo que 
hizo Cisneros en su tiempo, la 
Universidad de Alcalá tendría 
que ser una universidad comple
tamente distinta y yo no la veo 
distinta a las demás, con algunas 
'peculiaridades pero parecida a 
las demás. Hay cosas mejores, 
cosas peores, facultades que 
funcionan muy bien, otras no 
tanto, pero en definitiva el obje
tivo es sacar titulados a la calle, 
mejor o peor preparados, que no 
desentonan pero tampoco supe
ran a los de otras universidades. 

Como se ve, tenemos otros 
tiempos y otras costumbres , y 
también otras universidades. 

¡MONTURA GRATIS! PROMOCIOll ESPEC~AL 
ts º aniversaria 

* PARA UNIVERSITARIOS, PARADOS Y TERCERA EDAD. 
* MAS DE 40 MODELOS DE MONTURAS DIFERENTES, A ELEGIR 
* OFERTA VALIDA HASTA AGOTAR EXISTENCIAS. 

@ Optica Juan de Austria 
el Juan de Austria, 5 - Teléf.: 881 41 92 - ALCALA DE HENARES 
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La urbanización carece de alcantarillado, 
pero las construcciones continúan . 

Chalets de Villalbilla vierten aguas residuales 
al Parque de los cerros de Alcalá 

Un conjunto de chalets de Villalbilla está vertiendo sus aguas residuales al Parque de los Cerros de 
Alcalá de Henares. La urbanización carece de alcantarillado y sus vertidos están creando una ciénaga 
de aguas fecales en un barranco de unos 300 metros de profundidad en la reserva ecológica-educativa 
alcalaína. Un vecino de Alcalá asegura que se siguen concediendo licencias para construir más cha
lets sin que se haya solucionado el problema y que el alcalde de Villalbilla aÍlrma no tener medios para 
la costosa limpieza periódica. El ayuntamiento de Alcalá de Henares no ha tomado ninguna iniciativa, 
en una «total falta de respeto y sensibilidad», según consideran al respecto concejales de Izquierda Unida. 

En la cornisa del Gurugú se 
encuentra un conjunto de cha
lets colindantes con el término 
municipal de Alcalá de Hena
res, pero que pertenecen al de 
Villalbilla. La urbanización, 
que carece de sistema de alcan
tarillado, está vertiendo desde 
hace tiempo sus aguas residua
les a la reserva ecológica-edu-

cativa del Parque de los Cerros 
de Alcalá. En un principio, 
cuando sólo había unos diez 
chalets, se hizo un sistema de 
decantación de aguas y, una 
vez que éstas se filtraban por 
medios naturales, se vertían a 
Alcalá. La urbanización fue 
creciendo en número de chalets 
y los vertidos se hicieron mayo-

res de tal modo que, en un ba
rranco de unos 300 metros de 
profundidad del Parque de los 
Cerros, se ha formado una cié
naga que deteriora las condicio
nes ambientales y afecta al 
equilibrio ecológico. Asimismo 
podría resultar dañina para los 
visitantes de la reserva por sus 
condiciones antihigiénicas, ya 

se ha formado 
un lodazal que atrae 
a los insectos 

que se trata de aguas fecales que 
atraen a un buen número de 
insectos. 

José Manuel Navarro, veci
no de Alcalá que fuera director 
de la Casa de Oficios,. ha de
nunciado en tres ocasiones al 
ayuntamiento de Villalbilla an
te el Servicio de Protección de 
la Naturaleza de la Dirección 
General de la Guardia Civil 
(SEPRONA). Una de ellas la 
formuló en mayo del 93, otra en 
abril del 94 y la siguiente el pa
sado día 13. La razón que le lle
vó a esta última fue la informa
ción de que se siguen conce
diendo licencias para la cons
trucción de más chalets en la 
urbanización, sin que aún se 
haya dado solución al proble
ma. Según informa Navarro, el 
alcalde de Villalbilla, Jesús So
to, ha afirmado carecer de me
dios para conseguir una limpie
za periódica del lugar, que re
sultaría muy costosa. 

«Lo que yo no entiendo 
-afirma Navarro- es por qué 
estas aguas han de venir a Al
calá, sean limpias o sucias. Si 
la Agencia de Medio Ambien
te de la Comunidad de Madrid, -
la concejalía de Medio Ambien
te de Alcalá y el ayuntamiento 
de Villalbilla no pueden solu
cionarlo, que no den más licen
cias para la construcción de 
chalets porque va a aumentar 
el volumen de líquidos. Una de 
las opciones que se barajan es 
que la fosa de decantación esté 
funcionando en perfectas con
diciones y que las aguas vengan 
a Alcalá, pero yo no estoy de 
acuerdo. Son aguas fecales que, 
filtradas o no, generan una can
tidad de insectos terrible con el 

A~I@~ ARTESANOS CAMISEROS rTIITfl 
CAMISAS A MEDIDA: • Señora • Caballero • Niños 

E.JEl\IPL.O: 

C ~'- \Jl~A \IEZCLA ALG()Q()'\-P(JLIE~TER. DE~DE 4.400 ptas. 
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Las aguas residuales que vierten los chalets de Villalbilla han creado una ciénaga en un barranco de 300 metros de profundidad. 

Desde el día que presenté la de
nuncia alguien se han encarga
do de limpiarlo y han hecho bo
cas nuevas, pero ya están casi 
llenas. En cuanto se termine de 
llenar, que será en un mes co
mo mucho, el agua se irá por un 
sobradero y saldrá directa; ba
ja tal y como sale de los chalets. 
El problema es que en unos 300 
metros de profundidad deba
rranco se han metido niños, ci
clistas, perros etc. En princi
pio, hasta que se solucione, ha
bría que vallarlo para que no 
se meta nadie. Pero para mí la 
solución definitiva es que no 
viertan aquí. Son aguas de otro 
municipio, que se las echen a 
otros». 

Pasotismo del equipo 
de gobiemo alcalaíno 

El grupo de Izquierda Uni
da de Alcalá de Henares plan
teó la situación de estos verti
dos en una comisión de Planea
miento y Medio Ambiente que 
tuvo lugar el 14 de marzo. Se
gún Francisco González Adra
da, no recibieron ningún tipo 
de respuesta por parte de Cres
cencio Vicente y José Mª Ve
lasco, concejales de Planea
miento y Medio Ambiente res
pectivamente: «La recepción 

por su parte fue de total paso
tismo. Nos sorprendió su poca 
sensibilidad en el tema y se lo 
hicimos constar. ¿Por qué se 
encoge de hombros el equipo de 
gobierno tanto en este tema co
mo en otros? Porque están en 
las últimas y se demuestra que 
están dejando el testigo a quien 
venga. No es un hecho puntual, 
sino que es la actitud que tie
nen desde hace muchos meses 
y que demostraron en la comi
sión cuando planteamos el 

tema. E s una total falta de res
peto y sensibilidad». González 
Adrada informó a PUERTA 
DE MADRID que en unos días 
IU presentará una denuncia 
para tratar de que intervenga 
la Agencia de Medio Ambien
te de la Comunidad de Madrid. 

El concejal de IU Javier Oca
ña añadía que tienen la sensa
ción de que el equipo de gobier
no «está esperando a que al
guien venga a quitarles de en
cima todas las responsabilida-

Francisco González, Jesús Vicario, José Luis Navarro y Javier Oca
ña, denuncian los vertidos al parque de los Cerros 

des» . Oca ña los acusó de no ha
cer nada nuevo y de carecer de 
iniciativas. 

Incumplimiento de la ley 
En 1991 la Asociación de Ve

cinos El V al presentó una de
nuncia ante la Agencia de Me
dio Ambiente que, como res
puesta, envió una carta al alcal
de instándole a tomar las me
didas oportunas. Después se 
formuló una segunda denuncia 
que no recibió contestación. Je
sús Vicario, representante de la 
asociación, explica que hasta 
ahora han tenido la callada por 
respuesta por parte del equipo 
de gobierno alcalaíno: «A noso
tros también nos preocupa es
te problema porque, que un 
parque con el nombre de reser
va ecológica-educativa esté en 
estas condiciones, demuestra la 
falta de sensibilidad del equi
po de gobierno». Vicario con
sideraba como problemas más 
importantes la aparición de in
sect~s en el barranco «y la cir
cunstancia de que en una reser
va se dé un lodazal maloliente 
de estas características». El in
tegrante de la A V El V al recor
daba que el tema de vertidos es
tá regulado por ley «y esto es un 
incumplimiento». 
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Oleos, técnicas artísticas con ordenador, escultura, plumillas, artesanía ... 

v exposición colectiva del Maratón Cultural 
Ya hemos cruzado el «ecuador». Con esta quinta muestra colectiva, que se caracteriza en gene

ral por el buen nivel de sus artistas, hemos podido saborear hasta el 24 de marzo, óleos, técnicas 
artísticas con ordenador, escultura, plummas y artesanía. 

CECILIA OLIVARES MO
RALES: sorprende en su tra
yectoria. Evoluciona con fuer
za y seguridad tanto en el óleo 
como en el pastel. Y es sobre to
do con un pastel de tema difí
cil y poco agradecido donde ella 
ha dado la talla de gran pinto
ra que conoce y domÍ!J.a el di
bujo, la luz y los reflejos. Unas 
sardinas arenques sobre fondo 
azul, dignas de ser colgadas en 
el más exquisito salón. 

MARIO BARRIO GARCIA: 
Presenta unas plumillas sobre 
papel cebolla, donde predomi
na la arquitectura rural. Este 
artista de Soria, sensible, ro
mántico y risueño, tiene algo 

importante en su comporta
miento; acepta de muy buen 
grado toda crítica constructiva 
y se mitre de ellas para traba
jar mejor cada día, cualidad és
ta que ya le cincela a él mismo 
como buen artista. 

MIGUEL BECERRIL: Es la 
novedad en este Maratón. Su 
trabajo de diseño artístico por 
ordenador está lleno de armo
nía y ritmo. La ciencia unida 
al arte se conjuga perfectamen
te en su obra. 

ANTONIO LUENGO: Uno 
de los veteranos en este encuen
tro anual, que cuenta en su 
currículum con varios premios 

y galardones importantes. 
Trabaja bien el realismo inti
mista y lo impregna de mensa
jes. Dos bodegones, uno de 
manzanas y otro de naranjas, y 
en el centro un traje de «Cris
tianar» con todo lujo de deta
lles. 

PALOMA ALONSO FRU
TOS: Nos muestra sus bellas es
culturas. Original la fuente con 
los niños, pero la que más dra
ma y poesía irradia es la que re
presenta a un Sancho Panza 
agotado y un poco deprimido, 
apoyándose en su comprensivo 
señor Don Quijote de la Man
cha, tras una de sus aventuras 
juntos. 

Mª DEL CARMEN GAR
CIA ARAHUETES: Expone 
un buen trabajo de pintura de 
iconos sobre estuco, esmaltes al 
fuego y repujado en plata. 

ROSA SERRANO PERA
LES: Presenta escenas rurales 
en tres estaciones distintas y un 
bodegón con flores. Bastante 
·bueno su dominio de la espá
tula. 

Mª VAL MARCHANTE: 
Continúa en su línea subrealis
ta con paisajes de otros mundos 
en tonos pastel y un noc~urno 
que llora. Su obra es original y 
está bien elaborada pero incita 
a la tristeza. Quizá esa es la in
tención de la autora; hacernos 
meditar sobre una de nuestras 
emociones. Pero en cualquier 
caso, siempre es una opinión 
subjetiva. No es fácil descubrir 
el misterio que encierra la mi
rada artística de esta joven 
pintora. 

CONCEPCION GARROTE 
PASCUAL: Esta zamorana, 
que participa por segunda vez 
en el Maratón, muestra toda su 
delicadeza y romanticismo en 
una pintura que nos habla de su 
memoria pictórica en familia. 
Paisajes y parques idílicos que 
invitan al relax. 

MONICA MANSO GA
RROTE: Continúa la saga de 
su madre, Concepción. Sus 
temas tienen toda la fuerza. de 
la juventud que ella misma re
bosa. Preocupada por el tema 
racial, nos ofrece una visión 
sobrecogedora; un sueño gita
no lleno de glamour, y la rea
lidad de una madre con su hi
jo a la puerta del humilde ho
gar. Sin embargo, no pierde 
ingenuidad en la escena de la 
pastora, guiando a sus gansos. 
Merece la pena detenerse ante 
su obra. 

Montserrat V ALLÉS 

CARTA DE COCTELERIA 
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En la carpa-espectáculo del Hostal Los Hueros 

María Gracia, reina de la balada, na se considera una folclórica, 
aunque sus raíces san netamente andaluzas 

El sábado pasado el Hostal Los Hueros tuvo el gusto de invitar a su gran carpa espectáculo a la des
pampanante artista Maria Gracia. Mujer que impresiona verdaderamente por su físico, une a esta cua
lidad unas dotes sobresalientes para la canción y su simpatía llega a todos los rincones donde haya 
un.espectador, ya que la gusta cantar de cerca, en contacto con el público, que prodiga en su actua
ción, bajando del escenario y haciendo participar al espectador de su gracia (de apellido y de cualidad). 

María Gracia, al final del 
espectáculo , nos recibió y 
atendió maravillosamente , 
deseando aclararnos en pri
mer lugar qué tipo de canción 
es la que ofrece. 

- Mira, no es que la palabra 
folklórica me resulte peyorativa, 
pero lo que hago no es folklore, 
mis temas son baladas españolas 
y es en lo que me siento agusto. 

- ¿Pero sí que procedes de 
la tierra de la copla? 

- Sí, indudablemente. Y 
cuando tengo oportunidad, 
tiempo y estoy un ratito agra
dable con los amigos, canto 
copla y flamenco. 

- ¿Tu arte te v ien e de tra
dición familiar? 

- No, no hay ningún pre
cedente en mi familia. Como 
buenos andaluces, siempre 
hemos querido canturrear un 
poquito, hemos tenido que
rencia a tablas (a la copla y 
al cante). Pero en la familia 
no ha llegado nadie a ser can
tante profesional, ésta ha si
do la <<oveja negra» de la fa
milia. 

- Como artista de origen 
andaluz, ¿cómo representas 
tus canciones ante el público? 

- Intento ser lo más com-
pleta posible. Eso me lo dan 
las tablas. Cuantas más galas 
haga, más completa seré por
que será experiencia que co
ja. Lo que sí me gusta, como 
habrás visto, es embaucar al 
público -en el buen sentí-

do-: bajar del escenario, po
ner el micrófono para que 
ellos canten ... que la cosa sea 
un poquito de todos. 

- ¿Es importante para 
transmitir al espectador, que 
la artista sienta la canción: 
llore o ría según corresponda? 

RESIDENCIA 3 ª EDAD 
CENTRO CIUDAD - Ideal válidos (Médico) 

Hotel Infante GUADALAJARA 
Teléfono: 949 - 22 35 55 

MUY PRONTO 
EN ALCALA DE HENARES 

0CHRYSLER 

«Mis temas son baladas 
españolas y es en lo que 
me siento a gusto» 

- Si las canciones no las 
haces tuyas, es imposible 
que las hagas sentir al públi
co. Cuanto más veraz parez
ca tu experiencia, más trans
mitirás al espectador. Tratar 
de olvidarte de quién eres 
por unos minutos y convertir
te en la protagonista de la 
historia que cantas. 

- ¿Qué sabías antes de ve
nir de este lugar llamado Los 
Hueros? 

- Es la primera vez que 
vengo, aunque por referen
cias de otros compañeros, sa
bía que la carpa del Hostal 
Los Hueros era una sala pre- . 
ciosa, con una capacidad tre
menda y un gusto y elegancia 
en la decoración indiscutible. 
Es uno de los sitios donde me
jor se puede venir en este es
tilo de carpa-restaurante
espectáculo. 

- ¿Qué prepara de nuevo. 
María Gracia para esta tem
porada 95? 

- Estoy metida en estudio 
con mi cuarto L.P. Desde 
«Luna Rota», pasando por 
«Loco Corazón>>, <<Qué calor 
tengo», ahora preparo c<De
frente» que he presentado es
ta noche. Acabo de llegar de 
América: Colombia, Vene
zuela, Méjico, Argentina. 
Volveré antes del verano, an
tes de que lleguen las galas, 
de las que ya hay algunas fir
madas. 

Y nosotros pensamos que la 
veremos no tardando mucho 
en este escenario del Hostal 
Los Hueros . Belleza, simpa
t ía y GRACIA no le faltan. 

OJeep. 
AVDA. GUADALAJARA, 5 
Alcalá de Henares 
Teléfono provisional 
de contacto: 949 / 22 25 57 

GR MOTOR-, S.L. 
CONCESIONARIO OFICIAL 
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En la sala de fiestas Nido los días 24 y 25 de mano 

los thiehos presentan su nuevo disco 
en Alcalá después de pasar varios 
años separados de los escenarios 

Después de 4 años sin grabar un disco y dos sin actuar en directo, 
«Los Chicho&>1 irrumpen de nuevo en el panorama discográfico es
pañol. El nuevo trabajo de este conocido grupo rumbero se titula 
¡Amigo, no pasa ná!, álbum grabado en 1995 que presentarán en Al
calá de Henares, en la sala de fiestas NIDO, los días 24 y 25 de mar
zo. (La actuación comenzará a partir de la l '30 de la madrugada). 

«Los Chichos» son un gru- rente del local: «Para la gen
po con una larga trayectoria, te de entre 30 y 80 años , en 
más de 20 años , que tuvo mu- Alcalá y cualquier otro sitio , 
cho éxito sobre todo en la dé- nos gusta más una buena se
cada de los 80. Sus rumbas villana, una buena rumba o 
son sobradamente conocidas y una buena canción española 
hablan de temas cotidianos de que otra cosa. Siempre en es
la calle: amor, drogas , amis- tas edades que te digo porque 
tad , familia o cárcel. Ahora ya sabemos que la gente joven 
reaparecen con un nuevo dis- prefiere otro tipo de música». 
co tras algunos años apartados 
de los escenarios. 

Con la actuación de los 
Chichos, la sala de fiestas NI
DO continúa en su línea de 
traer actuaciones de canción 
española, rumba y todo lo que 
sea novedad en este género 
que es posiblemente uno de 
los más atractivos para el pú
blico alcalaíno adulto, según 
explicó Domingo Luna, ge-

En el caso concreto de la ac
tuación de Los Chichos , Do
mingo Luna considera que 
gustará ya que interpretan el 
«tema rumbero que entiendo 
que gusta a la inmensa mayo
ría de los españoles. Es un ti
po de canción que creo que 
gusta a todo el mundo , prefe
rentemente a la gente más 
mayor». 

YA SOMOS VECINOS 

Nueva oficina BBV en CTRA. PASTRANA, 24, frente Urh N ueva Alcalá (Alcalá de H enares). · 
Desde ahora rienl.' nuevos vecinos; una nueva oficina BBV abierta para su mayor comodidad muy cerca de usted. de su domicilio o de su nl.'gocio. 

Donde siempre rnconrrará el traro más atmro y personalizado y los producros y servicios financieros más adecuados a sus necesidades. Y si virnr a 
visirarnos antes del 30 de Marzo le regalaremos un borellín de cava con el guc podrá ganar además un Librerón BBV con 50.000 pescras. 

En el Banco Bilbao Vizcaya queremos estar siempre a su lado. 

BANCO BILBAO VIZCAYA 

.J: 

;\ .. 
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La junta directiva ha nomb"9do cofrades de honor a José María 

Plaza, Luis Miguel Encabo, Regino Ortés y Jesús Romero 

La cofradía de las peñas ensaya las procesiones de semana santa 
La llegada de la Cuaresma supone el inicio de los ensayos que realiza la cofradía del Cristo de la Columna 

para llevar el paso en andas durante las procesiones de Semana Santa. La popularmente conocida como Co
fradía de las Peñas lleva ya tres domingos ensayando en el parque municipal de servicios, todo para realizar 
el desfüe con orden y sincronía, para que el paso pueda ser llevado a hombros sin desvanecimientos, y para 
que la banda de tambores y cometas de la peña El Quijote pueda acompañar con sus sones el paso. 

El pres.idente de la cofradía, 
Pascual de Diego, explicó que el 
entrenamiento es intensivo y 
progresivo: «Empezamos todos 
los domingos a las once de lama-

ñana y estamos hasta las doce y 
media o una de la tarde. Se dan 
varias vueltas a las instalaciones 
con las andas cargadas para que 
los días de procesión vayamos 

todos con el paso combinado y en 
orden». 

De Diego aseguró que «des
pués de un año sin haber ensa
yado es muy difícil coordinar a 

FERIA 
# 

la gente. Además hay gente que 
se incorpora nueva. Los costale
ros lo notan especialmente y por 
eso vamos aumentando cada do
mingo el peso. Al principio em
pezamos con unos 300 kilos, pe
ro luego en las procesiones el pe
so de todo el paso se dispara has
ta los 600 y los 700 kilos que hay 
que llevar a cuestas. En el últi
mo ensayo llevarán el peso real». 

De hecho, los fallos en los en
sayos son notorios y se van reme
diando poco a poco a fuerza de 
trabajo: «Poco a poco vamos co
rrigiendo hasta que el día que 
salgamos-en nuestra procesión lo 
hagamos de la mejor manera 

VEHICULOS 

25 de mano de t995 

. . # 

DE OCASION 
Vía Complutense, 107. ALCALA DE HENARES (MADRID} 

VEHÍCULOS SELECCIONADOS 

VEHÍCULOS DE TODAS LAS MARCAS 

FINANCIACION PERSONAUZADA 

REGALO SEGURO A TODOS LOS ASISTENTES 

REACONDICIONAMIENTO PROGRAMADO, ~- REGALO DE UNA FANTASTICA BICICLETA 
.,,. "' MOUNTAIN BIKE POR LA COMPRA DE UN 

GARANTÍA CON COBERTURA EUROPEA VEHICULO 

ASISTENCIA EN CARRmRA 
DURANTE LAS 24 HORAS 

PRECIOS MUY ATRACTIVOS 
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posible, como intentamos hacer 
siempre». 

La cofradía tiene en la actua
lidad 225 personas. Al año cada 
cofrade paga 1. 000 pesetas para 
poder sufragar los gastos que se 

generan como la adquisición de 
hachones y la reparación de des
perfectos. En cada uno de los en
sayos se realiza una rifa que in
crementa los ingresos de la cofra
día. La novedad que tendrá este 

[á cíe J-íenares 
Cartel de la Semana Santa de 1995, obra de Luis Alberto Cabrera 

PUERTA de Madrid 

año la cofradía serán cuatro fa
roles nuevos que habrá en el pa
so: «Se han traído de Huelva. 
Todos los hachones son también 
nuevos». 

Los cuatro toreros de la 
tierra, cofrades de honor 

La cofradía del Cristo de la 
Columna ha nombrado cofrades 
de honor a los cuatro toreros de 
la comarca. José María Plaza, si 
está recuperado de su cogida, Je
sús Romero, Regino Ortés y Luis 
Miguel Encabo, podrán recoger 
su escapulario el Miércoles San
to y participar · en la procesión: 
«Deseamos que José María Pla
za se restablezca». 

Todos los cofrades participan 
en los actos procesionales: «Prác
ticamente salen todos en las pro
cesiones, aunque los costaleros 
son 36. El resto participa de di
versas maneras». 

La cofradía se ha abierto a la 
población. Y a no es obligatorio 
ser peñista para ser de la cofra
día aunque para ser componen
te de ella tiene que llevarse el 
aval de un peñista miembro de 
la cofradía. 

Editado el cartel 
de Semana Santa 

El ayuntamiento de Alcalá ya 
ha editado el cartel que anuncia
rá la Semana Santa de este año. 
El autor, como en años anterio
res coincidiendo con el resurgir 
de la semana pasional, es el fo
tógrafo Luis Alberto Cabrera, 
quien ha realizado una bonita y 
artística foto de la Virgen de la 
Esperanza, imagen que forma 
parte de la cofradía del Cristo de 
los Doctrinos. 

En el Círculo 
de contribuyentes 

Ciclo de conferencias 
sobre Alcalá 
((Primavera de t995)) 
El propósito 
de esta entidad 
es promover 
su vida cultural 
y social 

El Círculo de Contri
buyentes, con ánimo de 
promover su vida cultural 
y social, ha organizado 
bajo el título «Primavera 
de 1995» un ciclo de con
ferencias sobre «Alcalá y 
su historia». 

Estas conferencias, a 
las que quedan invitadas 
todas aquellas personas 
que estén interesadas en 
las mismas, se celebrarán 
en los salones del Círculo 
de Contribuyentes y se
rán ofrecidas por los seño
res ponentes con arreglo 
al siguiente calendario: 

1. - La Edad Antigua 
Complutense, Alcalá Roma
na y Visigoda. Día 27 de 
marzo, a las 20' 15 horas. 
Ponente: D. Javier Gar
cía Lledó. 

2. - Alcalá Cristiana Me
dieval y Alcalá Musulmana 
Medieval. Día 3 de abril, 
a las 20' 15 horas. Ponen-

. te: D. Gustavo Chamorro 
Merino. 

3. - Alcalá en el Renaci
miento. Día 19 de abril, a 
las 20' 15 horas. Ponente: 
D. Ramón González Na
varro. 

4. - Alcalá en el Barroco. 
Día 24 de abril, a las 
20'15 horas. Ponente: Dª 
Carmen Román Pastor. 

5. - Alcalá én la ilustra
ción. Día 8 de mayo a las 
20' 15 horas. Ponente: D. 
Pedro Luis Ballesteros. 

6. - Alalá en el Siglo 
XIX. Día 15 de mayo a 
las 20' 15 horas. Ponente: 
D. Francisco Javier Gar
cía Gutiérrez. 

7. - Alcalá en el Siglo 
XX. Día 22 de mayo, a 
las 20' 15 horas. Ponente: 
D. José Félix Huerta Ve
layos. 
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Maribel Simón, Irene Huretado, Ana Márquez, Esperanza Gil y Rosa María escamilla son las socias 
de la Asociación de mujeres del Distrito IV que sacarán adelante la «Plataforma de Trabajo» 

La iniciativa ha partido de la Asociación de Mujeres del D·IV 

Plata101ma de Trabajo: un nuevo servicio para 
poner en contacto a mujeres sin trabajo 
y empresarios que necesiten cubrir algún puesto 

La Asociación de Mujeres del Distrito IV ha puesto en marcha un nuevo servicio, denominado·PJataforma 
de Trabajo, con el que pretende actuar de intermediaria entre mujeres sin trabajo y empresas que tengan 
alguna oferta. El servicio será totalmente gratuito, tanto para el trabajador como para el empresario. Las 
mujeres, jóvenes y adultas, interesadas en encontrar empleo deberán entregar su currículum en la delega
ción del distrito IV (c/ Entrepeñas s/n, locales comerciales de Nueva Alcalá). Los empresarios que quieran 
poner en conocimiento de la plataforma sus ofertas deben llamar a los teléfonos 881-72-94 ó 880-00-84. 

El primer paso para poner en 
marcha la Plataforma de Tra
bajo será enviar cartas e inclu
so realizar visitas personales a 
las alrededor de 500 empresas 
de Alcalá para que conozcan la 
iniciativa. Este es el aspecto en 
el que más hay que incidir, se
gún la opinión de las mujeres 
que se han hecho cargo de este 
proyecto: Maribel Simón, Ire
ne Hurtado, Ana Márquez, Es
peranza Gil y Rosa Mª Escami
lla. 

«De momento recorreremos 
las empresas de Alcalá y espe
raremos a recibir ofertas para 

tantear cuántas y de qué tipo 
son. Si la cosa va bien amplia
remos a otras empresas del Co
rredor del Henares. Va a ser un 
esfuerzo grande porque no con
tamos con medios y si hay que 
ir a un polígono retirado y co
gemos el coche todo corre de 
nuestro bolsillo». 

Estas mujeres insisten en la 
gratuidad de la Plataforma de 
Trabajo, que si funcionase con 
éxito no sólo extendería su ra
dio de acción con respecto a las 
empresas, sino que también se 
haría extensiva a cualquier pa
rado, no sólo a mujeres. 

Agencia Vecinal de Empleo 
de Parla: 
un ejemplo a seguir 

La Asociación de Mujeres 
del Distrito IV había creado 
anteriormente una 'bolsa de 
trabajo' que funcionaba con es
caso éxito. La idea de conver
tirla en 'plataforma' e impul
sar la iniciativa partió de Mª 
Teresa Ramos, presidenta de la 
asociación, tras leer en prensa 
la creación de una Agencia Ve
cinal de Empleo, en Parla, que 
en sólo cinco meses había faci-

No son infalibles contra 
el paro: «Sólo somos 
una ayuda más» 

litado entre 60 y 70 entrevistas 
de trabajo a parados de lazo
na y actualmente cuenta con un 
fichero de más de 1.000 desem
pleados de toda la Comunidad 
de Madrid. El único requisito 
para apuntarse es dejar el nú
mero del DNI en el teléfono . 
698-38-34, de lunes a viernes, 
de 17'00 a 20'00 horas. 

En el caso de la Agencia Ve
cinal de Empleo, la promotora 
ha sido la Asociación de Veci
nos 'La Granja Parla-Norte' 
que comenzó a trabajar ponien
do carteles por el pueblo para 
contactar con parados. Una vez 
contaron con una lista de per
sonas interesadas en encontrar 
trabajo, mandaron una carta a 
comerciantes y empresarios, 
principalmente de la zona sur 
de la CAM, que es donde está 
ubicado Parla. Los medios de 
comunicación hicieron el resto, 
dando publicidad a esta nove
dosa idea. 

Según explicó Adela Catali
na la respuesta de las empresas 
había sido «bastante buena» 
aunque se extrañaban de que se 
tratara de un servicio gratuito: 
«Insisten mucho en ese punto
y en nuestras fuentes de 
financiación». 

Adela Catalina, vocal de la 
AA VV y coordinadora de la 
Agencia Vecinal de Empleo, co
mentó a PUERTA DE MA
DRID que la gente acudía a 
ellos en ocasiones como si se 
tratara de su última esperanza, 
pero han de prevenirles que no 
son infalibles contra el paro, só
lo una ayuda más: «Hay mucha 
gente que cuando viene, llega 
decepcionada porque no les lla
man nunca del INEM. Yo les 
digo que es una opción más, 

- que no somos la panacea por
que no es así. No nos gusta en
gañar a nadie. Es una cosa que 
está ahí y no cuesta trabajo es
tar, y en un momento dado les 
podemos llamar porque haya 
surgido cualquier oferta». 

~ -
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e/. Infantado, 3 y Marqués de Santillana CARTA DE CARNES Y PESCADOS DE PRIMEO CALIDAD 
Tlf.: 889 21 40 - 883 43 00 
ALCALA DE HENARES . 
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Protestas de IU al considerar que 

electoralista del PSOE 
* 

La semana de la ! ª Edad se adelan a a 
abril y costará más de 9 millones 

El gobiemo socialista en el ayuntamiento de .Alcalá ha decidido ade
lantar la semana de la tercera edad este año, de tal manera que se cele
brará del 19 al Z6 de abril. en lugar de realizarse en el mes de julio. 
Esta medida, que se ha aprobado en la comisión de gobiemo del mar
tes Zl de marzo, ha motivado una protesta firme de Izquierda Unida, 
cayo grapo de concejales ha pedido la convocatoria argente de una junta 
de portavoces al considerar que el PSOE quiere hacer electoralismo al 
adelantar «de esta manera tan significativa la semana de la tercera edad», 
aseguró el concejal Francisco González Adrada. 

Francisco González Adrada su mayor parte los gastos de la 
afirmó sentirse muy molesto semana de la tercera edad. No 
con la actuación del PSOE: tiene ningún sentido adelantar 
«Está poniendo en funciona- la semana de la tercera edad 
miento toda la maquinaria ins- cuando hasta ahora no había 
titucional para buscar un bene- ningún inconveniente para ce
ficio electoral», y añadió que lebrada en el mes de julio, co
«cuando menos, es un acto de mo el año pasad o». 

La última fiesta de los ancianos fue en julio de 1994 (foto de archivo). 

poca decencia política que se La Semana de la Tercera 
adelante la semana de la terce- Edad tendrá, según el informe 
ra edad desde junio a abril, a recibido por Francisco Gonzá
un mes de las elecciones mu- lez Adrada, un presupuesto de 
nicipales. 9 millones de pesetas además de 

González Adrada señaló que una serie de gastos complemen
«lo que el PSOE quiere es ha- tarios: «Al final costará lo que 
cer campaña electoral utilizan- siempre, es decir, llegará a los 
do de forma más que evidente trece millones facilmente». La 
la institución municipal, que es decisión fue tomada por la co
quien en definitiva financia en misión de gobierno, órgano en 

el que está exclusivamente re
presentado el PSOE: «No había 
ningún informe de interven
ción al respecto>>, señaló Gon
zález Adrada, que añadió que 
«esto era precisamente lo que 
queríamos ev itar con la propo
sición que presentamos al ple
no, es decir , que no se u t ilice 
de forma partidista la institu
ción municipal a través de ac
tos como la edición del l ibro 
'Quince años de ayuntamientos 
democráticos' o como la cele
bración de la semana de la Ter
cera Edad. El problema es que 

• 

a p esar de haber aclarado el 
fondo de la cuestión , el conce
jal Gustavo Severién se quedó 
en la form a . Por eso se rechazó 
la proposición». . 

Francisco González señaló: 
«En repetidas ocasiones nos he
mos reunido con los pensionis
tas y nuestra propuesta es cla
ra; se trata de defender que ten
gan un a pensión digna, así co
mo unas instalacions dignas pa
ra reunirse. Ahí nos tendrán a 
su favor. Con lo que no podre
mos estar a favor es con este ti
po de gastos tan elevados» . 

TODO LO QUE LE PUEDE 
PEDIR A UNA CITA. 

ESTE MAGNIFICO ROVER 620 Si Lux PUEDE SER SUYO 

Todo lo que le puede pedir a una Cita lo en- aire acondicionado o compact clise o sobrevalora-
contrará este jueves, viernes y sábado en nuestro ción del vehículo usado, según modelo. Y sólo por 
concesionario. Acérquese de 10 de la jij~!iiiiiiiiiiiiiiiii 1 venir le entregaremos un detalle sor-
mañana a 8 de la tarde, y llévese todo presa y participará en el sorteo de un 
un Rover con increíbles ventajas, como Rover 620 Si Lux. 

R 
VENGA A VERNOS LOS DIAS 23, 24 Y 25 A: .. 

•Qu 1 AV TQ s.A. Vía Complutense, 97 - Telf: (91) 888 43 15 - ALCALA DE HENARES 
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como reconoció José Macias, a algunos les quedan «Sólo dos dianas» _ 

El síndrome del final se adueñó del plena municipal 
Al pleno del martes 21 de marzo le faltó intensidad; la mayor parte de los puntos se pasaron de corri

do porque ya muchos ediles están pensando en la próxima legislatura o en que se acaba ésta: ••Señor 
alcalde: ¿Cuántas dianas me quedan?», preguntó José Macías al final del pleno; norencio Campos le 
respondió al concejal socialista que tres: •.Me quedan dos porque esta diana ya ha pasado», contestó 
Macías de nuevo. Y quedando tan pocas dianas, retomando este simil militar, los ediles dejan de to
marse todo a la tremenda a pesar de que el socialista José Maria Velasco arremetiera contra IU y al 
portavoz de la coalición le faltara poco para tomarse una valeriana, según llegó a reconocer. 

Sólo Izquierda U ni da quiso 
mantener una tensión que prác
ticamente ha desaparecido. 
Mientras tanto en el PSOE se ha
ce lo justo para dar la réplica a 
JU y poco más: se sacan los pun
tos adelante y ya está, según el 
sentir de muchos ediles socialis
tas. De esa tónica sólo se apartó 
el concejal de Medio Ambiente, 
José María V elasco, quien en su 
propuesta para la adjudicación 
del servicio de conservación de 
parques y jardines se enfrentó a 
los ediles de JU; estos decidieron 
votar en contra habida cuenta de 
que la propuesta del PSOE es la 
de adjudicárselo a la empresa 
URBASER e JU no quiere que 
las mismas empresas concentren 
un volumen importante de dine
ro público. La propuesta de JU 
está más en la dirección de adju
dicárselo a la empresa Segema, la 
misma que ya tenía la adjudica
ción hasta ahora. El debate de
rivó a las privatizaciones y Ve
lasco llegó a decir que a algunos 
trabajadores municipales «algún 
día habría que correrles a 
gorrazos». 

Hubo protestas del PP y de 
JU, cuyo portavoz llegó a acusar 
a V elasco de quedarse a la dere
cha de la derecha. Y V elasco res
pondió arremetiendo contra JU 
y haciendo historia de sus erro
res con respecto a él mismo: «Us
tedes deberína desaparecer des
pués de demostrarse en el juicio 
que no hubo ilegalidad con res
pecto al asunto de la contratación 
de la limpieza en el centro de sa
lud. Lo único que han consegui
do es dejar a una mujer en su ca
sa, pero no se preocupen, maña
na les va a tocar a todos los que 
están en ese banco. La justicia 
me ha dado tres veces la razón». 
Al final, el portavoz de JU dijo: 
«Hay que tomar una valeriana 
para no decirle a V elasco lo que 
muchas veces se le desea decir». 

Un minuto de silencio en el pleno en memoria de José María Málaga 

Las fobias del PP 
Si JU quiso mantener una 

cierta intensidad de debates, que 
no pareciera que el equipo de go
bierno aprobaba todo de carril, 
el PP estuvo ciertamente pasivo. 
Las intervenciones populares 
fueron mínimas y estuvieron 
protagonizadas escasamente por 
Gustavo Severién, por Bartolo
mé González y en una ocasión 
por Isabel Rodríguez a la que 
muy pocos concejales escucha
ron. No hubo propuestas del PP 
y su mayor intento de lucimien
to fue en la primera intervención 
para mostrar su desacuerdo con 
el hecho de que Rosalía Rodrí
guez, concejala no alineada en la 
actual corporación municipal y 
única componente del grupo 
mixto, cobra sueldo por dedica
ción en exclusiva. 

El pataleo del PP contra Ro
salía Rodríguez fue zanjado por 
el alcalde, Florencio Campos, se
ñalando que simplemente con su 
decreto por el cual Rosalía Ro
dríguez tiene dedicación exclusi
va se ha limitado a dar desarro-

llo a un informe jurídico en el 
que se ha aplicado el derecho es
tablecido. Gustavo Severién pre
sentó la disconformidad del PP 
y, al concluir, Rosalía Rodríguez 
se dio la vuelta hacia él y sostu
vo un breve cruce de palabras. 

El PP no dio más de sí; sim
plemente se limitó a· participar 
en algunas de las intervenciones 
de JU, en alguna ocasión tan de
safortunadamente como JU, co
sa que contribuyó a ponérselo fá
cil al equipo de gobierno. Así 
ocurrió con una proposición de 
JU sobre la instrumentalización 
electoralista de la institución mu
nicipal por parte del equipo de 
gobierno en estos meses de pre
campaña. Joaquín Arias no pre
sentó debidamente la proposi
ción y utilizó términos drásticos 
que quizá no se correspondían 
con el fondo de la proposición. 
De nada sirvieron las aclaracio
nes posteriores sobre la edición 
del libro 'Quince años de ayun
tamientos democráticos' y la fi
nanciación de éste a cargo de em
presas que han realizado traba
jos con el ayuntamiento de Alca-

Aumentan las multas 
para los autores 
de actos vandálicos 
El PP sigue quejándose 
de que Rosalía 
Rodríguez tenga 
dedicación exclusiva 

lá. Gustavo Severién criticó la 
forma y lo tajante de algunos tér
minos como 'queda terminante
mente prohibida la elaboración, 
distribución y difusión de infor
mación sobre temas en los que 
intervenga el ayuntamiento». 

Izquierda Unida realizó algu
nas críticas a los retrasos de la 
gestión del equipo de gobierno 
en algunos aspectos pero en ge
neral no pasaron de dejar paten
te estas críticas de cara a la 
galería. 

Las multas 
por actos vandálicos 

En lo que sí estuvieron de 
acuerdo los grupos fue en modi
ficar las ordenanzas relativas a 
los actos vandálicos. La modifi
cación se refiere a la catalogación 
de nuevo mobiliario urbano que 
no estaba catalogado, como los 
contenedores de papel, de pilas 
y de vidrio, los paneles de infor-,_ 
mación, las marquesinas, el 
alumbrado ornamental y los 
aparcamientos para bicicletas. 
De esta forma, queda prohibido 
cualquier tipo de agresión a este 
mobiliario urbano, la manipula
ción del contenido de los conte
nedores, las pintadas y las pega
tinas, así como la utilización in
debida. En la ordenanza se regu
la el régimen sancionador y se es
tablecen sanciones de 5. 000 pe
setas por daños leves, 10.000 pe
setas por daños graves y un má
ximo de 15.000 por daños muy 
graves así como la reparación y 
la reposición del mobiliario da
ñado. La novedad es que la rei
teración en esta conducta puede 
suponer una sanción de 50.000 
pesetas; la segunda sanción a una 
misma persona puede suponerle 
una multa de 50.000 pesetas. 

ENVIOS 
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URBANOS, NACIONALES 
E INFERNACIONALES 
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Rasalía Rodríguez critica al PP: «Na saben hablar de otra 
casa que de mi suelda» 

«El PP ha hecha unas fichajes que na convencen a 
muchas afiliadas» 
«Bartolomé González es un vago y no sé a quién representa: no puede 
representar a los jóvenes trabajadores porque no ha trabajado nunca 
y tampoco puede representar a los estudiantes» 

La concejala Rosalia Rodríguez, expresidenta del Partido Popular, se mostró indignada con la acti
tud de sus antiguos compañeros en el pleno del ayuntamiento celebrado el martes 21 de marzo cuando 
éstos elevaron al alcalde su disconformidad con el hecho de que ella tenga dedicación exclusiva en 
el ayuntamiento, así como porque sin haber una modificación expresa de la composición de las comi
siones informativas, se haya producido de hecho con la presencia de Rosalia Rodríguez en estas comi
siones: ccMe parece vergonzosa la actitud de PP porque ya se pasan de castaño oscuro. Parece que el 
único concejal que tiene sueldo soy yo, el único que tiene despacho soy yo y el único que tiene secreta
ria soy yo». Rodríguez dijo que <<a los concejales del PP no les entra en la cabeza que los 27 concejales 
tenemos secretaria, despacho y todos cobran, bien sueldo, bien dietas por asistencia a comisiones». 

Rosalía Rodríguez se limitó lez, que nada más entrar en el que hace un cesto hace ciento; 
a asegurar con respecto a la PP pilló puesto en una lista, en- me traicionó a mí y ahora está 
protesta del PP por el decreto tró y besó el santo, como se sue- traicionando a muchos porque 
de alcaldía por el cual se le con- le decir. Bartolomé González él, que se considera el salvador 
signaba el sueldo en concepto cobra un sueldo como yo, pero de turno, es un traidor de to
de dedicación exclusiva, que no se lo gana porque lleva sin mo y lomo. Primero me traicio
«parece mentira que en el gru- aparecer por el ayuntamiento nó a mí y ahora ha traicio"nado 
po de concejales del PP haya un montón de tiempo y cuan- también a quienes firmaron 
dos abogados y que no sepan do viene no asiste a las comí- contra mí y estaban con él. Es
que ésto es así por ley. Lo úni- siones informativas». te es el representante que tie
co que ha hecho el alcalde es «El problema es que esta gen- ne el PP en estos momentos. 
dar cumplimiento a la ley por- te del PP no saben hablar de Este señor es un peligro públi
que como portavoz de un gru- otra cosa que de dinero; no tie- co que no se sabe a quién repre
po, en este caso el mixto, ten- nen otro tema de conversa- senta. No puede representar a 
go derecho a la dedicación ex- ción», dijo Rosalía Rodríguez la juventud trabajadora porque 
elusiva». para añadir: «Lo que más me no ha trabajado nunca; tampo-

La concejala apuntó también llama la atención es que el as- co puede representar a los es
que «el puesto de concejal que pirante a concejal, Bartolomé tudiantes porque no ha estudia
tengo en este momento me lo he González no se atrevió a pre- do; no ha hecho nada en su vi
ganado a pulso por los muchos sentar esa protesta personal- da nada más que trepar e intri
años que he estado trabajando mente y ha mandado hacerlo al gar para conseguir puesto. Es
en el PP. El sueldo que gano me impresentable de Madrid, Gus- te señor es un vago que lo úni
lo he ganado- a pulso porque tavo Severién, que no sé toda- coque quiere e's seguir vivien
cumplo con mis obligaciones en vía qué pinta aquí en Alcalá». do del cuento; nunca ha traba
el ayuntamiento, y eso es algo Rosalía Rodríguez no ahorró jado, ni ha estudiado, ni ha be
que no puede decir el aspiran- descalificaciones a Bartolomé cho nada, porque todo el mun
te a alcalde, Bartolomé Gonzá- González, de quien dijo que «el do sabe que su padre se ha he-
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cho rico con las máquinas tra
gaperras, con los ludópatas, con 
los enfermos». 

La expresidenta del PP dijo 
que Bartolomé González ha he
cho unos fichajes para la lista 
electoral que no convencen a 
nadie: «Se cree que es el amo 
del partido porque ¿quién es él 
para fichar a esta gente. Digo 
yo que tendrá que dar explica
ciones a todos los afiliados, a 
muchos de los cuales los ha trai
cionado porque los fichajes que 
ha hecho son enemigos tradi
cionales del PP hasta hace na
da de tiempo. ¿Qué ha ocurri
do? Que los que estaban con él 
no están de acuerdo con estos 
fichajes. Pero la solución que se 
toma es la de disolver la junta 
gestora aunque sigue Bartolo
mé González de presidente». 

Del número dos de la lista del 
PP,Javier Zurdo, dijo Rosalía 
Rodríguez que «los hombres se 
visten por los pies y éste es un 
cobarde que me gustaría que 
me dijera a la cara todo lo que 
ha ordenado a otros que escri
bieran contra mí. Y o creo que 
ha quedado bien clara la trama 
que urdieron contra mí. Nun
ca diré que haya venido a qui
tarme a mí el puesto porque ese 
señor no tiene bemoles para 
quitarme a mí el puesto; él 
siempre será Zurdo y yo .siem
pre seré Rosalía. Si tuviera ver
güenza, tanto él como la abo
gada, la tal Beatriz Díaz Man
zanares, y el de la inmobiliaria 
Román, se volverían a su casa 
porque en el PP no los quiere 
mucha gente, está todo el par
tido revuelto» . 

«Yo no sé por qué protestan, 
si tener un sueldo es mujr hon
rado; lo que no es honrado es 
la información privilegiada. 
Parece mentira que hayan di
cho que van a renunciar al suel
do. Lo que hace falta es que di
gan públicamente qué negocios 
tienen, a ver si son compatibles 
con estar en la política», fina
lizó Rosalía Rodríguez. 
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OFERTA DE TRABAJO EVENTUAL 

Hasta las 13 h. del próximo día 21.03.95, se 
pueden presentar instanciaS en el Registro Ge
neral de este Excmo. Ayuntamiento, para cu
brir eventualmente: 

- Una plaza de Oficial Albañil. 

Los aspirantes deberan presentar junto a la 
solicitud los justificantes de encontrarse en po
sesión del Título de Graduado Escolar y Car
net de Conducir clase B 1. 

Alcalá de Henares, 23 de Marzo de 1995 

Excmo. Ayuntamiento -
de Alcalá de Henares 

Hasta el próximo día 8 de abril 
se pueden presentar las solicitudes 

para una de las promociones de 
viviendas sociales en alquiler 

que el IVIMA está construyendo 

en el Polígono 103 La Rinconada. 

Las instancias se recogen en 

la Empresa Municipal de la Vivienda, 
el Ramón y Cajal nº 10, 

en horario de 9 h. a 14 h. y 
de 17 h. a 19 h., de lunes a viernes. 

Empresa Municipal de la Vivienda 
Alcalá de Henares 

25 de mano de t99S 
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Para conocimiento de los aspirantes se hace público el 
día, hora y lugar en que ha de dar comienzo el primer ejer
cicio de las siguientes pruebas selectivas a plazas de per
sonal que relacionan: 

Día Hora Lugar 

29-03-95 17•00 e.e. Oposición restringida a 
CUATRO plazas de POLI
CIAS LOCALES. Personal 
Funcionario. 

18-04-95 17'00 C.D.M. Oposición libre a UNA pla
za de COORDINADOR DE 
LA JUVENTUD. Personal 
Funcionario. 

Emplazamiento de los lugares de examen: 
Casa Consistorial (C.C.): Plaza de Cervantes, 12 
Ciudad Deportiva Municipal (C.D.M.): Avda. del Val sin 

Las listas de admitidos y excluidos y Tribunales pue
den examinarse en los Tablones de Anuncios de la Casa 
Consistorial (planta baja, entrada por la calle Cerrajeros) 
o bien consultando telefónicamente al Servicio de Infor
mación Municipal, marcando el teléfono 010 si llama des
de dentro de Alcalá de Henares. 

• 
~,,.os DE EST110,o 

~<o; eUROPA ~ -

Alcalá de Henares, 17 de marzo de 1995 
El Secretario General 

Excmo. Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares 

el Colombia, 6 el Frankfurt, 23 
(Frente a Caja Madrid) 
Telf.: 673 86 75 

-COSLADA-

:;:~:::,-;::: •= POLICIA MUNICIPAL 
(Para Madrid y pueblos de la comunidad> 

POUCIA LOCAL DE TORREIOI ( 1° d e la Promoción alumno 
de es t e cen t r o) 

POLICIA LOCAL DE COSLADA. 100 % d~ aprobados. 1~1~·if '111 ~ ·! T:!·l T otali d ad de las plazas (6) ocupadas por nuestros alumnos. 

HAZ TU MATRICULA HOY MISMO. JIO TE OUEDES SIN PLAZA. 

MARMDLES MDLINA 
OFERTA ESPECIAL 

Hasta un 30% de Dto. en 
diferentes modelos de chimeneas 

Taller y Exposición: 
Polígono Jumapi - C/B - Nave 23 

Antigua Ctra. Nacional 11. Km. 29 
TH.: 882 44 97 - Alcalá de Henares 

._:___..:;'1lilla.lllllll - A•IMOS SABIDOS MÜAll Y TARDE 
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Encarna, Mauri y la pequeña Noelia. A la derecha, el ardiente beso de los dos esposos al encontrarse. 

Mauri Urda demostró públicamente el amor que siente 
por su esposa, Encarna 

Jesús Puente rodó en Alcalá una de las historias 
de "'º que netesitas es Amor» 

El equipo del programa televisivo "Lo que necesitas es Amor» rodó el pasado 22 de marzo una de 
sus historias en Alcalá. Aunque no es la primera vez que un alcalaíno es protagonista en este progra
ma, no por eso la presencia de Jesús Puente en nuestra ciudad pasó desapercibida. Medio barrio del 
Chorrillo se echó a la calle para saludar al conocido personaje y también para ver la sorpresa que Mauri 
Urda había preparado a su mujer, Encarna Carrascosa. 

La pública ' demostración 
de amor' dio comienzo poco 
despues de las 17'00 horas, 
tras ultimar todos los detalles. 
Mientras tres enormes pan
cartas con románticos mensa
jes esperaban en una carrete
ra de servicio cercana, Jesús 
Puente llegaba a la avenida 
del Doctor Marañón, donde el 
público ya había comenzado 
a arremolinarse. 

Bajar del coche le costó tra
bajo y mucho más llegar has
ta la peluquería Gente Guapa, 
propiedad de Mauri y Encar
na, en la que se encontraba 
trabajando ésta. La sorpresa 
para Encarna, que no sospe
chaba absolutamente nada, 
fue enorme, pero enseguida Jesús Puente se mostró muy simpático y saludó a diestro y siniestro 
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imaginó quién estaba detrás 
de todo esto: su marido. 

Jesús Puente llevó a Encar
na hasta la calle mientras se 
acercaban los camiones que 
traían las pancartas con men
saje. Los conductores pararon 
frente a ella y entonces todo 
el público pudo oír -al se
gundo intento. ¡Cosas del di
recto!- un mensaje que 
Mauri había grabado para su 
esposa. La cosa no acabó ahí. 
En ese momento se bajó de 
uno de los camiones Mauri, 
cargado con un enorme ramo 
de flores que entregó a Encar
na mientras se fundían en un 
abrazo. Para que la felicidad 
fuera completa sólo faltaba su 
hija Noelia y allí estaba tam
bién en brazos de Jesús Puen
te. Mientras, entre el público, 
más de uno tenía que conte
ner las lágrimas. 

Todo esto podrán verlo en 
el próximo programa de ccLo 
que necesitas es Amor» que se 
emitirá este domingo 26 de 
marzo o el próximo domin
go 2 de mayo a más tardar 
por Antena 3. Lo que no ve
rán, por supuesto, es la segun
da grabación que se hizo de 
toda la historia, ya sin sorpre
sa, obligada por las 'cosas de 
la televisión'. 
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El equipo de <<Lo que necesitas es amon• se las vio y se las deseó para poder grabar la visita de Jesús puente a Alcalá. En la imagen de 

la derecha Encarna todavía no sabía en qué consistía la sorpresa que iba a darle su marido. 

Düicultades 
para «engañar» a Encarna 

Encarna y Mauri se cono
cieron en la academia de pe
luquería en la que ambos es
tudiaban. Según Mauri, para 
él fue «Un auténtico flechazo» 
y, a pesar de que Encarna sa
lía en ese momento con otro 
chico consiguió que finalmen
te se fijara en él: «Despues de 
luchar mucho y ' emperrar
me', la conseguí». Empezaron 
a salir juntos, montaron la pe-

luquería 'Gente Guapa' y un 
año después los médicos diag
nosticaban a Encarna un quis
te en un ovario. Cuando lle
gó el momento de extirparle el 
quiste hubo que quitarle tam
bién el ovario y tanto Encar
na como Mauri lo pasaron 
bastante mal. Doce meses des
pués, durante una revisión 
rutinaria, se le detectó otro 
pequeño quiste en el ovario 
que le quedaba. No era preo
cupante , pero los médicos les 
aconsejaron que lo que mejor 

23/qlO Dr~rAs 
el Marqués de Alonso Martínez, 6 - Tel.: 888 34 88 

Centro Comercial EL V AL - Local 240 - Telf.: 882 98 49 

Día 28 ..................... Gratis PEINADO 

Día 29 .......................... Gratis COLOR 

Día 30 Gratis RIZOS 

En abril 

Recuerde nuestros abonos mensuales con un descuento del 20% 
-TRABAJAMOS CON LA TARJETA JOVEN-
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podía hacer Encarna era tener 
un hijo, antes de tener com
plicaciones posteriores que le 
impidieran tenerlos más ade
lante. El 17 de julio del 93 , 
Mauri y Encarna se casaron y 
al mes ella estaba embaraza
da. Abortó y lo intentó de 
nuevo, ésta vez con éxito, y 
fruto del matrimonio nació 
N oelia que ahora tiene 7 me
ses de edad. 

Por todo ello, Mauri, que 
se confiesa un romántico, 
pensó en hacer algo especial 

por Encarna y contactó con 
«Lo que necesitas es Amor». 
Los preparativos fueron difí
ciles ya que el matrimonio 
trabajan juntos y había que 
intentar que Encarna no se 
enterara de nada: «El que el 
equipo te llamara, quedar con 
ellos, mandarles fotos ... , eso 
ha sido una historia tremen
da. El trabajar juntos te da 
poco pie a ' engañarla', no 
puedes. Le dije que nos íba
mos a hacer un seguro y me 
llamaban como si fueran de 

DIORGAS, S.L. 

Distribuidor Oficial 
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Con estos paneles demostró Mauri el cariño que siente por su mujer y bajó así de sonriente de uno de los camiones. 

El abrazo emocionado de Encarna y Mauri El , matrimonio charla amigablemente con Jesús Puente 

la agencia de seguros. Así nos 
hemos puesto en contacto. 
Encarna estaba un poco mos
queda, pero la he engañado 
hasta el último momento». 

Con su demostración públi
ca de amor, Mauri quiso brin
dar a su esposa «Un pequeño 
homenaje porque ha sufrido 
mucho, lo ha pasado muy 
mal, y para que sepa que 
siempre he estado y estaré a 
su lado, apoyándola y luchan
do por los dos» , nos decía el 
enamorado esposo. 

Encarna ha quedado en
cantada con el detalle, aunque 
su primera reacción al encon
trarse con Jesús Puente fue es
conderse: «Lo primero me he 
escondido. Pensé que podía 
ser para mí, porque yo sé que 
a él le gustan estas cosas. Lue
go te entra una cosa muy ra
ra, una emoción, unas ganas 
de llorar, de salir corrien
do ... , no sientes vergüenza 
pero te sientes como en una 
nube, flotando» . Aunque no 
todas, las mujeres pueden de-

cir lo mismo de sus maridos , 
Encarna dice que Mauri es 
muy detallista ~on ella y siem
pre, al demostrarle su amor, 
intenta sorprenderla. 

Seguramente ni Mauri ni 
Encarna olvidarán nunca es
te día. Si antes se querían, 
ahora vivirán una segunda lu
na de miel. Mauri dice que «a 
partir de ahora va a ser ge
nial» y Encarna dice que «SÍ 
tenían muchas ganas de seguir 
adelante con esto más todavía. 
Esto nos va a unir mucho más 

de lo que estábamos». Ojalá y 
lo consigan, desde aquí apos
tamos por ello y les deseamos 
mucha suerte. 

Y ésta es la historia con la 
que podrán emocionarsse y 
hasta llorar si son muy sensi
bles ante la pantalla de sus te
levisores. Sus protagonistas, 
dos jóvenes cónyuges alcalaí
nos que han dejado claro que 
el amor no ha muerto. ¿Quién 
ha dicho que ya no quedan ro
mánticos? En Alcalá, al me
nos , alguno tenemos. 

ALFA ROMEO PRESENTA UN CONCEPTO SORPRENDENTE DE AUTOMO. 
Vll: ALFA 145. UN DISEÑO EXCEPCIONAL, UN ESPACIO INTERIOR IN
NOVADOR, CON UN EQUIPAMIENTO QUE PONE LA SEGURIDAD AL MAS 
ALTO NIVEL: AIR BAG, CINTURONES CON PRETENSORES, SISTEMA EX
CLUSIVO d'PS. DE PREVENCION DE INCENDIOS, DIRECCION ASISTIDA 
CALIBRADA, SUSPENSION «ANTl-DIVE» Y «ANTI-ROLLt. POTENTE Y FIA
BLE POR SUS MOTORES BOXER (1.4, 1.6 Y 1.7 16V) Y 2.0 TURBODIESEL. 
ALFA 145. UN AUTOMOVU. SIN PRECEDENTES. 

PVP desde 1 .595.000 ptas. 
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Absuelta la mujer que cortó el cuello al hombre que intentaba 

violarla por tercera vez 

24 años, & meses y J días de condena y 4 millones 
de indemnización, condena para el agresor 

La Audiencia Provincial de Madrid absolvía el pasado martes a Gema Inés Solis de la acusación de homi

cidio frustrado en la persona del hombre que la había violado dos veces y lo había intentado una tercera, 

su vecino Inocencio García Díaz. Este ha sido condenado a 24 años, 6 meses y 3 días de cárcel; además debe

rá pagar una indemnización de 4.000.000 pesetas. Inocencio, que ya cumple condena en la prisión de Alcalá

Meco, lloró al conocer la sentencia. Gema ahora espera olvidar y considera que se ha hecho justicia. 

Era la primera vez en España 
que una mujer violada en dos 
ocasiones se sentaba en el mismo 
banquillo que su agresor, acusa
da a su vez de intentar matarle. 
Sobre Gema Inés Solís, de 34 
años y vecina de Alcalá, pesaba 
una acusación de homicidio frus
trado; a él, Inocencio García 
Díaz, de 50 años y vecino de la 
absuelta, se le juzgaba por dos 
delitos de violación y un tercero 
en grado de tentativa. El 21 de 
marzo la Sección IV de la 
Audiencia Provincial de Madrid 
dictaba dos sentencias. Dos ma
gistradas y un magistrado dieron 
la razón a Gema, considerando 
como eximente completa que ac
tuó en legítima defensa. De este 
modo queda probado que fue 
violada en dos ocasiones en 1992 
y que, ante el temor de ser nue
vamente agredida, se vio obliga
da a usar un cuchillo que lleva
ba para defenderse. Inocencio 
García ha sido condenado a 24 
años, 6 meses y 3 días de prisión 
-12 años y un día por cada una 
de las dos agresion~s y 6 meses 
y un día por el intento que la 
mujer frustró-. Además el agre
sor, que ya cumple condena en 
la cárcel de Alcalá-Meco, debe
rá pagar a la víctima una indem
nización de cuatro millones de 
pesetas. 

Violaciones y amenazas 
Gema Inés Solís García, casa

da con Francisco Bote, es madre 
de dos niños de 8 y 13 años y de 
una niña de 16, Raquel. La fa
milia vive desde hace doce años 
en un piso de la calle Juan de 
Borgoña n°8, con un gato blan
co y perro pequeño como anima
les de compañía. En el mismo re
llano de la planta novena del edi
ficio vivía Inocencio García Díaz 
con su mujer y sus cuatro hijos. 
lnocencio trabajaba en A VON 
desde hace 25 años donde era 
apreciado por sus compañeros. 

Los hechos ocurrían en 1992. 
Aquel año Inocencio era el pre
sidente de la comunidad y Gema 
comenzó a encargarse de la lim
pieza del portal. Según relata Ge
ma a PUERTA DE MADRID, 
su relación hasta entonces había 
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Gema Inés Solis 

sido la de unos vecinos normales, 
«pero cuando comencé a hacer la 
escalera él empezó a atosigarme 
un poquito y tuve que pararle los 
pies». En abril de ese año se pro
ducía la primera violación: «Es
taba terminando de hacer las la
bores de la escalera y llegó él. Ba
jo amenaza de un cuchillo y ame
nazas verbales me metió en el 
cuarto donde están los utensilios 
de la limpieza y me violó. Lue
go, en agosto, fue igual. Termi
naba la limpieza, vino con un cu
chillo, me amenazó, me introdu
jo en el cuarto y me violó. Des
pués me amenazó con que podía 
matar a mis hijos». 

Hasta ese momento Gema Inés 
lo había llevado en silencio. Na
die, ni policía ni familia, tenían 
idea de lo que estaba sucedien
do. Tras la segunda violación y 
con motivo de su estado de ner
vios, sufrió un desmayo por el 
que tuvo que ser atendida en ur
gencias, donde se consideró que 
necesitaba atención psicológica. 
«El psicólogo fue la primera per
sona a la que se lo conté. El me 
remitió al Centro Asesor de la 
Mujer, donde me dijeron que te
nía que denunciar. Y o tenía mie
do y les pregunté si le iban a de
tener, pero me decían que era di
fícil si no había pruebas de se
men. Entonces no me atreví. 
Hasta el mes de noviembre reci
bí muchas amenazas y agresiones 
por parte de él. Algunas veces me 

cogía del cuello, me empujaba 
contra la pared y me amenazaba. 
Me decía que no se me ocurriera 
contar nada a nadie, que recor
dara que tenía una hija y que le 
podía pasar lo mismo que a mí». 

«Si no me defiendo 
me hubiese matado» 

El 5 de noviembre de 1992, 
tras una lucha con su agresor, 
Gema Inés Solís le cortaba el cue
llo con un cuchillo: «El estaba en 
la puerta del cuarto; intenté sa
lir, caímos al suelo y hubo una 
lucha tremenda. De ese momen
to lo tengo todo muy confuso. Lo 
que yo quería era salir de allí, 
quitármelo de encima y lo que 
hice fue defenderme. Si no me 
defiendo me hubiese matado. 
Una semana antes me había 
amenazado. Me había dicho que 
aprovechara el tiempo que me 
quedaba porque iba de nuevo a 
por mí. Entonces decidí llevar el 
cuchillo para enseñárselo en un 
momento dado y nunca con in
tención de herirle. Fue lo que me 
salvó». 

lnocencio García tuvo que ser 
atendido en el Hospital Prínci
pe de Asturias mientras Gema 
era detenida y prestaba declara
ción en la comisaría de policía. 
Enseguida ingresaba en la cárcel 
de Carabanchel. 

Las familias siguen 
viviendo 
en el mismo portal 

El mismo día 5 de noviembre, 
Francisco Bote, marido de Ge
ma, tenía la primera noticia de 
lo que venía sucediendo desde 
siete meses atrás: «Cuando me 
enteré se me cayó el mundo en
cima. Después comprendí que 
ella no me lo hubiera contado 
porque la policía me habló de 
que la mayoría de las mujeres no 
lo denuncian. Y más de la forma 
en la que ella estaba, torturada 
psicológicamente hasta el punto 
de caerse desmayada». 

«La experiencia en prisión 
fue horrible» 

Doce días después Gema Inés 
salía de Carabanchel bajo fian
za de 100.000 pesetas más un mi
llón de responsabilidad civil. 
«Aquellos días fueron muy ma
los. La experiencia en prisión fue 
horrible con la impotencia de sa
ber que eres inocente y estás en 
la cárcel». 

lnocencio tuvo que prestar de
claración quince días después. 
Afirmó no saber nada de lo que 
había pasado y desconocer la ra
zón por la que Gema le h~bía 
agredido. 

Hasta el 1 de febrero de 1995, 
día en el que comenzó el juicio 
en la Audiencia Provincial de 
Madrid, las dos familias seguían 
siendo vecinas. Gema y Francis
co explican que Inocencio Gar
cía y su familia comenzaron a 
poner denuncias falsas en su con
tra en la comisaría de policía. 
Los insultos y amenazas a sus hi
jos les llevaron a su vez a denun
ciarles también: «Su mujer se 
metía conmigo y con la niña; 
siempre echando sonrisitas para 
picarme». Incluso hubo más 
agresiones físicas, según cuenta 
Francisco. «Ellos trataban de 
provocarnos de todas las formas. 
Como veían que nosotros no res
pondíamos, porque nos habían 
aconsejado que aguantásemos to
do, utilizaron la táctica de meter
se con la niña y tuvimos que po
ner una denuncia. Han tratado 
de pegarla y todo. Su táctica era 
la provocación continua. Otro 
día, él y otro vecino nos estaban 
esperando en el portal y nos 
agredieron a los dos». Todas es
tas denuncias tuvieron sus jui
cios y de todos Gema salió ab
suelta. Se llegó a comprobar que 
una de las denuncias era, efecti
vamente, falsa, así como uno de 
los testigos que llegó a reconocer
lo ante el juez. 
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Inocencio García Díaz en una fotografía tomada durante el juicio. 
lnocencio García, ahora ha sido condenado como autor de los 
hechos de que se le-acusaba y se encuentra en prisión 

«Decía que tenía envidia 
de su mujer» 

El 1 de febrero de este año se 
celebraba la primera vista del ca
so. Gema Inés Solís era juzgada 
por un delito de homicidio frus
trado al tiempo que Inocencio lo 
era por dos delitos de violación 
y uno más en grado de tentativa. 
La Sección IV de la Audiencia 
Provincial de Madrid, con un 
tribunal formado por dos magis
tradas y un magistrado, se encar
gaba del caso. El 3 de febrero y 
el 1 de marzo se celebraron dos 
vistas más, tras las que hubo que 
esperar a la redacción de la sen
tencia que se leyó el pasado 
martes. 

La víctima de las violaciones 
recibió desde el primer momen
to el apoyo de diversos colectivos 
y agrupaciones entre las que se 
encontraban la Asociación en 
Defensa de las Mujeres Violadas 
de Madrid, de la que Gema reci
bía atención jurídica y psicoló
gica. El Centro Asesor de la Mu
jer de Alcalá de Henares, así co
mo representantes de Izquierda 
Unida y CC.00. también han 
estado presentes. «También vino 
gente del barrio y gente que no 
conozco. Se volcó todo el mundo 
conmigo y eso me dio mucha 
fuerza». 

La acusada de homicidio frus
trado tuvo que relatar los 4echos 
por completo, lo que la obligó, 
según explica a este semanario, 
a revivir el pasado: «Fue muy 
duro. Tuve que aguantar un in
terrogatorio muy fuerte y lo pa
sé bastante mal. El cambió su de
claración totalmente. Dijo toda 
clase de burradas como que yo 
tenía envidia de su mujer. No 
admitió en ningún momento que 
me había forzado. Prácticamen
te dijo que era yo la que había 
abusado de él y que había una re
lación entre nosotros». 

«Se ha hecho justiciall 
Gema Inés no pudo reprimir 

la emoción al escuchar la lectura 
de la sentencia que la absolvía de 
los cargos que se le imputaban y 
que condenaba a prisión a su 
agresión: «Sentí una emoción 
tremenda. Y a se ha acabado to
do y se ha hecho justicia». Aho
ra quiere agradecer el apoyo 
mostrado por los medios de co
municación, la Asociación en 
Defensa de Mujeres Violadas, el 
Centro Asesor de la Mujer, Po
licíaJudicial, IU, CC.00. y, en 
general, a todos los que han es
tado a su lado. Tras lo ocurrido 
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quiere dirigirse a las mujeres que 
hayan pasado o estén pasando 
por una situación semejante a la 
que ella vivió: «No tienen por 
qué pasar lo que he pasado yo. 
Que lo denuncien todo desde un 
principio, que será mejor. Una 
mujer no tiene por qué aguantar 
estas cosas. Que no tengan mie
do porque la policía se va a por
tar muy bien. Conmigo se han 
portado maravillosamente». 

Gema Inés reconoce que no es 
demasiado fácil olvidar: «Yo sé 
que todos los hombres no son 
iguales pero he tenido miedo. Su
pongo que siempre lo tendré en 
la mente pero con el tiempo irá 
a mejor». Ahora sólo espera con
seguir un trabajo que le permita 
poder cambiarse de domicilio. 

El temor a denunciar 
, 

es comun 
en las mujeres violadas 

Elena de Marianas es la psicó
loga de la Asociación en Defensa 
a Mujeres Violadas que ha lleva
do el caso. Elena declara a 
PUERTA DE MADRID que 
considera fundamental para el 
futuro psicológico de Gema que 
haya sido absuelta: «Para ella 
hubiera sido devastador el haber 
tenido algún tipo de condena o 
haber tenido que ir a la cárcel». 

Esta Asociación califica la sen
tencia de positiva, justa y huma
na: «El magistrado ha sabido en
tender que no había la más mí
nima premeditación ni alevosía 
por parte de Gema». Su psicólo
ga explica que la paciente ha su -
frido mucha ansiedad durante 
este tiempo, ha necesitado mu
cho apoyo y tratamiento psicoló
gico hasta el mismo día del jui
cio: «Es una mujer fuerte, pero 
no tanto. Presentaba todos los 
síntomas que la ansiedad conlle-

va: dificultades para dormir y 
dificultades para concentrarse, a 
veces hasta en las tareas más ni
mias y más cotidianas. Antes del 
juicio ha estado con mucha an
gustia porque él ha estado en li
bertad provisional, y eso siempre 
es una situación muy difícil de 
sobrellevar para la víctima». 

Elena de Marianas explica que 
el temor a denunciar que tuvo 
Gema es muy frecuente en mu
jeres que han sido objeto de abu
sos sexuales y además han reci
bido amenazas por parte del 
agresor: «Ella no lo denunciaba 
por temor a las amenazas de las 
que él la hacía objeto que además 
se concretaban en su hija. Cuan
do las amenazas se concretan en 
la víctima y ésta es adulta se ve 
con más fuerzas para no hacer 
caso de ellas; pero cuando ya es 
a sus hijos a los que se amenaza 
no son capaces de ser conscien
tes de que esas amenazas no se 
van a cumplir. Eso, a la desespe
rada, fue por lo que se le ocurrió 
la salida que se le ocurrió». 

La psicóloga considera funda
mental que cualquier institución 
o lugar al que acuda una víctima 
de agresión sexual la derive a la 
Asociación en Defensa de Muje
res Violadas o al Grupo 111 de los 
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Delitos contra la Libertad Se
xual; allí se le dará más informa
ción y se le apoyará para que la 
denuncia se plantee de forma 
inmediata. 

Llevaba 25 años trabajando 
en la misma empresa, donde 
era bien considerado 
por los jefes y compañeros: 
El condenado lloró 
amargamente 
al conocer la sentencia 

lnocencio García lloró amar
gamente al conocer su sentencia. 
Los que le conocen bien saben 
que él estaba convencido de que 
sería absuelto. No quería hacer 
declaraciones a la prensa y co
mentaba: «Hablaré cuando pase 
todo esto; al final se verá que yo 
tenía razón». 

La sentencia fue conocida el 
martes , 21 de marzo, a primera 
hora de la mañana. Ambos fue
ron citados en la Audiencia Pro
vincial de Madrid. Tras la lectu
ra , Inocencio García fue llevado 
a los calabozos mientras Gema se 
mostraba muy contenta y eufó
rica al conocer que había sido 
absuelta. 

Inocencio tiene cuatro hijos , 
carecía de antecedentes delicti
vos y llevaba trabajando en la 
empresa alcalaína de cosméticos 
A VON desde hace 25 años , don
de es apreciado por sus jefes y. 
compañeros; de hecho le estuvie
ron pagando durante todo el 
tiempo que estuvo en la cárcel. 
Sus labores eran las de auxiliar 
de oficina, preparando el correo 
y abriendo cartas de pedidos. 

El jueves de la semana pasada, 
16 de marzo, acudía a trabajar 
por última vez, según explican 
personas de la empresa. Para 
unos era un gran trabajador y 
otros le consideraban poco comu
nicativo y nada simpático; en lo 
que todos coinciden es en que no 
caía bien a las mujeres. 
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Al problema de falta de personal en urgencias 
se suma la inquietud por tener que atender a 
presos de la cárcel de Alcalá·Meco 

«Alguien tiene que velar par nuestra seguridad 
como trabajadores, tenemos miedo» 

Poco antes de la concentración que protagonizaba el personal de 
urgencias del Hospital Príncipe de Asturias el ayer, jueves 23 de 
marzo, representantes sindicales de este centro sanitario ofrecían 
una rueda de prensa informando de la problemática que sufren. A 
la falta de personal en urgencias, se suma la inquietud y el miedo 
que sienten los sanitarios al atender a los presos de la cárcel de 
Alcalá-Meco, tema que saltó a la luz pública tras el reportaje que 
publicaba PUERTA DE MADRID la pasada semana. 

Begoña San Vicente, delegada 
sindical por CCOO, manifestó la 
«inquietud» existente entre el 
personal de enfermería y no sa
nitario que está atendiendo a 
usuarios que provienen de la cár
cel de Alcalá-Meco. «Nuestra 
preocupación es de cara a nues
tra seguridad como trabajadores. 
Hay presos por delitos de robo y 
otros por delitos de agresividad 
y tenemos miedo como personal 
que trabaja allí. Creemos que no 
se deben cerrar los hospitales pe
nitenciarios, puesto que nosotros 
no somos personal de penitencia
ría. ( ... ) Con los presos pedimos 
que nos doten de personal, al-

Su Foto en Oro 

Amplia gama de modelos de 
placas en las que se reprodu
ce la imagen de una o varias 
personas, en un colgante de 
oro 18 Kts. mediante un nue
vo sistema de grabado de alta 
definición que permite mante
ner la calidad respecto a la fo
tografía original y asegura una 
máxima duración. 

• Desde cualquier fotografia, 
B/N. o color, y tamaño. 
Posibilidad de unir varias fotos 
sueltas en una misma placa o 
extraer una persona de una fo
tografía de grupo. 

• Posibilidad de reproducir 
por las dos caras del colgante, 
así como una cara con fotogra
fia y la otra con texto. 
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guien tiene que velar por nues
tra seguridad como profesiona
les. Sabemos que tenemos que 
prestar la asistencia sanitaria y 
no tenemos problemas en pres
tarla siempre y cuando no corra 
peligro nuestra integridad 
física». 

La solución que aporta la 
Unión Comarcal de CCOO en el 
IN SAL UD es la habilitación de 
una planta específica para los 
presos, «cerradas y dotadas de 
servicio y de personal paré! que 
se les atienda perfectamente», di
jo Mariano Sánchez, miembro 
de la comisión hospitalaria. 

Respecto al aumento de planti-
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lla que exige el personal, Bego
ña San Vicente manifestó que 
consideraban necesario un 
aumento de 3 enfermeras y 4 
auxiliares más de las que hay ac
tualmente como mínimo. Eso y 
la puesta en funcionamiento de 
la segunda fase del hospital, que 
ya está concluida, a falta de do
tarla de equipamiento, solucio
naría los problemas que vive ac
tualmente el hospital. 

Begoña San Vicente animó a 
los usuarios a que dejen constan
cia por escrito de sus quejas con 
respecto a la atención que han re
cibido en el hospital, incluso 
aunque se les solucione el pro-

blema acudiendo al Servicio de 
Atención al Paciente. En su opi
nión es necesario para que luego 
consten en estadística, que es lo 
que ahora les argumenta el ge
rente para no acceder al aumen
to de plantilla: que el número de 
reclamaciones es el normal, con 
lo que se supone que el funciona
miento del hospital no tiene que 
ser tan malo. 

De momento, las movilizacio
nes continuarán, aunque no en 
forma de huelga, sino como con
centraciones, encierros o 'visitas' 
a los mercadillos para informar 
a la población de su problemáti
ca. 

t 
1 

R.l.P. 

11m 0 sr. 

D. José María Málaga Galíndez 
Caballero del Hte. Cabildo 

del Hospital de Ntra. sra. de la Misericordia 
(Fundación de Antezana> 

Falleció el día 14 de marzo de 1995 

El Cabildo de Caballeros lamenta tan sen
sible pérdida e invita a familiares, amigos y 
compañeros a la Eucaristía que por el eterno 
descanso de su alma se celebrará el jueves día 
30 a las 7 de la tarde en la Capilla del Hospi
tal de Antezana ( c/ Mayor, 46) de esta ciudad. 

PUERTA de Madrid 



Las negociaciones entre el gerente y los representantes 
sindicales están rotas de momento 

continúa la tensión laboral en el hospital por las 
urgencias y la atención de presos 

El conflicto que se vive en el hospital Príncipe de Asturias por la falta de personal y los tumos que 
se ven obligados a realizar los componentes del servicio de urgencias, así como la polémica sobre la 
atención de presos del complejo penitenciario de Alcalá continúa en estos días al haber quedado mo
mentáneamente rotas las negociaciones entre la parte sindical y el gerente, el doctor Carlos Barra. 

El gerente mantuvo que cual
quier negociación se podría em
prender si se desconvocaba la con
centración de trabajadores en el 
vestíbulo el jueves 23 de marzo, 
cuestión ésta a la que se negaron 
los representantes sindicales, se
gún informaron éstos. El lunes es
tá convocada una nueva reunión 
entre la gerencia y la representa
ción sindical para buscar fórmulas 
de acercamiento. 

El jueves 23 de marzo se celebró 
una segunda concentración de tra
bajadores del servicio de urgencias 
del hospital Príncipe de Asturias 
a la que se unieron compañeros de 
otros servicios en apoyo de sus rei
vindicaciones sobre los turnos y la 
ampliación de personal. En la con
centración celebrada en el vestíbu
lo principal del centro hospitala
rio, una representante de la junta 
de personal informó a los concen
trados de la reunión mantenida 
con el gerente, el doctor Carlos Ba
rra, instant~s antes. A continua
ción los participant~s en la concen
tración, recorrieron "-diversas de
pendencias de la _planta ' baja del 
hospital Príncipe de Asturias ma-
nifestando sus demandas. La pos
tura que mantendrá la jtmta de 
personal, a excepción de UGT y 
del CSIF que ha plantrado una 
planilla alternativa, será la de reu
nirse nuevamente con el gerente el 
lunes 27 de marzo: «Si el lunes no 
se llega a un acuerdo volveremos 
a movilizarnos si nuestros compa
ñeros de urgencias nos piden que 
nos movilicemos. Ahora lo que ha
ce falta es que el gerente esté de 
acuerdo con las propuestas de 
nuestros compañeros de urgencias 
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sobre los cambios de turnos que su
pondrán en definitiva un aumen
to de plantilla. El problema es que 
las propuestas sobre aumento de 
plantilla no se han aceptado hasta 
ahora; lo único que nos ha dado 
hasta ahora son datos comparati
vos de otros hospitales de Madrid 
acerca de que tienen menos plan
tilla que nosotros y nos ha dicho 
que a mayor número de urgencias 
tienen menos plantilla que 
nosotros». 

Los trabajadores del servicio de 
urgencias piden igualdad de dere
chos con los demás trabajadores 

del hospital; concretamente piden 
librar un fin de semana completo 
al mes así como cobrar la turnici
dad puesto que hacen módulos de 
noche. Desde la parte sindical y 
concretamente desde Comisiones 
Obreras se ha criticado que la ge
rencia ha tomado represalias con
tra los trabajadores: «Ahora nos 
dicen que los cambios que hacemos 
entre los compañeros y que simple
mente los firmamos nosotros dán
doselo a la supervisora, hay que 
pedirlo con 48 horas de antelación 
por escrito y bajo el consentimien
to de la dirección de enfermería. 

Según los compañeros de urgencias 
ya ha habido algunos cambios que 
no se han autorizado por parte de 
la dirección de enfermería. Si ellos 
tienen ese derecho, también ten
dremos nosotros el derecho a pe
dir por escrito y con 48 horas de 
antelación los cambios de turno 
cuando nos llaman por teléfono a 
casa y nos piden que vayamos a 
trabajar porque un compañero se 
ha puesto enfermo. Si ése es un de
recho de la dirección, también lo 
es de los trabajadores». 

Desde la junta de Personal se 
puntualizan las declaraciones del 
gerente sobre el cese del presiden
te del organismo de representación 
laboral: «El gerente dice que los 
interinos hacía un año que habían 
sacado las plazas y que el presiden
te de la junta de personal lo sabía 
desde hace un año, pero eso no es 
verdad. Se sabían que se habían 
convocado plazas de interinos pe
ro la norma del INSALUD se su
po el día 23 de febrero; nadie sa
bía como se iba a realizar el cese 
de los interinos de este hospital». 
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La consejería de Salud de la CAM asegura que la situación está 

está controlada, pero el temor se ha apoderado de muchos padres 

una alumna de cuatro años de la escuela infantil 
«Los cuentos» sufrió una meningitis 
una vez comunicadas a los padres las medidas preventivas, faltaron a 
las clases más de la mitad de los escolares 

Una niña de cuatro años, alumna de la escuela infantil ffLOS Cuentos», situada en la calla José Caba
llero, permanecía a la hora de cerrar esta edición internada en el hospital aquejada de una meningitis, 
una infección bacteriana que por vía sanguínea pasa a la meninge produciendo una infección sistémi
ca. Esta enfermedad puede tener un alto riesgo si no se produce un control efectivo de la misma. El 
hecho de que la niña enferma ha convivido en la escuela infantil con niños de corta edad ha hecho 
que las autoridades sanitarias hayan realizado durante estos dias un control preventivo del centenar 
de alumnos que tiene esta escuela infantil de carácter público. Eso no ha impedido que el temor se 
haya apoderado de muchos padres, que han desistido por el momento de enviar a los niños a la escuela. 

Una madre de alumno ase
guró a PUERTA DE MA
DRID que en efecto se ha pro
ducido ese temor: «Nosotros 
nos hemos limitado a cumplir 
con las recomendaciones que 
han hecho los médicos, pero 
ha habido mucha gente que 
no ha querido enviar a los ni
ños a la escuela». 

El miércoles 22 de marzo 
faltaron al centro escolar 
aproximadamente la mitad 

del centenar de niños matri
culados. 

La alarma entre los padres 
se inició el martes día 21 de 
marzo al recibir todos ellos 
una nota informativa firmada 
por la doctora M. Hernando, 
técnico de salud pública de 
epidemiología del Area 3. En 
esa nota se recomendaba que 
todos los escolares acudieran 
con la carta al ambulatorio del 
V al «para iniciar la quimio-

10ostería ~ 

profilaxis con rifampicina en 
todos los niños escolarizados 
en dicha escuela infantil, así 
como en todo el personal de la 
misma. El mecanismo de ac
ción de la quimioprofilaxis es 
erradicar el meningococo de la 
nasofaringe no interfiriendo 
en ningún momento con la en
fermedad en caso de que ésta 
estuviera en período de incu
bación, por lo que es necesa
rio realizar vigilancia activa 

de cualquier síntoma anormal 
en los niños, como fiebre muy 
alta o rigidez de nuca, acu
diendo inmediatamente a su 
pediatra en caso de producir
se. Asimismo les informamos 
de que no hay que tomar nin
gún tipo de medida especial 
en la escuela infantil». 

La misma madre de alum
no aseguró: «A pesar de lo re
comendado en -la nota, el 
miércoles faltaron la mitad de 
los niños porque los padres 
han cogido miedo por la me
ningitis». 

Esta madre explicó que lle
vó a su hijo al médico tal y co
mo se le había recomendado: 
«Le recetaron un jarabe que 
se lo ha tenido que tomar du
rante dos días cada doce ho
ras. Lo que sabemos es que es 
una niña de los últimos cur
sos que está en el hospital pa
ra que le aislen la bacteria». 

El equipo de salud pública 
del área 3, dependiente de la 
consejería de Salud de la 
CAM, aseguró que la situa
ción está controlada: «En efec
to, ha habido un caso de me
ningitis bacteriana, aunque 
en principio no sabemos qué 
grupo de meningococo la ha 
producido. La noticia ha sal-
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tado porque nosotros hemos 
iniciado lo que llamamos la 
quimioprofilaxis como medi
da preventiva, ya que se tra
ta de un colectivo de estas ca
racterísticas, es decir, niños 
de corta edad y con un contac
to bastante frecuente entre 
ellos». 

La responsable de epide
miología informó que la qui
mioprofilaxis es una protec
ción con antibiótico: «Con 
ello tratamos de lograr erradi
car de la garganta la bacteria. 
Eso siempre genera alarma 
entre los padres porque la 
aparición de esta enfermedad 
siempre ocasiona preocupa
ción. De todos modos, ésta es 
una medida habitual, que no 
es el primer caso que se pro
duce; lo que pasa es que en 
otras ocasiones, al tratarse de 
colectivos más pequeños, no 
salta tanto a la opinión públi
ca». 

«La situación no está fuera 
de la normalidad; estamos ha
blando de un único caso y es
to se produce de forma ocasio
nal cada cierto tiempo», ase
guró el equipo de salud públi
ca: «Nosotros tomamos las 
medidas, lo que pasa es que en 
función de la edad del caso 

Esta es la escuela infantil Los Cuentos, situada en la calle de José 
Caballero, una de cuyas alumnas enfermó de meningitis. 

que aparece y en función de 
si asiste a un colectivo escolar 
o no, nuestra medida es dis
tinta. Al ser una persona que 
no acude a un colectivo esco
lar, por ejemplo, esta misma 
medida se toma con la fami
lia, con las personas que con
viven en el domicilio. En es
te caso, al ser una escuela in
fantil , se ha decidido hacer la 

quimioprofilaxis a todo el co
lectivo». 

La meningitis es una infec
ción bacteriana, pero la bac
teria que produce esa infec
ción la pueden tener de forma 
habitual los adultos en su gar
ganta. Lo que ocurre es que 
no se tiene la misma cepa que 
causa la enfermedad y si no se 
produce infección es porque 

ya hay anticuerpos que la 
anulan. El problema es cuan
do un niño o un adulto se en
frentan por primera vez a una 
bacteria de ese tipo, a una ce
pa determinada de meningo
coco con la que antes no ha te
nido contacto y por lo tanto 
no tiene protección frente a 
ella. Si por cualquier tipo de 
debilidad en la inmunidad, o 
por alteración de esa inmuni
dad, la bacteria pasa a la san
gre puede causar una infec
ción sistémica generalizada, y 
eso es lo grave de la enferme
dad. 

Generalmente se manifies
ta con rigidez de nuca, con ce
faleas , fiebres y vómitos. La 
transmisión se produce gene
ralmente a través de las se
crecciones de faringe y nasa
les , es decir, a través de la tos 
principalmente, ya que su há
bitat natural es la faringe ; la 
garganta humana. Es una 
bacteria que en el suelo, en el 
medio ambiente , se deseca y 
no puede existir. Por esa ra
zón, según Salud Pública, no 
hay que tomar ninguna medi
da especial en la escuela, es 
decir, en el edificio físico: 
«Símplemente las medidas hi
giénicas habituales». 
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También se llevaron la cazadora del conserje y las llaves 
del colegio san Asturio serrano 

Robaron las llaves de todas las dependencias, incluso la de 
la alarma, en el colegio Luis Vives 
Ocurrió ayer, jueves, a las 3'30 de la tarde. Un individuo joven, de unos 25 años de edad, de 1'80 de 
estatura aproximadamente, entró en el colegio y en un momendo dado accedió al departamento del 
conserje y logró apoderarse de las llaves de todas las dependencias, incluida la llave de la alarma. 

Este individuo se llevó tam
bién la cazadora de cuero del 
conserje y salió huyendo del 
centro. Al parecer le espera
ba fuera otro individuo tam
bién joven y con una cazado
ra o prenda de abrigo de co
lor verde. El que se llevó las 
llaves llevaba un gorro negro, 
pantalón de color mostaza y 
cazadora o chubasquero ama
rillo. Al parecer, se fueron los 
dos hacia el parque de la rin
conada y posteriormente ha
cia la presa de las armas. No 
se descarta que sean drogadi
cos de los que pululan por la 
mencinada presa. 

La dirección del centro es
colar dio inmediatamente avi
so a la policía, tanto Munici
pal como Nacional, la cual, 
tras tener conocimiento del 
hecho y de las características 
físicas y vestimenta del autor 
del robo y de su acompañan
te, dio una batida por la zona. 

Este robo de todas las lla
ves de todas las dependencias 
del centro escolar ha causado 
a éste un gran trastorno y ten
drá que cambiar lss cerradu
ras. Las características físicas 
del hombre no pueden ser 
muy detalladas, ya que el con
serje lo vio saltar la valla 
cuando el intruso se marcha
ba y pudo observar cómo se 
iba con otro individuo que lo 
estaba esperando. 

También fueron robadas 
las llaves del colegio San As
turio Serrano, sede del Cen
tro de Profesores , situado en
frente del Luis Vives. La Po-

. licía Municipal tenía previs
to establecer patrullas que 
dieran vueltas periódicamente 
por la zona en labor de vigi
lancia para evitar que, utili
zando las llaves, entraran en 
el centro a robar, ya que cam
biar todas las cerraduras lle
vará su tiempo. 
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Roba a un viandante 
intimidándole 
con un destornillador 

Los hechos ocurrieron en la 
calle Santa Ursula, a las 00'25 
horas del 22 de marzo pasado. 
En ese momento pasaba por 
allí Diego F.C. cuando fue 
atracado . por un individuo 
que le intimidó con un obje
to punzante y le sustrajo 
4.000 pesetas. 

Tras el atraco, la víctima 
salió corriendo a dar aviso a 
la patrulla de Policía Local 
que se encontraba en la Plaza 
de Cervantes e inmediata
mente se envió un comunica
do a las demás patrullas con 
la descripción del asaltante 
-con barba y vistiendo una 
cazadora marrón y un panta
lón gris-. Minutos después, 
un individuo que respondía a 
estas características era dete-

LA DmCCION DE l)anl l)ton lE ADVIEllE QUE CONDUZCAS CON CUIDADO 
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nido en la calle Santa Ursula, 
procediéndose a su identifica
ción. Tras cachearle se le en
contraron dos billetes de dos 
mil pesetas y un destornilla
dor con el mango verde. 

Mientras se estaban reali
zando estas diligencias, pasó 
por allí otra dotación con el 
denunciante en el interior del 
vehículo, quien reconoció a 
esa persona como su atraca
dor, procediéndose a su de
tención. Se trata de Rafael P. 
J. de 30 años de edad. 

venía de caracas: 
detenido con 5.400 
gramos de cocaína 
en una maleta, por 
valor de 41 millones: 

La policía judicial y el gru
po de investigación fiscal an
tidroga de la 112 Comandan
cia de la Guardia Civil logró 
la detención a las 9'30 horas 
del martes día 21 de marzo, 
en el aeropuerto de Barajas, 
de José Luis BL, de 21 años, 
y de Fermín MaríaJG, de 26, 
ambos domiciliados en Argan
da del Rey. Llevaban en el in
terior del equipaje un doble 
fondo y en su interior 3 .400 
gramos de cocaína por un va
lor de 41.880.000 pesetas 
aproximadamente. La mer
cancía venía de Caracas y se 
pensaba distribuir en Argan
da, Alcalá, Madrid y otros 
pueblos cercanos. 

En esta operación fue deco
misado el vehículo F ord Es
corpio M 1273 HV y el Volk
swagen M 8271 LG, por un 
valor de 6.500.000 pesetas. 

Detenidos dos 
hombres y una mujer 

A las 4'50 horas de lama
drugada del domingo día 19 
de marzo, por fuerzas de la 
Guardia Civil, fueron deteni
das tres personas, dos hom
bres y una mujer: Fernando 
RL, de 26 años de edad, con 
domicilio en Coslada, Fran
cisco Javier VB, de 25 años, 
y Susana RB, de 21, estos dos 
últimos vecinos de Velilla de 
San Antonio. Los tres fueron 
soprendidos infraganti por la 
Guardia Civil cometiendo un 
robo con escalo en la empresa 
Ginés Fernández, situada en 
la localidad de Velilla de San 
Antonio. En el momento de la 
detención llevaban 46 baldo
sas de mármol, las cuales fue
ron recuperadas. 
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El fuego se inició, al parecer de forma fortuita, en el circuito 
eléctrica de uno de los caches 

Incendia en un garaje cerca de Prycansa: las pérdidas 
pueden aproximarse a las cuatro millones de pesetas 

Un cortocircuito en el sistema eléctrico de un turismo Citroen Xantia puede ser el origen de un incen
dio producido en un garaje situado en la calle Pablo Céspedes, muy cerca del barrio de Pryconsa. El 
fuego calcinó prácticamente toda la parte delantera del Citroen Xantia y quemó por completo una mo
tocicleta Y amaba, una bicicleta de montaña y un carromato de camping. Las llamas afectaron también 
de forma considerable a un Renault-11. El incendio se produjo poco después de las dos de la madruga
da del lunes día 20 de marzo y provocó la alarma entre varios vecinos, que se acercaron al garaje para 
comprobar si su coche había resultado afectado. Las pérdidas pueden aproximarse a los cuatro millo
nes se pesetas al contabilizarse los destrozos producidos en los vehículos y los daños en el garaje. 

Una primera impresión hizo 
descartar que el incendio hubie
ra sido provocado. El foco del 
fuego estaba en el salpicadero del 
Citroen Xantia de color gris y 
matrícula de Madrid-4495-0P. 
Según informaron varios propie
tarios de plaza en el garaje de la 
calle Pablo Céspedes, el propie
tario del mismo había dejado el 
coche allí antes de la mediano
che. Un cortocircuito en el siste
ma eléctrico pudo hacer que en 
un primer momento se requema
se la instalación para originarse 
llamas a continuación. 

El propietario del Renault-11 
de color rojo con matrícula de 
Madrid 7716 GP, Manuel Teja
da, vicepresidente de la Casa de 
Andalucía, se encontraba en el 
garaje durante la mañana del lu
nes 20 de marzo cuando visitó el 
lugar del siniestro un reportero 
de PUERTA DE MADRID. El 
coche resultó afectado, pero cal
cinados quedaron una motocicle
ta Y amaha SR250 con matrícula 
de Madrid 8388 LH, propiedad 
de su hijo, una bicicleta de mon
taña un carromato de camping, 
todo ello de su propiedad: «So
bre las 3 de la madrugada me 
avisaron mi hija, mi hijo y mi 
nuera. Aquí estaban los bombe
ros y la policía. P~r lo que yo 
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Propietarios del garaje donde ocurrió el incendio 

entiendo, el foco donde se ha ini
ciado el fuego está en el Citroen 
Xantia. La Policía abrió una in
vestigación, puesto que había va
rios extintores por aquí». 

De hecho, la Policía Nacional 
tomó huellas en los extintores y 
realizó esta investigación, pues
to que llamó la atención que se 
utilizaran los extintores y no la 
manguera de agua, situada en 
una columna junto a los coches 
siniestrados: «Es posible que lle
gara algún vecino al garaje y que 

al ver el fuego intentara apagar
lo. Al no poder, quizá después de 
utilizar los extintores salieran del 
garaje a llamar a los bomberos». 

Los bomberos llegaron al lu
gar, junto al colegio Lope de Ve
ga, a unos metros de la calle Luis 
de Medina, y bajo la vigilancia 
de efectivos de la Policía Muni
cipal y de la Policía Nacional 
apagaron el fuego , cuyas llamas 
en algunos momentos llegaron a 
elevarse un par de metros. Lo 
que no pudo evitarse es que se 

vieran afectados los vehículos 
anteriormente citados, eso sí, el 
fuego no se extendió más porque 
al lado izquierdo del Citroen 
Xantia no había en esos momen
tos ningún coche aparcado. 

Manuel Tejada apuntó: «Yo 
creo que el foco está en el Citroen 
y ha incendidado la moto de mi 
hijo. El salpicadero del Citroen 
está completamente quemado; yo 
soy mecánico y entiendo un po
co de esto. No es imposible que 
se produzca un cortocircuito y se 
queme el coche. El incendio ha 
sido considerable al verse afecta
dos los dos coches, la moto, la bi
cicleta y el carro de camping con 
todo su equipo dentro». 

El vicepresidente de la Casa de 
Andalucía señaló que su coche, el 
Renault-11, sí podría tener arre
glo, no así el Citroen Xantia, que 
había quedado prácticamente si
niestro total: «Está calcinado el 
motor y todo el equipo eléctrico. 
Esperemos que todo esto lo solu
cionen los seguros porque aquí 
pasa lo de siempre_, que a la hora 
de cobrarte te cobran lo que 
quieren, pero a la hora de hacer
se responsables todos se echan 
para atrás. Lo lógico es que el se
guro del coche que haya tenido 
la culpa lo pague y ya está». 

V arios vecinos se fueron acer
cando a ver el garaje. Según 
cuenta alguno, el humo e inclu
so las llamas eran visibles a tra
vés de los respiraderos , según al
gún testigo presencial: «Afortu
nadamente hubo alguien que lo 
vio y llamó a los bomberos por
que, si no, aquí hubiera podido 
ocurrir una escabechina». 

Otro problema del que alguno 
de los vecinos se quejó fue el de 
los robos en el interior de los ga
rajes: «Un garaje es algo seguro 
si lo comparamos con la calle, pe
ro si te pasa dentro algún ladrón, 
puede actuar prácticamente sin 
que nadie le vea. Ya ni en un ga
raje tenemos el coche seguro». 
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La anciana ahorcada 
en el Chorrillo se colgó 
de la parte superior 
de una puerta 

La anciana que falleció 
ahorcada en la calle Chorrillo 
la pasada semana no se colgó 
de una alcayata tal y como 
apuntaron las primeras infor
maciones sobre el suceso. 
Fuentes familiares señalaron 
que la mujer tendió una cuer
da por la parte superior de 
una puerta y, ayudándose con 
una silla, pudo quitarse la vi
da mediante asfixia. 

Por otra parte , el yerno de 
la víctima, Luisa Cozas Ba-

llesteros, de 76 años, no tuvo 
ocasión de ver a la anciana a 
primera hora de la tarde 
cuando salió de su domicilio 
para ir al piso en el que vivió 
hasta que enviudó: El yerno 
se encontraba trabajando, y 
eso sí, cuando llegó a su do
micilio ya por la noche y com
probó que la anciana no ha
bía regresado, fue en su bús
queda acompañado de una ve
cina hallándola ya cadáver. 

un coche colisionó 
contra una moto 
y se dio a la fuga 

Dos jóvenes resultaron he
ridos de cierta gravedad al co-

lisionar la motocicleta en la 
que circulaban con un vehícu
lo que posteriormente se dio 
a la fuga. El accidente se pro
dujo sobre las 6'40 horas del 
sábado 11 de marzo en la con
fluencia de las calles Río Al
berche con Río Manzanares al 
colisionar un vehículo Ford 
Escort contra una motocicle
ta de la marca Yamaha con 
matrícula de Madrid 9608 
PT, dándose a la fuga el 
vehículo. 

Los dos ocupantes de la mo
tocicleta sufrieron heridas de 
gravedad por las que tuvieron 
que ser atendidos en primeras 
instancia por el personal de la 
UVI móvil del servicio de ur
gencias correspondiente al te-

POR 27 .saa.aaa PTAS. ( + l.V.A.> 
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léfono 061, para posterior
mente ser trasladados al hos
pital Príncipe de Asturias, 
donde quedaron ingresados. 
Se trataba de los jóvenes An
gel Alonso Marín y David 
Martínez Belinchón. 

Detenido par un robo 
en unas obras 

Agentes de la Policía Mu
nicipal detuvieron a un indi
viduo acusándole de haber ro
bado en el interior de una 
obra situada en la calle Flores 
número 17. Sobre las 21'15 
horas del miércoles 15 de mar
zo en el cuartel de la Policía 
Municipal se recibió una lla
mada que advertía que un 
desconocido se había introdu
cido en la obra. Los policías 
comprobaron que la cerradu
ra de la puerta de acceso es
taba forzada; en el suelo pu
dieron ver un destornillador, 
unos alicates, varias brochas 
y dos trozos de cobre de 1'5 
metros. Al acceder los policías 
al interior de la obra pudieron 
ver que un individuo bajaba 
por la fachada a través de los 
andamios, por lo que proce
dieron a su detención, tratán
dose dejoséjulián G.N. con 
domicilio en el solar de la an
tigua fábrica de Forjas. Esta 
persona fue trasladada a la co
misaría de Policía, donde 
quedó ingresada. 

Tirón 
en la calle Era Honda 

Dos individuos que circu
laban en un turismo de color 
blanco, probablemente un 
Seat 127 o un Renault-5 , rea
lizaron un tirón de bolso a 
una mujer que caminaba por 
la calle Eran Honda poco an
tes de las nueve de la madru
gada del miércoles 8 de mar
zo. Los ladrones lograron dar 
el tirón apoderándose del bol
so, en el que además de docu
mentación y efectos persona
les, había 8.000 pesetas. Des
pués del hecho y sin que la 
víctima sufriera lesiones des
tacables, los individuos se die
ron a la fuga a toda velocidad 
perdiéndose su rastro . 

Reza nueve Avemarías du
rante nueve días . Pide tres 
deseos: uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno día pu
blica este aviso y se cumpli
rán, aunque no lo creas. 

P.L.M. 
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La policía localizó y detuvo a la autora de la sustracián 

Robo de recetas en el ambulatorio Ramiro 11 
El miércoles día 15 de marzo se produjo un robo de recetas a un médico en el ambulatorio Ramiro 

n. Ocurrió sobre las 4' 15 de la tarde. Eran dos personas, una pareja, y ella fue la que se llevó un talona
rio de recetas médicas de pensionistas, de las de color rojo. 

La chica era morena con 
media melena, vestida con 
pantalón y camisa vaquera y 
un pañuelo de color .morado. 
Iba a acompañada de un 
hombre. 

Después del robo, el médi
co comunicó lo sucedido a la 
Policía Municipal y le facili
tó las características descritas, 
así como las del hombre que 
acompañaba a la mujer. 

La policía localizó y detu
vo a la autora del hecho antes 
de las siste de la tarde. Iba a 
compañada de un hombre que 
resultó ser su marido, el cual 
estaba presente en el ambula
torio cuando se cometió el ro
bo de las recetas. La deteni
da, María victoria BP, de 26 
años de edad, llevaba consigo 
en el momento de la detención 
siete recetas que ya había fal
sificado para conseguir medi
camentos psicotrópicos, a los 
que ella y su marido son adic
tos. También fue detenido el 
marido, Juan DC , de 44 años 
de edad, ambos acusados de 
robar un talonario de recetas 
médicas de la Seguridad So
cial. 

Exposición 
de joyas robadas 

Hasta hoy, día 24 de mar
zo, permanecerá . abierta al 
público en la Brig.ada de Po
licía judicial de Madrid una 
exposición de joyas de supues
ta procedencia ilegal, de 16 a 
20 horas, en la sede de esa de
pendencia, plaza de Pontejos, 
junto a la Puerta del Sol. 

Se trata de unas mil piezas 
de joyería intervenidas por 
funcionarios de la sección XI 
en diversos servicios llevados 
a cabo en relación con su es
pecialidad: investigación de 
robos en domicilios y compra
venta e incautados en poder 
de compradores de objetos ro
bados, los conocidos como 
«peristas» en el argot de la 
delincuenci~. 

Se convoca fudamental
mente a personas que hayan 
sufrido algún robo en su do
micilio durante el pasado año, 
no sólo en viviendas de Ma
dridf pital, sino también en 
locali ades limítrofes. Para 
may información, los inte-
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resados pueden dirigirse tele
fónicamente a la sección XI, 
al teléfono 532 55 05, exten
sión 4405. 

Tres jóvenes robaron 
películas 
en un vídeo-club 

Tres jóvenes robaron en el 
vídeo-club «Blockbuster Ví
deo», sito en la Avenida de 
Castilla n°2. El suceso tuvo 
lugar el pasado lunes, 13 de 
marzo, sobre las diez de la 

·noche. 
Según informa Nieves Gal

ván, una de las empleadas, es
tos tres jóvenes entraron al co
mercio. Por lo que pudieron 
observar, uno de ellos era al
to y delgado mientras que otro 
era de constitución fuerte. 
Cuando quisieron salir la 
alarma comenzó a sonar a su 

paso, por lo que los emplea
dos les instaron a entrar de 
nuevo y ellos se negaron. U no 
de los jóvenes escapó corrien
do sin que la empleada pudie
se alcanzarlo. 

A visaron enseguida a la po
licía, pero ésta tardó casi un 
cuarto de hora en acudir, por 
lo que todos habían huido 
cuando llegó. «Les habría da
do tiempo a todo. Si hubieran 
querido llevarse más se lo hu
bieran llevado», comenta Nie
ves y añade que, por el aspec
to, ninguno de los tres aparen
taba llegar a los veinte años de 
edad. No se sabe con exacti
tud qué fue lo que robaron, 
pero se especula con que sean 
películas de vídeo porque se 
han encontrado varias carátu
las vacías. A pesar de que muy 
cerca del comercio, en la mis
ma Avenida de Castilla, se 

Sin secretos. 
Sin tabúes. 
Sin límites. 

Levi's 534. 
Sin censura. 

LEVl'S STORE ALCALA DE HEllARES 
Pº de la Estación, 8 · 28807 Alcalá de Henares 

estaciona a diario un furgón 
de la policía, una de las em
pleadas explica que «Se va a 
las nueve y media de la noche 
y ésa es la hora en la es más 
fácil que se intente algo». 

Por valor de cinco 
millones y medio: 
robo en dos 
transformadores 
de energía eléctrica 

Durante la madrugada del 
pasado jueves, 16 de marzo, 
se cometió un robo en dos ca
setas de transformación eléc
trica pertenecientes a le em
presa FECANTE, SA, situa
da en el polígono industrial 
Borondo, de la localidad de 
Campo Real. Fueron robados 
cuerdas de entrada y salida, 
dos cuadros de baja tensión, 
dos cuerdas de protección y 
diez cuadros de acometida 
eléctrica, por un valor apro
ximado de 5.500.000 pesetas. 
Los ladrones se llevaron todo 
el material sustraído. en una 
furgoneta de la que se ignora 
la matrícula. 

Podrían haber sido 
atacadas por un zorro: 
muertas por asfixia 
22 ovejas valoradas 
en aa.ooa pesetas 

La empresa Savial SL ha 
cursado denuncia por la 
muerte por afixia de 22 ove
jas que aparecieron muertas 
en la mañana del día 11 de 
marzo sobre las 8 horas en una 
nave situada en las proximi
dades de la carretera de Aran
zueque en un paraje conocido 
como Monte Alcarria. Al pa
recer, las ovejas murieron por 
asfixia provocada por alguna 
estampida del rebaño al ser 
atacadas por algún zorro o pe
rro asilvestrado, que tras 
adentrarse en la citada nave 
atacó a los animales. Esto se 
deduce tras observar los mor
discos que presentaban dos de 
las reses. El valor de las pér
didas asciende a unas 400.000 
¡pesetas. 

GRACIAS 
ESPIRITU SANTO 

POR LOS FAVORES 
RECIBIDOS 

D.M.G. 
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Lázaro Femández señala el problema de los drogadictos que piden por los comercios. A la derecha: María Cruz Laguna, junto a sus hijos. 

La policía sospecha de una banda que viene de Madrid 

Robos en dos pisos junto al lugar donde hay 
estacionada una comisaría volante 
Los ladrones aprovecharon que las familias pasaban fuera 
el día de fiesta para apoderarse de joyas y dinero 

Dos robos ~n sendos pisos de la calle Talamanca nº34 tuvieron lugar en la tarde del pasado día 19 de mar
zo, festividad de San José. Los autores del hecho aprovecharon la ausencia de los habitantes de los pisos 
para forzar las cerraduras y llevarse dinero y joyas. Una nota a señalar es que una comisaria volante de 
la Policía Nacional suele estacionarse a escasos 10 metros del bloque donde se cometieron los robos. 

Los vecinos y comerciantes 
de la calle Talamanca se sen
tían más seguros. desde que, 
hace tres meses aproximada
mente , una comisaría volan
te de la Policía Nacional se es
tacionaba en la esquina de la 
calle Torrelaguna con Daoíz y 
V elarde. Pero, aunque no se 
ha podido concretar si el día 
de los hechos el furgón ocupa
ba su lugar habitual o no, la 
vigilancia no fue impedimen
to para que se perpetraran dos 

· robos en sendos pisos de la ca
lle Talamanca n°34. Las cir
cunstancias idénticas en am
bos hacen suponer que los la
drones son los mismos y que 
las violaciones de los domici
lios se cometieron una detrás 
de la otra, aprovechando que 
los habitantes pasaban fuera 
la festividad de San José. 

Las puertas contiguas de los 
pisos de la segunda planta del 
inmueble estaban descerraja
das de igual modo y en ambos 
pisos se apoderaron de dine
ro y joyas. La policía que se 
hizo cargo del aviso '.comentó 
a las víctimas, según relatan 
éstas, que es posible que se 
trate de una banda procen
dente de Madrid, que aprove
cha los días de fiesta para 
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La calle está vigilada por una comisaria volante 

robar en pisos de Alcalá y que 
elige esta zona por las cerca
nías con la estación de REN
FE, que les permite una esca- . 
pada rápida. 

Los robos fueron descubier
tos por Gloria, una vecina del 
piso superior, el tercero, que 
había quedado encargada de 
conectar la calefacción y que 
se encontró con las dos.cerra
duras rotas sobre las diez me
nos cuarto de la.noche. Ella se 

encargó de avisar a la policía 
y se muestra muy disgustada 
por lo sucedido porque le oca
sionó molestias nerviosas: «Ya 
no sabes la manera de la que 
esa gentuza puede hacer las 
cosas. Lo pasé muy mal. No 
sé cómo se atreven a entrar así 
porque ellos no saben si has 
bajado a tomar un café en ese 
momento. Llegas, te encuen
tras con uno de éstos y te pue
de hacer una gorda». 

Miedo e impotencia 
Concha Sanz es propietaria 

de uno de los pisos asaltados. 
Ella y su familia salieron de 
casa sobre la una de la tarde 
y no regresaron hasta las diez 
y media de la noche, encon
trándose ya allí con la policía 
y se avisó a un cerrajero: «En
tramos y estaba toda la casa 
revuelta. En los tres dormito
rios los cajones estaban abier
tos, la ropa tirada etc». 

Los ladrones se llevaron di
nero en metálico, perfumes y 
algunas joyas de oro entre la§_ 
que se encontraban una cade
na, una medalla y unas sorti
jas: «Yo creo que estuvieron 
poco tiempo porque cosas co
mo el ordenador, el vídeo o la 
televisión no las tocaron pa
ra nada. Son unos sinvergüen
zas. Yo no sé si ese día esta
ría el furgón de la policía, pe
ro esta zona es muy insegura, 
puesto que está muy cerca la 
estación de tren. Yo creo que 
estaban al tanto para entrar y 
yo tengo miedo». 

Todo indica que el robo en 
el piso de Concha Sanz fue el 
primero de los dos porque la 
vivienda contigua estaba me
nos revuelta. La familia había 
decidido pasar el fin de sema
na en Toledo. Un vecino se 
encargó de avisarles de lo ocu
rrido y telefónicamente die
ron el permiso para que la po
licía entrase a comprobar lo 
ocurrido, aunque el propieta
rio se puso en camino hacia 
Alcalá inmediatamente. En 
este segundo robo se apodera
ron de 25. 000 pesetas en me
tálico y de varias joyas entre 
las que figuran un conjunto de 
piafa antigua labrada, una ca
dena de oro, un anillo y un co
llar de perlas. La propietaria, 
Mª Cruz Laguna, explica: 
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Los autores de los robos aprove
charon que los habitantes de las 
viviendas pasaban fuera el día 
de fiesta. Las cerraduras han te
nido que ser repuestas y la ma
dera todavía presenta las mar
cas que le hicieron los ladrones 

mientras las violentaban. 

«Fueron derechos al dormito
rio, aunque miraron en toda 
la casa porque la luz del baño 
estaba encendida y en el salón 
abrieron algún cajón. En la 
habitación del niño no entra
ron y en la de la niña sí, pero 
donde había más revuelto era 
en el dormitorio de matrimo
nio. Estaba todo tirado por el 
suelo, había pendientes piso
teados; incluso vaciaron una 
caja en la que tenía un suje
tador nuevo, por si también 
había algo en ella. Se ve que 
aquí entraron con mucha pri
sa porque estaba menos re
vuelto que en la casa de al la
do». 

Los ladrones se llevaron 
también un bolsito de la niña 
que estaba en la entrada y que 
tenía 900 pesetas. 

Esta víctima del robo cali
ficaba de impotencia su sen
sación ante lo sucedido. «Se
guro que estuvieron vigilan
do y nos conocían. Te ven sa
lir con las maletas y se imagi
nan que te vas. Ultimamente 
el furgón de la policía se po
ne . en la esquina de la iglesia 
de Santiago Apóstol o en la de 
la calle Daoíz y Velarde. La 
gente comentaba que desde 
que estaban aquí no pasaba 
nada, pero yo me imagino que 
el día de fiesta no estaban. 
Ahora te sientes más insegu
ro, pero lo que más molesta es 
que te han roto la intimidad. 
Te sientes impotente: tus su
jetadores por ahí, los pendien
tes pisados. Te preguntas 
quién será el que ha entrado 
y qué habrá sobado». 
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«No nos sentimos seguros» 
Otro robo, de menor im

portancia en dinero, se produ
cía ya en la calle Talamanca 
n °11 el pasado día 13 de mar
zo, en la tienda de flores Zu
rita. El autor del hecho rom
pió la chapa de la parte infe
rior de una de las puertas y 
accedió al interior del comer
cio por el hueco. Tras abrir 
varios cajones en busca de di
nero, se llevó lo único que ha
bía en ellos, unas mil pesetas 
en monedas. 

Este suceso no ha sido de
nunciado en la comisaría de 
policía porque , al ser de poca 
envergadura, no lo considera
ron oportuno, según informa 
la propietaria, M ª Cándida 
Ruiz, quien descubrió lo su
cedido a las diez menos cuar
to de la mañana. En cuatro 
ocasiones anteriores se han co
metido delitos en esta floris
tería, siendo detenidos los la
drones en el interior del co
mercio una de las veces. Asi
mismo, la puerta de entrada 
presenta diversas marcas al 
haber intentado forzarla otras 
veces sin conseguirlo. 

Hace una semana robaban en esta floristería de la calle Talamanca 

u·· 
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Comerciantes de la zona 
explicaban que, a pesar de la 
vigilancia policial, no se sen
tían seguros en sus estableci
mientos. Es el caso de M ª 
Luisa, que se encarga de una 
papelería de la calle. «Es
to está muy mal porque lo 
mismo vienen a pedir que vie
nen vendiendo de todo. No 
sabes si tener cerrado y mu
cha clientela hasta se asusta. 

~ 
~ 
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En una tienda de lámparas de 
aquí enfrente les han roto dos 
veces el cristal y es bien grue
so. La policía suele pasar mu
cho por aquí y se impone , pe
ro no nos sentimos seguros». 

Juan Francisco, encargado 
de una cafetería, afirma no 
sentirse inseguro, pero recal
caba el problema de los toxi
cómanos: «En esta zona hay 
mucho problema de drogadic
tos pero sí hay seguridad. Una 
vez tuvimos un pequeño pro
blema con un drogadicto y la 
policía estaba aquí en menos 
de diez minutos». 

Lázaro Fernández, propie
tario de una tienda textil , es 
de la misma opinión: «Desde 
que está el furgón está mejor 
pero siguen viniendo muchos 
drogadictos a pedir». 

Roban carteras en el 
ambulatorio del val 

El día 7 de marzo a las 
15 ' 15 horas, fueron robadas al 
menos dos carteras que esta
ban en el interior de dos bol
sos pertencientes a señoras 
que estaban esperando consul
ta en el ambulatorio del V al. 
El sospechoso del robo es un 
individuo con mal aspecto 
que simulaba esperar consul
ta y lo que hacía era vigilar y 
en un descuido metía lama
no en el bolso y robaba la car
tera. Es de 1 ' 70 de estatura, 
moreno , con barba y el pelo 
sucio y aborotado , delgado y 
vestido con cazadora negra. 
Cuando fue descubierto salió 
corriendo y se perdió de vis
ta cuando se fue hacia el río , 
hacia la presa del V al. No se 
descarta que se trate de un 
drogadicto de los que se asien
tan en esa zona de las márge
nes del río Henares. 
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«Hay que luchar contra los comportamientos racistas y xenófobos» 

El colectivo ltaca y el ayuntamiento realizaron 
una limpieza de pintadas racistas 
Algunas jóvenes del colectivo pidieran que el ayuntamiento la haga 
habitualmente, «na parque ahora haya elecciones municipales» 
Entre 1.aaa y 2.aaa pesetas cuesta limpiar un metra cuadrada de pintada 

El colectivo Itaca, formado por jóvenes alcalaínos, realizó un acto de rechazo de los comportamientos vio
lentos, racistas y xenófobos consistente en la limpieza de pintadas con este tipo de mensaje. En el acto cola
boraron el alcalde, Florencio Campos; la concejala de Juventud, Maria Vicenta Salazar, y el concejal de Me
dio Ambiente, José María Velasco, todos ellos acompañados del responsable de la empresa concesionaria 
de la limpieza en Alcalá, Urbaser, el gerente Pablo Abril, y empleados de la misma. Divididos en dos equi
pos, los participantes en esta iniciativa limpiaron las pintadas como acto simbólico de rechazo al comporta
miento de una minoría. Algunos miembros del colectivo Itaca pidieron al ayuntamiento que esta limpieza 
de pintadas la haga habitualmente y no ahora <<J>Orque haya elecciones municipales». 

Una vez localizadas las pinta
das, los participantes se organi
zaron en dos equipos que bajo la 
atenta mirada de la Policía Mu
nicipal de Alcalá para evitar 
cualquier incidente, se dedicó a 
limpiar las pintadas, para lo cual 
utilizaron los recursos de que dis
pone Urbaser, que son decapan
tes, materiales de limpieza diver
sos y pintura para el caso de 
aquellas pintadas realizadas so
bre pared en las que lo más fácil 
es dar una mano de pintura con 
el mismo tono que el original. 

El acto se celebró durante la 
mañana del lunes día 20 de mar
zo. El responsable de Urbaser en 
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Alcalá, Pablo Abril, explicó que 
«en un noventa por ciento de las 
pintadas lo que hacemos es pin
tar encima en el tono de la pared 
original. Esa es la manera más 
efectiva de quitar las pintadas. Si 
son pintadas realizadas sobre 
monumentos o sobre superficies 
en las que no se pueda pintar, se 
utilizan decapantes o quitatintas 
e incluso, agua a presión con má
quinas que llevan los equipos. 
No es tan sencillo limpiar una 
pintada'" aclaró Pablo Abril y 
dijo que el coste que puede supo
ner la limpieza de una pintada 
puede estar entre las 1.000 y las 
2.000 pesetas el metro cuadrado. 

Florencio Campos manifestó 
que «evitar las pintadas sería el 
objetivo final. Detrás de la pin
tada hay siempre una mentali
dad, un posicionamiento perso
nal y eso es mucho más difícil de 
combatir. 

Además, el ayuntamiento se 
muestra preocupado con las pin
tadas y de hecho existe una per
secución de los 'pintores' a tra
vés de la Policía Municipal y de 
las ordenanzas sancionadoras: 
«Las multas han llegado a veces, 
entre la suma de la sanción y la 
reparación de los desperfectos, 
casi a las 200.000 pesetas. Y se 
pagan». 

Amaya Puertas, miembro del 
colectivo Itaca, explicó que éste 
grupo reúne a jóvenes que cur
san enseñanzas medias: «Esta ac
tividad queríamos hacerla desde 
hace tiempo, pero hemos aprove
chado que ésta es la semana euro
pea contra el racismo. Nos hemos 
puesto en contacto con el ayun
tamiento para pedir permiso 
porque, tratándose de este tema, 
era un poco peligroso que no tu
viéramos ningún tipo de protec
ción. Alcalá es una ciudad en la 
que se han reunido grupos neo
nazis y fascistas». 

Amaya Puertas explicó que el 
grupo que forman es bastante 
amplio: «Somos muchos los que 
estamos interesados en luchar 
contra el racismo. El colectivo 
Itaca nos reunimos todas las tar..
des en la casa de la Juventud y 
los sábados por la mañana en el 
instituto de bachillerato Pedro 
Gumiel, en el Chorrillo». 

Otro miembro del grupo dijo: 
«Está muy bien que vengamos a 
quitar las pintadas pero nosotros 
ya lo venimos haciendo, quita
mos las pegatinas y hacemos lo 
que podemos. Pero el ayunta
miento no suele hacerlo. Este ac
to lo hemos organizado nosotros 
y la gente del ayuntamiento ha 
venido a posar para quitar las 
pintadas porque hay elecciones 
municipales muy cerca». 
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Los concejales de IU «enseñan la ciudad» a los que los sustituirán 

en el ayuntamiento tras las próximas elecciones municipales 

«Los concejales tienen que estar tanto tiempo 
en los despachos como en la calle» 

Los actuales concejales de IU iniciaron el pasado 18 de marzo una serie de «visitas turístico-políticas» 

para que los compañeros que les sustituirán tras las próximas elecciones municipales conozcan la ciu
dad «sobre el terreno. Reservando el distrito 1 para mejor ocasión, dada su importancia como cccorazón 

de Alcalá», las citadas visitas comenzaron en el distrito 11 v continuarán este sábado en el distrito 111. 

Según explicó el todavía 
concejal Francisco González 
Adrada, que no repetirá en la 
próxima legislatura, el obje
tivo de esta iniciativa es que 
«la gente de IU domine el pro
grama y aprenda que los con
cejales tienen que estar tanto 
tiempo en los despachos como 
en la calle. Los compañeros 
que hemos sabido compaginar 
ese doble aspecto de la vida 
política, estar en los despa
chos y en relación con los ve
cinos, queremos intentar con
vencer a los nuevos compañe
ros, antes de que salgan como 
concejales.( ... ) Queremos que 
vean lo compleja que es la ciu
dad de Alcalá, no para asus
tarles pero sí para que vean el 
«lío» en el que se meten». 

González Adrada, que cree 
que «de aquí a unos meses IU 
va a gobernar la ciudad», con
sidera que el objetivo funda
mental de la próxima legisla
tura va a ser mantener en per
fectas condiciones lo que ya 
hay hecho, sin meterse en 
grandes inversiones. Esto no 
significa que se pueda pres
cindir de los pres-qpuestos: 
«Hay que insistirles a los com
pañeros la gran cantidad de 
dinero que cuesta mantener la 
ciudad». 

Un repaso al distrito 11 
Durante más de dos horas, 

los miembros de IU visitaron 
las grandes actuaciones del 
distrito 11, «las que hay y las 
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que no hay» concretó Francis
co González Adrada. Con res
pecto a las que están hechas, 

NO A LAS 

NO A LAS 
NO A LA S 

citó el Centro Cívico María 
Zambrano y la Ciudad De
portiva El Juncal principal-

~ 
~ 

LEVl'S STORE ALCALA DE HENARES 
Pº de la Estación, 8 - 28807 Alcalá de Henares 

mente. Con respecto a lo que 
queda por hacer, hubo una re
ferencia inevitable al centro 
de salud, que estará ubicado 
en un solar entre la avenida 
del Ejército y el polígono 
Puerta de Madrid. «Es una 
idea prometida hace . cinco 
años y visitamos el solar. Se 
lo enseñamos a los próximos 
concejales para que sigan la 
actuación ya que según la pro
mesa del equipo de gobierno, 
la obra comenzará a últimos 
de este año. Seguro que lo que 
hacen es retrasar la obra, co
mo con el centro de salud Re
yes Magos, para que coincida 
con las elecciones del 99». 

Con respecto al mobiliario 
urbano del distrito, Francis
co González manifestó que 
«en general no está en buenas 
condiciones», en especial 
comparándolo con otros dis
tritos gobernados por IU, 
concretamente el IV y el V, 
que prestan especial atención 
a este extremo. 

Los fumadores 
no valen para 
concejales del PSOE 

Fernando Español es un 
concejal socialista que no re
petirá en la próxima corpora
ción porque su partido no lo 
lleva en la candidatura. Y Es
pañol le ha dado muchas vuel
tas al motivo de que no lo lle
ve y ha llegado a una conclu
sión: como el alcalde «odia» a 
los fumadores, ha prescindi
do de todos los que fuman, co
mo Español, Macías, Vicen
te etc. y ha metido hasta el 
puesto número 8 a personas 
que no tienen el vicio del ta
baco. 

Si la hipótesis de Fernando 
Español es correcta, se de
muestra que fumar no sólo 
perjudica gravemente la sa
lud, sino que además incapa
cita para ser concejal del 
PSOE por Alcalá. 

25 de mano de 1995 



Para luchar contra las exclusivas en restaurantes y parroquias 
y conseguir mejoras sociales y económicas para sus afiliados El primer objetivo es 

«Clarificar el mercado 
fotográfico de Alcalá 
y de su comarca» 

se crea laAsoeiaeión P1olesiona1de1otóg1a1os de A/taló 
Profesionales alcalaínos han promovido la Asociación Profesional de Fotógrafos de Alcalá que, des

pués de un año de establecer contactos y cumplimentar los correspondientes trámites, ha quedado ins
crita en el Registro de Asociaciones del Ministerio de Trabajo. La sede de esta nueva asociación, que 
tiene ámbito comarcal, está ubicada en la c/ Doctora de Alcalá n°2. de fraude importante, ya que 

muchos individuos que ac
túan como fotógrafos no están 
dados de alta en Actividades 
Económicas y por tanto tam
poco liquidarán el resto de los 
impuestos correspondientes 
(IV A e IRPF). 

Los fines de la Asociación 
Profesional de Fotógrafos de 
Alcalá de Henares son: «re
presentar, defender y promo
ver los intereses económicos, 
sociales, profesionales y cultu
rales de sus afiliados; fomen
tar la solidaridad de los so
cios, promocionando y crean
do servicios comunes de natu
raleza asistencial; y organizar 
una constante labor formati
va y de promoción cultural de 
sus afiliados». 

El primer objetivo que se 
ha marcado este colectivo es 
«clarificar el mercado fotográ
fico de Alcalá y su comarca», 
centrando sus esfuerzos en la 
«localización y denuncia an
te los organismos competen
tes» de las personas que desa
rrollen actividades encuadra
das en el campo de la fotogra
fía sin estar dados de alta en 
el Impuesto de Actividades 
Económicas. Ya se ha presen
tado en el ayuntamiento la so
licitud del censo actualizado 
de Actividades Económicas 
para tener un conocimiento 
exacto de la situación en 
Alcalá. 

«Existe una gran bolsa de 
competencia desleal, y presu
miblemente fraude, en este 
campo tanto en lo que se re
fiere a establecimientos dedi
cados a la venta de material o 
a servicios fotográficos como 
a personas individuales que 
realizan reportajes en Iglesias 
o Restaurantes». 

Rodríguez contreras, 
director general 
de Empleo de la CAM 

En el conjunto de actuacio
nes que la Comunidad de Ma
drid desarrolla para favorecer 
el dinamismo del mercado de 
trabajo regional, el Consejo 
de Gobierno ha decidido po
tenciar la coordinación de las 
políticas de empleo y forma
ción profesional. 

En este sentido, ha sido 
nombrado director general de 
Empleo de la Comunidad de 
Madrid Ricardo Rodríguez 

. Contreras, cargo que hará 
compatible· con el de director 
del Instituto Madrileño para 
la Formación. 
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Según el criterio de esta 
asociación, y también de ju
ristas a los que han consulta
do, las exclusivas fotográficas 
en parroquias y restaurantes 
son ilegales. A este respecto se 
planteará una campaña infor
mativa hacia los consumido
res, a los que la asociación 
apoyará jurídicamente si es 

· necesario, y se establecerán 
entrevistas con los hosteleros 
y el obispado para llegar a un 

acuerdo y eliminar l~s citadas 
exclusivas. 

«En este sentido la situa
ción en Alcalá es totalmente 
caótica. En la mayoría de los 
acontecimientos sociales se 
impone un fotógrafo, impi
diendo al consumidor la libre 
contratación de los servicios 
que desee. Este hecho, además 
de vulnerar varias leyes espa
ñolas y de la Comunidad 
Europea, crea una situación 

La Asociación Profesional 
de Fotógrafos de Alcalá de 
Henares invita a todos los 
profesionales del gremio a su
marse a este proyecto. 
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«El bricolage y los impuestos están haciendo mucho daño 
al oficio de carpintero» 

La Hermandad de san José celebró la fiesta de su patrón 
Fiel a su tradición, la Hermandad de San José, formada por el gremio de los carpinteros, celebró los días 

18, 19 y 20 los actos de celebración de la fiesta de su patrón, el Patriarca San José. El sábado 18 de marzo 
la hermandad organizó un campeonato de mus, tute y dominó, que tuvo lugar en el el asador Santiago y que 
contó con una buena participación de componentes de la hermandad. El acto central de la fiesta fue la misa 
solemne celebrada el domingo 19 en la iglesia del convento de Santa Ursula y la comida de hermandad cele
brada en el restaurante de la Ciudad Deportiva Municipal. Los carpinteros alcalaínos viven la evolución 
de su oficio mientras consideran que el bricolage y los impuestos les están haciendo mucho daño. 

El presidente de la Her- lizar un partido de fútbol en misa oficiada por don Manuel 
mandad, Félix Gallego Sáez, el que intervinieron una selec- Palero. 
explicó a PUERTA DE MA- ción de jugadores de base del Gallego afirmó que hay 
DRID: «Como siempre, cele- CD. Henares y de la RSD. Al- muchos carpinteros en Alca
bramos esta fiesta con fe y ale- calá: «Nuestro deseo hubiera lá: «En la hermandad somos 
gría. Año a año nos vamos re- sido poder jugar con un equi- unos 130 hermanos aunque 
novando en la hermandad pode la hermandad pero no hemos llegado a ser 150. Hay 
porque hay bajas y hay altas, ha podido ser así. Por eso in- más carpinteros, muchos afi
pero siempre vamos adelante. vitamos a estos dos equipos a cionados con el tema del bri
Sinceramente lo pasamos muy este trofeo de San José dispu- colage, pero han desapareci
bien, cada año mejor. La co- tado en el campo Felipe de do la mayor parte de los pro
mida es el acto más alegre, nos Lucas», explicó Gallego Sáez fesionales. Ahora todo el 
juntamos todos y hablamos de para añadir que «todo contri- mundo entiende de carpinte
san José, de nuestro oficio y huye a ensalzar la figura de ría y todo el mundo hace al
de nuestras cosas». San José, que no podemos ol- go. Entre el bricolage y los 

La misa de celebración de vidarla porque esto se ha ido impuestos que nos están po
San José fue oficiada por el re- transmitiendo de padres a hi- niendo, el oficio se está resin
verendo padre Víctor Gente- jos. Por ejemplo, mi nieto ya tiendo. La verdad es que el 
nera y en ella se realizó el es hermano de San José». bricolage gusta 'mucho a la 
cambio de cetro de hermano Los actos concluyeron con gente, pero hay ciertos traba
mayor, que pasó de Luis Mi- la celebración en la iglesia del jos que no los puede hacer más 
guel Rojo Cabrera a Julio Ro- Hospital de Antezana de una que un carpintero». 
dríguez. El lunes 20, se apro- misa en memoria de los her- El presidente de la herman
vechó el día festivo para rea- manos difuntos de San José, dad explicó que «lo que pasa 
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es que cada vez hay menos 
empresas, es todo autónomo. 
Están desapareciendo muchas 
empresas porque con la pre
sión fiscal no se puede tener 
personal. Eso lo sabe todo el 
mundo y así ocurre, que todo 
el mundo se hace las cosas y 
muchos se ponen de autóno
mos». 

Félix Gallego no dejó de 
transmitir un mensaje de de
voción a la figura de San Jo
sé: «Miremos de ojos adentro 
y encontraremos la ·felicidad 
y el amor verdadero y tam
bién las flores y adornos como 
símbolos de amor labrados 
con oración que limpia los co
razones. La parábola del la
brador nos recuerda la buena 
tierra que tenemos que traba
jar con la oración para que dé 
el fruto que Dios nos pide. La 
vida que dicen moderna, que 
nos ofrecen las calles y no di
gamos los espectáculos televi
sivos; la manzana la tenemos 
por doquier. Dios instituyó la 
familia y hoy nos recuerda y 
anima a ser el camino de la 
castidad y de la pureza, que 
no es sacrificio, sino la alegría 
interna que tenemos que 
transmitir a las nuevas gene
raciones para que los matri
monios se mantengan unidos 
como Dios los instituyó». 
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ANUNCIO 

A partir del próximo día 23 de marzo y hasta el 
10 de abril se podrán presentar en el Registro Gene
ral de este Ayuntamiento , de 9 a 14 horas, las soli
citudes para la instalación de mesas veladores en 
la vía pública. 

Los impresos con la documentación a presentar se
rán facilitados en la Oficina de Información de este 
Ayuntamiento. 

Alcalá de Henares, 21 de marzo de 1995 
EL SECRETARIO GENERAL 

Excmo. Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares 

Hasta el próximo día 7 de abril de 1995 y ho
ra de las 13 , podrán presentarse en la Sección de 
contratación de este Excmo. Ayuntamiento pro
posiciones para la contratación directa de las 
obras de reparación de alcantarillado de la 
Travesía de Lope de Figueroa. 

Tipo: 2.412.842.- ptas. 

El expediente podrá examinarse en la referi
da Sección de Contratación de 10 a 13 horas . 

Alcalá de Henar~s, 22 de marzo de 1995 
EL SECRETARIO GENERAL 

Excmo. Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares 

25 de marzo de 1995 

ANUNCIO 
Hasta el próximo día 31 de marzo, y durante las 

horas de 9 a 14, podrán presentarse en el Registro 
General de este Excmo. Ayuntamiento, solicitudes de 
ocupación de vía pública para la Instalación de 
quioscos de helados durante la presente tempora-
da. · 

Las solicitudes serán presentadas por las empre
sas del sector detallando indicación del puesto y su
perficie, nombre y domicilio del ocupante. 

Alcalá de Henares, 21 de marzo de 1995 
EL SECRETARIO GENERAL 

Excmo. Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares 

En el Boletín Oficial de la Comunidad de Ma
drid, de fecha 14 de marzo de 1995 , aparece pu
blicación relativa a subasta para la adjudicación 
de puestos de venta de melones y sandías en 
la vía pública en la temporada 1995. 

Tipo mínimo de licitación por puesto: 30.000.- ptas. 

Las proposiciones se presentarán en la Sección 
de Contratación de este Excmo. Ayuntamiento has
ta el próximo día 7 de abril de 1995 de 10 a 13 
horas. 

Alcalá de Henares , 22 de marzo de 1995 
EL SECRETARIO GENERAL , 

ifiil.iJ~ . Excmo. Ayuntamienta 
~ de Alcalá de Henares 
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El acta religioso, en el que tradicionalmente participa el alcalde, 

fue organizado por la hermandad del Patriarca san José 

Tradicional procesión de san José en Loeches 
Durante el recorrido se realizó la clásica subasta de los palos de la imagen 
para llevarla en andas 

La localidad de Loeches celebró el domingo 19 de marzo una procesión en honor del Patriarca San 
José coincidiendo con el día de su festividad. Esta procesión fue organizada por la hermandad del San
to, que en la localidad loechera cuenta con una especial devoción. Presidida por el hermano mayor 
de la hermandad, por el párroco de Loeches, por el alcalde, el socialista Pedro Díaz Bemardino, y por 
los mandos del destacamento de la Guardia Civil, la procesión de San José recorrió las calles del muni
cipio acompañada de un nutrido grupo de vecinos. 

La Hermandad del Patriarca 
San José tiene una enorme tra
dición en Loeches, localidad que 
se distingue por su impulso reli
gioso. Además de esta herman
dad existe en Loeches la del Cris
to , cuya festividad se celebra el 
día 1 de mayo. Mucho más re
ciente es la hermandad de la Vir
gen del Carmen, formada en su 
integridad por mujeres: «A pesar 
de ser la hermandad más recien
te de Loeches, se celebra su fes
tividad con una romería de lo 
más agradable», afirmó Pedro 
Díaz Bernardino. 

La Hermandad del Patriarca 
programó la celebración de una 
novena a la que asistieron los 
hermanos y fieles que lo desea
ron. El día de San José se cele-

J 
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bra una procesión en la que los 
fieles llevan a hombros la imagen 
del Santo bajo la presidencia del 
hermano mayor, que este año ha 
sido Félix Jiménez, quien portó 
el cetro de la hermandad. 

La procesión salió de la igle
sia y al llegar al convento de las 
Carmelitas los palos de las andas 
se subastaron para que fuera 
transportada la imagen a la fa
chada del convento de las Domi
nicas, lugar en el que volvieron 
a subastarse los palos a fin de su
fragar con todo ello los gastos de 
la hermandad. La procesión si
guió a partir de ahí la ruta por 
las principales calles del pueblo 
subastándose los palos nueva
mente a la llegada a la iglesia pa
rroquial; entonces, l~s loecheros 
pujan para introducir la imagen 
a la iglesia. 

Una vez concluida la proce
sión, la Hermandad invitó a los 
vecinos de Loeches a tomar un 
refresco que se degustó en el sa
lón cultural municipal. Este ac
to, así como toda la procesión, se 
realizó en todo momento con el 
acompañamiento de una banda 
de música muy animada: «Ade
más de que la celebración de la 
festividad religiosa tiene una 
enorme tradición, la invitación 
que hace la hermandad se con
vierte en un acto muy agrada
ble», aseguró el alcalde. 
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Izquierda: Rafael Barea fue el número uno de su promoción, curso 93/94, en ((Técnicas de Telecomunicaciones» y primer premio de los ((Premios 
Nacionales de Terminación de Estudios Universitarios». Derecha: Ana Rodrigo Medina recogió el diploma a la primera de su promoción, curso 

93/94, en dnformática de Sistemas», y una mención honorifica en los «Premios Nacionales de Terminación de Estudios Universitarios». 

La Escuela Universitaria Politécnica celebró su fiesta patronal 

«Nuestro potencial está en que podemos crecer 
mucho más, lo que queramos» 

- Ricardo García López, director de la EUP 
La Escuela Universitaria Politécnica celebró el pasado 10 de marzo su festividad patronal. La direc

ción de la escuela organizó un acto académico matinal que se celebró, con la presencia del rector de 
la Universidad de Alcalá, Manuel Gala, en el salón de actos de la facultad de Medicina. Los alumnos, 
por su parte, organizaron su propia fiesta en los hangares del campus, una fiesta muy animada que 
se prolongó hasta la madrugada en discotecas de Alcalá. 

El acto académico fue presi
dido, además de por el rector 
Gala, por el director de la EUP, 
Ricardo García López; el deca
no del Colegio de Ingenieros 
Técnicos Industriales de Ma-

. drid, Gregorio Tierraseca; el 
decano del Colegio de Ingenie
ros Técnicos de Telecomunica
ciones, Javier Medina; y el se
cretario de la EUP, Miguel Ga
rrido. 

Tras la apertura del acto aca
démico, Gregorio Tierraseca 
ofreció una conferencia titula
da «Futuro y presente de la In
geniería Técnica Industrial en 
la CEE» y acto seguido inter
vinieron Javier Medina y Ri
cardo García. 
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Después se procedió a la en
trega de diplomas a los alum
nos titulados en el curso acadé
mico 93/94 y a los números uno 
de su promoción: Ana Rodrigo 
Medina en la rama de Informá
tica de Sistemas, Rafael Barea 
en Técnicos en Telecomunica
ción y Ricardo Mallol en Elec
trónica Industrial. Por último 
se entregaron los Premios Na
cionales de Terminación de Es
tudios Universitarios curso 
93/94, dos de cuyos galardones 
han recaído en alumnos de la 
UEP. Estos premios son conce
didos por la secretaría de Esta
do para la Educación tras selec
cionar entre todos los expedien
tes académicos de los recién 

titulados y licenciados de Espa
ña. El primer premio en la 
ingeniería de Técnicos en Te
lecomunicaciones. ha sido para 
Rafael Barea, y Ana Rodrigo ha 
obtenido una mención honorí
fica en la rama de Informática 
de Sistemas. Y a en otras ocasio
nes alumnos de la Politécnica 
de Alcalá han sido destacados 
con estos premios, de lo que la 
EUP se enorgullece enorme
mente. 

Antes de la actuación del Co
ro de la Universidad, que clau
suró el acto, intervino el rector 
augurando un «largo futuro» a 
la Escuela Politécnica de Alca
lá, tarea para la que «se nece
sitan muchos brazos». 

5.700 millones previstos 
para las obras del nuevo 
edificio politécnico que ya 
ha comenzado a construirse 

La Escuela Politécnica de la 
U AH tiene ante sí un futuro 
prometedor. Ya han comenza
do las obras para la construc
ción del nuevo edificio politéc
nico que supondrá para la es
cuela un aumento de los alum
nos (unos 5.000) y también la 
posibilidad de impartir segun
dos ciclos. La inversión previs
ta se cifra en 5. 700 millones 
más 1.140 del equipamiento. y 
el tiempo previsto de ejecución 
de obra es de 21 meses. 

El director de la escuela, Ri
cardo García López, reconoce 
la modestia del edificio que 
ahora los alberga, pero desta
ca el gran «potencial humano» 
que encierra. «Es un edificio 
provisional que se construyó en 
tres meses, pero siendo tan pe
queño tiene 2.500 estudiantes, 
lo que significa que somos uno 
de los centros que más alumnos 
tienen. Nuestro potencial está 
en que podemos crecer mucho 
más, todo lo que queramos. 
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De izquierda a derecha: Gregorio Tierraseca, decano del Colegio de Ingenieros Técnicos Industriales de Madrid; Ricardo García López, director 
de la EUP, y Manuel Gala, rector de la Universidad de Alcalá. Derecha: actuación del coro de la Universidad de Alcalá, que clausuró el acto. 

La expansión de la escuela 
vendrá propiciada por la inau
guración del nuevo edificio que 
los dotará de más espacio para 
admitir más estudiantes e im
partir más estudios: «El no ad
mitir más estudiantes es por 
falta de espacio porque las so
licitudes que tienen nuestras 
carreras, tecnológicamente 
muy atractivas, es muy eleva
da. Cuando esté el politécnico, 
edificio diez veces más grande 
que éste, traeremos titulaciones 
superiores. Eso romperá una 
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barrera que nos limita muchas 
posibilidades, porque tener un 
segundo ciclo nos obliga a tener 
muchos más doctores y a tener 
una fuerza en investigación 
mucho más grande». 

Precisamente en investiga
ción, la EUP no se puede que
jar: «Ahora mismo tenemos 
proyectos muy importantes que 
nos da la Comisión lnterminis
terial para la Ciencia y la Tec
nología. Estamos trabajando en 
un proyecto de 10 millones de 
pesetas; en realidad es de .30 

millones, pero lo hacemos com
partidamente con tres univer
sidades, y no es el primero que 
nos dan, siempre en la misma 
línea, sobre robótica y visión 
artificial. Aparte de esto tene
mos muchas cooperaciones con 
empresas privadas, desde hacer 
diseños comerciales de sistemas 
docentes para control o inspec
ción industrial de defectos en 
baldosas por visión artificial». 
Como ejemplo de lo que se ha
ce en la escuela, podemos citar 
una silla de ruedas guiada por 

Los estudiantes titulados en curso 93/94 recogieron sus diplomas 

la voz, sobre la que PUERTA 
DE MADRID publicaba un re
portaje hace tiempo, a la que 
ahora se han incorporado sen
sores de infrarrojos y ultraso
nidos para la detección de obs
táculos. 

El entusiasmo y juventud del 
equipo de profesores y el inte
rés que demuestran día a día los 
alumnos harán del proyecto del 
Nuevo Politécnico una reali
dad. Ricardo García confía en 
ello. 

25 de mano de 1995 



Durante el acto de clausura de la 1 Semana Politécnica se entregaron los premios a los ganadores del concurso de software, actividad 
incluida en el programa. Jesús Ropero consiguió el primer premio en la categoría de Periodismo, Roberto Canales fue el ganador de la 
categoría Multimedia y Pedro Pablo Malagón fue el primero en Programación. A la derecha: acto de clausura de la 1 Semana Politécnica. 

Alumnos organizadores y escuela hacen un positivo balance 

de la / semana Politécnica 

«Hay mucho que enseñar al alumno que está 
loco por aprender» 

Después de muchos meses de trabajo y de cinco días plenos de actividad concluyó el pasado 10 de 
marzo la 1 Semana Politécnica, organizada por alumnos de la Escuela Universitaria Politécnica de la 
U.AH. Los organizadores y la dirección de la escuela han quedado satisfechos con el resultado final 
y las miras ya están puestas en la próxima edición. 

Andrés Salgado, coordinador 
de la I Semana Politécnica y 
encargado de establecer contac
tos con las empresas, destacó 
del evento la «semilla» que se 
había sembrado: «Hemos 
abierto los ojos a los chavales 
-dijo-. Había un montón de 
campos que no conocían y eso 
era lo que perseguíamos: des
cubrirles lo que hay en la em
presa y a qué se pueden dedi
car cuando salgan de la escue
la. Nuestras ingenierías no só
lo sirven para programar, hay 
multitud de mundos en los que 
hay mucho por explorar y no
sotros somos parte de ese desa
rrollo que se está haciendo hoy 
en día». 

Gracias a la I Semana Poli
técnica, los alumnos han podi
do descubrir que «las empresas 
no son como parecen. Detrás de 
la fachada hay gente encanta
dora que se ha volcado con no
sotros». Y también han descu
bierto que «hay mucho que en
señar al alumno que está loco 
por aprender. Todas las uni
versidades se deberían 'mojar' 
más en conocer y mostrar las 
nuevas tecnologías. Aquí hemos 
descubierto muchas y es posi
ble que salgan un par de pro
yectos interesantes -un aula 
de telemática y un aula de rea
lidad virtual- gracias a la Se
mana Politénica». 
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Público en el acto de clausura de la 1 Semana Politécnica 
Con respecto a la participa

ción, tanto de empresas como 
de alumnos, Andrés Salgado 

manifestó que había sido muy 
satisfactoria: «Ha sido perfec
ta la aceptación que ha tenido 

CLINICA VETERINARIA DEL VAL 
- V acunas - Cirugía - Peluquería 
- Limpieza dental por ultrasonidos 
- Alimentación - Accesorios 
- Visitas a domicilio 

AHOU TAMBIEN CLINICA EOUllA 
URGENCIAS 24 H. EN ALCALA · Telf .: 908 50 29 00 

Diario: de 11 a Z y de S a 8 - Sábados y Domingos: de 11 a Z 

Salamanca, 8 - Telf.: 882 64 01 - ALCALA DE HENARES 

y creo que el año que viene, que 
espero que la volvamos a hacer, 
será mucho mejor todavía, con 
mucha más participación no só
lo de alumnos de esta escuela, 
sino con el resto de España y de 
Europa, ése es el horizonte que 
tenemos. Y o por mi parte lo 
voy a promocionar y quiero 
captar a muchísimos colabora
dores para tener una mejor or
ganización, poder empezar a 
trabajar en julio para conseguir 
mayores subvenciones y que 
esto sea consistente, que tenga 
fundamento». 

Ricardo García López, direc
tor de la Escuela Universitaria 
Politécnica, manifestó su admi
ración por los alumnos organi
zadores de la I Semana Politéc
nica: «Parece mentira la fuer
za que se consigue al trabajar 
colectivamente. Ha sido una la
bor realmente impresionante, 
ellos mismos reconocían que es
taban agotados y yo no pensé 
que llegasen a aguantar». 

El director de la EUPUAH 
también cree que la Semana 
Politécnica tiene visos de con
tinuidad, aunque siempre de
pendiendo del entusiasmo de 
los jóvenes que se encarguen de 
organizarla: «La presión que se 
aguanta en la escuela es muy 
fuerte porque son carreras du
ras y probablemente se exige 
demasiado. Los que han orga
nizado esta semana politécnica 
han demostrado ser capaces, a 
pesar de estar en las peores con
diciones que podían darse por
que su plan se extingue, ya que 
éste es el último año que se im
parten clases en ese plan de es
tudios. Si ellos han podido, los 
estudiantes que vienen después 
también podrían, pero ya ve
remos a ver. Depende del 'ma
terial humano' que venga pa
ra que se haga o no se haga, pe
ro por supuesto que hay que 
animarlos». 

PUERTA de Madñd 



Asociación de Amigos de la Universidad de Alcalá: 

una entidad «bisagra» entre la ciudad y la universidad 
La Asociación de Amigos de la Universidad de Alcalá es una entidad cultural que actúa de bi

sagra entre la ciudad y la Universidad, y su objetivo primordial hoy, después de haber cumplido 
distintos cometidos, consiste en que el pueblo de Alcalá sienta y viva ccsu» Universidad. Y viceversa. 

Lejos están los tiempos en 
que la plaza de Cervantes era 
el descampado, el solar fron
terizo donde los alcalaínos, 
hartos de la camorra y de la 
picaresca de los estudiantes, 
ventilaban sus diferencias a 
pedradas. Aquellas pedreas 
salvajes han devenido con el 
correr de los tiempos en este 
entendimiento simbiótico de 
las dos partes: «la Asociación 
de Amigos de la Universidad 
de Alcalá». 

Los orígenes de dicha Aso
ciación se remontan a enero 
de 1977, antes aún de la cons
titución oficial de la propia 
Universidad de Alcalá (en su 
segunda etapa, claro está). la 
Asociación surge como un 
movimiento popular que rei
vindica el «retorno» definiti
vo de su Universidad, y su 
nacimiento está auspiciado 
por la Comisión de Cultura 
del Excmo. Ayuntamiento y 
los responsables delegados de 
las instalaciones universita
rias de la Complutense aquí 
asentadas. Buceando en la 
prensa local de entonces, el 
semanario PUERTA DE 
MADRID, testigo activo de 
este impulso ciudadano, en
contramos dos fechas impor
tantes: el 21-1-77 se celebra 
en el Ayuntamiento una 
«convocatoria previa» para la 
constitución de dicha Asocia
ción, en la que están repre
sentados los tres elementos ci
tados: Ayuntamiento, un re
presentante del Campus uni
versitario de Alcalá y el pue
blo. Dicha Asociación se ar
ticula en aquel entonces en las 
siguientes comisiones: Capta
ción de socios, Gestiones ofi
ciales, Información, Estatu
tos y Tesorería. El 16 de fe
brero de ese mismo año la 
Asociación está ya lanzada, 
puesto que con esa fecha se 
registra la visita al Subsecre
tario de Educación y Ciencia, 
de donde traen noticias espe
ranzadoras. 

Es, por tanto , un compo
nente romántico el que sub
yace en los orígenes de la Aso
ciación, ya que el movimien
to reivindicativo no surgía 
tanto de la demanda social de 
la universidad -aunque 
ciertamente existía- como el 
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Diversos miembros de la junta direcvtiva de la Asociación 

imperativo histórico del Alca
lá de Cisneros. 

Cuando la Universidad de 
Alcalá queda constituida, el 
impulso de la Asociación de
cae y varían sus objetivos. 
Con el tiempo son los propios 
estudiantes quienes presiden 
y dominan la Asociación con 
planteamientos de orden in
terno. El cambio de objetivo 
trajo como consecuencia una 
época de letargo. 

El objetivo actual, ya diji
mos, consiste en servir de 
puente entre la Universidad 
y la ciudad. Una ciudad a la 
vez histórica e industrial, pe
ro que la queremos <<ciudad 
universitaria» y no simple
mente ciudad con universi
dad. 

Esta labor de mediación se 
cumple literalmente cuando 
la Asociación se pone en con
tacto con institutos y colegios 
organizando un día de visita 
a la facultad soñada por los 
futuros universitarios. O el 
«Día de Puertas Abiertas», 
que es la ocasión única en que 
socios y simpatizantes, cual
quier alcalaíno, tiene la opor
tunidad de conocer determi
nadas instalaciones universi
tarias, superando así la leja
na historia en la que Univer
sidad y pueblo se daban la es
palda. Venimos también en
tregando, en un acto solem
ne en el Paraninfo, un distin
tivo enmarcado -nuestro 
escudo- a los números uno 
de cada promoción. 

Nuestros ciclos de confe-

rendas vienen a ser nuestra 
principal referencia social, 
con una periodicidad que 
quiere ser mensual. El primer 
ciclo «Alcalá en el año 2000», 
curso 91-92, ha sido editado 
y contó con la variada pers
pectiva de cinco emblemáti
cos representantes: el Alcal
de, el Rector de la Universi
dad, el Obispo, el presidente 
de la CAM y el presidente de 
la Asociación de Empresarios 
del Henares (AEDHE). Te
nemos ahora en preparación 
la publicación de los ciclos de 
conferencias correspondien
tes a los cursos 92-93 y 93-94. 

Otra de las actividades con 
peso específico dentro de la 
Asociación son las visitas a 
otras ciudades universitarias 
hermanas. Sirven de interre
lación universitaria y cultu
ral, y por supuesto, de expan
sión y conocimiento entre so
cios y amigos. 

Sería nuestro deseo contar 
entre nuestros socios a todos 
los alcalaínos que sientan el 
amor por la Universidad y la 
ciudad, teniendo por tanto la 
puerta abierta para asociarse. 

La Asociación ocupa su se
de en la calle Sta. Ursula, 1, 
Tfno. : 883 62 39. Por descon
tado que, asociados o no, 
siempre están abiertas las 
puertas para que cualquiera 
pueda participar en todas 
nuestras actividades. 

José César ALVAREZ 
De la Asociación de Amigos 

de la UA 

SUIVltlC\OtllS 
la tondo perdidOl 

PARA EMPRESAS 
JEMltl\tlAS 

CONSEGUIRLAS 
ES NUESTRA 

ESPECIALIDAD 

SE VENDEN 
CACHORROS 

DE PASTOR ALEMAN 
co~ EXCELE~TE PEDIGRI 

Tlf.: 889 26 97 - Lourdes 
(horario comercial) 

VENDO 

CARRO· TIENDA 
«RACLET JAD~» 

• Tapa rígida, Gran arcón. 
• Dos habitaciones. • Living 
y avance. • Perfecto estado. 
• Muchos extras. 300.000 Pts. 
Tlf.: 880 05 47 (noches) 
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Es una cigüeña vestida de tuno realizada por una socia de la entidad 

«Complutín», mascota de los Hijos de Alcalá 
La Asociación Cultural de Hijos y Amigos de Alcalá ya tiene mascota. Se trata de «Complutín», un mu
ñeco que ha realizado una socia de la entidad y que representa dos símbolos de la ciudad compluten
ses. «Complutín11 es una cigüeña vestida con traje de tuno y formará parte de los actos que realicen 
los Hijos de Alcalá, quienes tienen adoptado también el primer escudo de la ciudad complutense que 
se conoce. De esta forma es la cigüeña, como animal más representantivo en Alcalá por sus muchas 
torres coronadas por nidos, y la tuna como símbolo de la tradición universitaria de la ciudad complu
tense, las ideas que han sido utilizadas para crear esta mascota de la que los directivos de la asocia
ción, Emilio Ruiz y Emilio Molina, se sienten muy orgullosos. 

Pero no es «ComplutÍn» 
la única novedad de los Hi
jos de Alcalá, una asocia
ción que se define como 
reivindicativa de todo lo 
alcalaíno y defensora de to
das las tradiciones complu
tenses. Una vez encontra
da la sede social, en la ave
nida de Madrid muy cerca 
de la Puerta de Madrid , la 
asociación ya trabaja para 
poner en marcha un pro
grama de actividades. En 
la actualidad ya hay unos 
300 socios, una cifra que si
gue en crecimiento. 

Una primera reivindica
ción que ya ha hecho la 
Asociación es la de poder 
tener una caseta en las fe
rias «que represente a los Hi
jos de Alcalá», en palabras de 
Emilio Molina. Este añadió: 

«Queremos tener la Casa de 
Alcalá en el recinto ferial; 
creemos que es una demanda 

lógica y natural porque todas 
las asociaciones y partidos po
líticos tienen su caseta. Es im-

La Asociación quiere tener 
una caseta en las ferias 

portante que todos los alcalaí
nos y amigos de Alcalá pue
dan encontrar enlas ferias un 
lugar donde reunirse». 

De momento la Asociación 
quiere que la caseta sea una 

sorpresa: «Hay una idea 
muy buena que.va a llamar 
mucho la atención; se tra
ta de la fachada de la case
ta y en ello estamos. Lo que 
queremos también es que 
en el interior de la caseta 
pueda haber actuaciones 
culturales complutenses». 

Pero la participación de 
la asociación en las ferias 
de Alcalá también se va a 
concretar en el desfile de 
carrozas: «Tenemos inten
ción de que Alcalá esté re
presentada por una carro
za. No creo que haya nin
gún problema porque Alca
lá se merece que haya una 
representación. Lo que sí 
nos hace falta es que algu-

na empresa tuviera a bien co
laborar con nosotros para po
der hacer esta carroza». 

le proponemos la más competitiva oferta de vivie~das en Alcalá de Henares -

La meior calidad en V.P.O. 
AVALADA POR TODAS LAS PROMOCIONES ANTERIORES YA ENTREGADAS 

Y MAS DE 1.000 VIVIENDAS ACTUALMENTE EN PROMOCION. 
/Jos parcelas de suelo público 

AD.IUDICADAS 
YA DEFINITIVAMENTE 

PROYECTO PLAN PARCIAL "LOS ESPARTALES SUR" 
· DE SUELO PÚBLICO EN ALCALÁ DE HENARES. 

GESTIONA VIA TERTIA 
PROMUEVE COOPERATIVA DE VECINOS DE DISTRITO VIII 
En Madrid Princesa 31 6 5 28008 Madrid o 1911541 89 24 
En Alcala de Henares ~Jebrqa 1 2 O sem1esqu1na C Libreros 
o 911883 57 10 883 5711 
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¡¡un piso de 90 m/2, J dormitorios, plaza de garaje, 
piscina y mini.golf 9.5&5.2t& ptas.!! 

Cómoda Financiación 
Poslbllldad de subvencl6n hasta el 10% 

POR EL MISMO PRECIO. VIVIENDAS CON JARDIN 
Pisos de 3 y 4 dormitorios con 2 baños, plaza de garaje, 

EXCELENTES CALIDADES 
VIVIENDA TIPO 90-4 

TOTAL 
CONSTRUIDA 108, 82 m2 
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Los Hijos de Alcalá se ofrecen para colaborar en la reparación 
de los restos romanos en el Juncal 

«iOue venga el alcalde a ver el deterioro 
y dé orden de arreglarlo>> 
«LO que es increíble es que se rían de los alcalaínos: el alcalde nos dijo 
que se iba a vallar y todavía no se ha vallado» 

La Asociación Cultural de Hijos y Amigos de Alcalá vuelve a la carga sobre el estado de deterioro en que 
se encuentran los restos arqueológicos de la antigua Complutum en la zona del Juncal: <<Retamos al alcalde 
a que venga a ver las ruinas y que aquí mismo nos diga que no existe deterioro. Además, nos ofrecemos 
a trabajar de forma desinteresada para limpiar y reparar los destrozos que hay», señalaron varios miembros 
de la asociación para a continuación mostrar su malestar por el desinterés que el ayuntamiento tiene con 
el deterioro de la antigua basílica de Complutum. El presidente de los Hijos de Alcalá, Emilio Ruiz, aseguró: 
<<La preocupación que tenemos es cada vez más grande porque el ayuntamiento no toma cartas en el asunto. 
Parece ser que se olvidan de que parte de las raíces de Alcalá vienen de ahí». 

La situación de la antigua ba
sílica de Complutum sigue sien
do lamentable. La valla que cir
cunda estos restos arqueológicos 
se mantiene arrasada por diver
sos lugares, lo que permite la en
trada de cualquiera. Son muchos 
vecinos los que han entrado en el 

. recinto con el simple deseo de ver 
de cerca estos restos romanos, pe
ro el lugar se ha visto ocupado 
por una población marginal que 
ha producido un deterioro que 
en algunos casos es prácticamen
te irreversible. En el barrio se 
comenta que hay varias prostitu
tas de la antigua nacional 11 que 
ocuparon el lugar, lo mismo que 
varios drogadictos. Las hogueras 
que han producido quemaduras 
en diversos muros de los restos, 
·se atribuyen precisamente a es
ta población, lo mismo que la ba
sura acumulada. 

Una primera solución pedida 
por los Hijos de Alcalá, así como 
por vecinos de la zona e incluso 
los niños del barrio, es que el 
ayuntamiento repare la valla. 
Emilio Ruiz aseguró que «no han 
puesto las vallas que acordamos 
en la reunión que mantuvimos 
con el alcalde y no quieren saber 
nada de nada. Según dicen en el 
ayuntamiento, las cosas no están 
tan mal, pero no hay más que 
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darse una vuelta para ver el de
terioro que hay». 

Otro miembro de la Asocia
ción, Gonzalo Canales, pidió pú
blicamente que el alcalde se de
fina, que visite los restos ar
queológicos y dé una solución ur
gente: «Me gustaría que las pri
meras autoridades vinieran aquí 
porque la verdad es que cuando 
yo he venido me he quedado de 
piedra, más que las piedras que 
hay aquí. Mis compañeros de la 
Asociación me decían que esta
ba mal, pero no pensé que estu
viera tan mal como está. Espero 

que el alcalde tome cartas en el 
asunto de una vez por todas y 
deje un buen sabor de boca a to
dos los alcalaínos que queremos 
que nuestras raíces sobrevivan». 
Emilio Ruiz insistió: «Nos hemos 
ofrecido a trabajar gratuitamen
te para recuperar los restos de la 
antigua basílica de Complutum 
siempre y cuando pongan al per
sonal especializado. Nosotros 
siempre estaremos a su disposi
ción, pero parece que esto no le 
interesa al ayuntamiento y no sa
bemos por qué. De todos modos, 
lo importante es que de una vez 

por todas se valle todo el recin
to, que no se pueda pasar al in
terior de forma incontrolada». 

Otro componente de la di
rectiva de la Asociación, Emilio 
Molina, señaló que «lo impor
tante es la respuesta que 
han dado los niños, quienes tam
bién se muestran dispuestos a 
que se recuperen estos restos tan 
antiguos. Incluso los vecinos se 
han interesado, muy preocupa
dos por el deterioro que hay en 
la zona. No hay que olvidar que 
hay aquí un problema de insegu
ridad, con el tema de drogadic
tos y jeringuillas. Nosotros lo que 
queremos es que estos restos se 
protejan, si no hay dinero se bus
ca, pero eso no se puede perder 
para que el día de mañana pue
da ser visitable», 

El propio presidente de los Hi
jos de Alcalá insistió en el reto: 
«Que el alcalde venga a ver los 
restos arqueológicos y que allí, 
con nosotros, nos den las solucio
nes para recuperar esta zona. Lo 
que es increíble es que se rían de 
los alcalaínos. Insisto, el alcalde 
nos dijo que se iba a vallar y to
davía no se ha vallado». 

Proyecto amplio 
La Asociación de Hijos y Ami

gos de A!calá apunta que la re
paración de lo deteriorado ha de 
servir para desarrollar un pro
yecto más amplio respecto a las 
ruinas romanas: <<Tenemos la se
guridad de que el ayuntamiento 
no es consciente de la joya que 
tenemos ahí; en el momento que 
fuera consciente se preocuparía 
más de lo que se ha estado preo
cupando», manifestó Gonzalo 
Canales. La cuestión sería la de 
recuperar los restos de Complu
tum y hacerlos visitables como 
un polo de atracción turística: 
«Invertir en Complutum es in
vertir para el mañana; la antigua 
ciudad romana hay que mostrar
la porque hay ciudades que por 
menos tienen una propaganda a 
grandes niveles», dijo Emilio 
Molina. 
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A la izquierda la provisional Casa del Pueblo del PSOE, y a la derecha, la <<ampliación inmobiliaria» del PP de cara al 28 de mayo 

De cara a las elecciones municipales, el PSOE alquila una 

«Casa del Pueblo» provisional 

Los partidos políticos refuerzan sus sedes en 
vísperas de la carrera electoral 
El Partido Popular también ha alquilado un local comercial 
en la plaza de Cervantes, junto a su sede habitual 

Con la campaña electoral a la vuelta de la esquina la intendencia de los principales partidos políticos 
se provee de todo lo necesario para afrontar con potencia las semanas que quedan hasta la celebración 
de los comicios del 28 de mayo. Los maquinaria electoral ya se va poniendo en marcha mientras los 
políticos se distinguen por lucir sonrisas de anuncio de dentífrico. Pero todos son conscientes de que 
el éxito o el fracaso se producen en las respectivas sedes, el sancta santorum de la m~quinaria electo
ral. De allí saldrán todas las ideas, allí nacerá y de allí partirá la campaña y allí se verterán las prime
ras lágrimas, las de la emoción por la victoria o las del llanto por la derrota. Por eso los principales 
partidos políticos refuerzan el papel de las sedes en estos meses. 

El PSOE abandona hasta Guadalajara podían ser idóneas 
después de las elecciones muni- para albergar el funcionamien
cipales su sede provisional de to al ralentí que entre las dis
la avenida de Guadalajara pa- tintas consultas electorales tie
ra ocupar una casa en la calle ne su sede, pero no para sopor
del Silo mientras espera la tar toda la «actividad frenéti
inauguración de su nueva «Ca- ca» que se crea en torno a las 
sa del Pueblo» en la calle Simón elecciones. 
García de Pedro. No podía ser El problema es que la nueva 
de otra forma, puesto que los «Casa del pueblo» no está dis
socialistas tenían muy claro que puesta en estos momentos que 
las oficinas de la avenida de ya empiezan a ser claves. Los 

socialistas complutenses han 
llegado a soñar con que la inau
guración de este nuevo edificio 
se produjera en plena campa
ña electoral con la presencia del 
secretario general y presidente 
del gobierno, Felipe González. 
Pero a falta de que el nuevo 
edificio que hará de sede del 
PSOE y de la UGT se termine 
y a falta de que el deseo de los 
socialistas complutenses pueda 

convertirse en realidad, el al
quiler de la casa número 5 de 
la calle del Silo vendrá a paliar 
los problemas de espacio que 
tendría el PSOE en la avenida 
de Guadalajara. La nueva «Ca
sa del Pueblo» se está acondi
cionando y para ello se están 
haciendo trabajos de limpieza 
y de pintura de paredes. Fuen
tes del PSOE han explicado a 
PUERTA DE MADRID que 
esta «Casa del Pueblo» provi
sional le resulta muy asequible 
al partido, que tendrá quepa
gar 35.000 pesetas en virtud de 
un acuerdo entre el presidente 
local, José María Bustamante, 
y el propietario del inm~eble. 

La ampliación inmobiliaria 
del Partido Popular 

Mientras los socialistas po
nen orden en su nueva y pro
visional «Casa del Pueblo», el 
Partido Popular también pre
senta novedades de cara a la 
campaña electoral. Los popula
res han visto incrementada su 
«logística inmobiliaria» me
diante la incorporación a su se
de en la plaza de Cervantes de 
un local comerfcial allí mismo. 
Este local, desde el que el PP 

Se prohibe la entrada. -----.--

Venga al Instituto Capilar Mercedes Prado y recupere un cabello 
sano y fuerte. 
Prohibiremos las entradas, el exceso de grasa, la caspa o cualquier 
problema capilar. Para que usted disfrute de un pelo brillante y 
sin problemas. 

Solicite consulta llamando al teléfono 

. 882 75 75 
PLAZA DE CERVANTES, 7 · ALCALA DE HENARES 

INSTITUTO CAPILAR MERCEDES PRADO 
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IU dispone de un majestuoso edificio en la calle de Tala.manca y en 
él seguirá¡ se trata del antiguo domicilio del PCE 

fraguará y dirigirá su «Campa
ña a la americana», fue hasta 
hace algún tiempo un popular 
despacho de quinielas; después 
fue la sede de una agencia de 
viajes y con la marcha de ésta 
los populares no han dudado un 
instante en incrementar las dis
ponibilidades de su sede con es
te inmueble. De todos modos, 
nadie duda de que los proble
mas que se están produciendo 
en el Partido Popular de Alca
lá con la configuración de la lis
ta electoral para el ayuntamien
to complutense, se diriman 
unas plantas más arriba, en la 
sede que fue del CDS y que la 
expresidenta Rosalía Rodríguez 
se empeñó en alquilar para de
jar la pequeña oficin'!- del edi
ficio Cuatro Caños. 

Se supone que las activida
des profesionales en el ámbito 
inmobiliario y en el de las ase
sorías de algunos de los anun
ciados candidatos del PP han 
ha podido facilitar a este par
tido la oportunidad de tomar 
en alquiler este local para rea
lizar desde él todo el entrama
do electoral. Desde allí sueñan 
los populares con una mayoría 
absoluta que sería la que les 

permitiera gobernar el ayunta
miento complutense. 

El viejo caserón del PCE 
Izquierda Unida seguirá 

donde estaba, en el viejo case
rón de la calle Talamanca al
quilado al PCE, del que por 
cierto han desaparecido todas 
las referencias a este partido 
para solamente destacarse un 
cartelón con el logotipo de Iz
quierda Unida. 

Y es que, a pesar del poco 
ruido que se ha producido en 
IU durante los procesos de re
novación de los órganos de di
rección y de confección de la 
lista, se ha destacado una efec
tiva desaparición de la lista 
electoral de diversos miembros 
del apárato del PCE. ¡Quién sa
be si la desaparición de los atri
butos del PCE en la fachada 
tendrá que ver con la no inclu
sión del núcleo dirigente del 
partido en la lista de IU! Sea 
como sea, la formación traba
jará desde la calle Talamanca 
y organizará un entramado 
electoral que cuenta con mili
tantes de mucha experiencia en 
estas lides. 
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REINOSA 
c/. Goya, 2 - Telf.: 889 00 42 

ALCALA DE HENARES 

BODAS, BA•oums, COMIDAS DE EMPRESA 
Comidas a la carta 

Especialidad en cordero - pescados frescos - postres tropicales 

MENUS ESPECIALES: (6 primeros - 6 segundos) 
incluidos fines de semana 

MENUS DEL DIA 

SERVICIO DE CAFETERIA: (con amplio salón reformado) 

VARIACION DE BOLLERIA, MERIENDAS 
-AMPLIA GAMA. DE RACIONES-
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«iOUé hay de cena?» 

El lenguaje cotidiano, poderoso vehículo 
de transmisión de valores tradicionales 

El Centro de Psicología y Formación FORMASIC celebró, el pa
sado 7 de marzo, el día de la Mujer. Para ello organizó un taller de 
reflexión en torno a la utilización del lenguaje cotidiano. 

El lenguaje mediatiza los 
estados de ánimo, un reperto
rio de frases pesimistas contri
buye a deprimir a quien así 
habla, la elección entre decir 
«esto es horroroso» o decir «es
to no me gusta» marca la di
ferencia entre sentirse abru
mado e indefenso ante una si
tuación o sentirse molesto pe
ro con una mayor capacidad 
para actuar y cambiar. 

El uso de un lenguaje des
criptivo, concreto, exento de 
exageraciones y positivo, per
mite una mayor adaptación 
psicosocial ·del sujeto. 

El lenguaje mediatiza tam
bién la ideología y valores de 
las personas. En este sentido, 
la transmisión de valores cul
turales que da prioridad al 
mundo masculino sobre el fe
menino se perpetúa en el uso 
de un lenguaje aprendido des
de la cuna, que pasa casi de
sapercibido y dificulta el 
asentamiento de las nuevas 
formas de pensar respecto a la 
igualdad entre mujeres y 
hombres. 

Las asistentes al taller ana
lizaron sus propias experien
cias observando cómo el len
guaje femenino suele ser me
nos afirmativo, utilizando 
mayor número de términos 
que expresan duda y necesi
dad de aprobación, por ejem
plo la terminación de las fra
ses con la coletilla «¿verdad?», 
«¿no»?. También pusieron de 
manifiesto la relación del len
guaje con el rol de ama de ca
sa, frases aparentemente ino
centes recalcan continuamen
te los supuestos deberes de las 
mujeres en el hogar. 

Las frases «¿Qué hay de ce
na?» y «¿Qué me pongo»? desta
can como las más oídas y odia
das por las mujeres. Otras 
afectan más a la propia valía 
personal como «Para lo que ha
ces», «Ya te haces la víctima» o 
«Qué suerte has tenido» cuando 
ella consigue un logro, u otra 
muy repetida por los maridos 
y que molesta mucho a las es
posas: «¿Que no te hago caso?». 
Entre las frases más duras, las 
mujeres destacaron aquellas 
que dejan claramente al des
cubierto la supuesta autoridad 
masculina: <cYo soy quien os 
mantiene», «Puedes hacerlo, te 
dejo», y «Cuanto más gano más 
gastas>>. 

Este listado de frases, y 
otras, que no desearían oír 
más, proponen que sea susti
tuido por un mayor número 
de verbalizaciones que expre
sen cooperación, apoyo emocio
nal y halagos. 

El taller también tuvo un 
carácter lúdico, las mujeres 
contribuyeron a mejorar el re
franero español, que tan mal 
parada deja a la mujer, y con 
bastante ironía y buen humor 
dijeron que Si detrás de un 
gran hombre hay una mujer in
teligente, detrás de un hombre 
inteligente hay una mujer asom
brada. El hombre todo fuerza y 
la mujer inteligencia y Mujer al 
volante precaución constante, 
valgan como muestra. 

Las mujeres se muestran 
hartas de escuchar frases dis
criminatorias como algunas 
de las indicadas, pero ya se sa
be, muchos seguirán diciendo 
«Mujeres tenían que ser». 
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Javier Ocaña parece el más perjudicado en el reajuste Joaquín Arias pasa por ser el <anaquiavelo» de IU 

El aparato del PCE y el grupo de Nueva Izquierda se convierten 
en fuerzas minoritarias dentro de la organización 

una nueva mayoría se dibuja en el panorama de 
Izquierda Unida en Alcalá 
Sin embargo, hoy en día se descubren diversos grupos que deshacen la 
dicotomía entre renovadores y ortodoxos que había hasta ahora 
El actual portavoz y número dos en la lista para las municipales, Javier 
ocaña, el más perjudicado del rompecabezas 

Izquierda Unida representa una de las evoluciones más sorprendentes en el espectro político local; 
del permanente conflicto que han venido sosteniendo los dos grupos principales, a quienes se les acu
ñó los nombres de «renovadores» y «ortodoxos», herederos de una tradición no menos conflictiva en 
el seno del PCE de los años ochenta, se ha pasado a una situación de calma favorecida por el creci
miento de la organización desde las elecciones al parlamento europeo de junio de 1994 y por las expec
tativas existentes respecto a los comicios municipales. Cuando se esperaba que la renovación de los 
órganos de dirección local y la elección de la lista de candidatos a un sillón en el ayuntamiento fuera 
una guerra de trincheras con enfrentamientos cuerpo a cuerpo, la calma ha sorprendido a algunos mi
litantes que eSPeraban que se cumpliera el refrán de «a río revuelto, ganancia de pescadores». 

La realidad es que Izquier
da Unida ha renovado sus ór
ganos de dirección y ha elegi
do su lista de candidatos con 
tranquilidad mientras que en 
el PSOE y en el PP los enfren
tamientos internos han trans
cendido al exterior. «La ver
dad es que no ha habido en
frentamientos, no se han no
tado desde fuera, pero desde 
dentro sí que se han visto al
gunos codazos significativos>>, 
explicó un joven militante de 
la organización. Desde ese 
punto de vista hay militantes 
de la coalición que califican de 
modélico el proceso realizado 
hasta ahora. 

Sin embargo, el microsco
pio revela diversos movimien
tos internos de división que 
servirán en última instancia 
para buscar una posterior reu
nificación, la de una nueva 
mayoría que ocupe el espectro 
más amplio del arco «cromá
tico» de IU, una nueva mayo
ría de la que desaparecen «los 
más rojos» y «los más amari-
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llos», también conocidos in
ternamente como «los patas 
negras». 

De todos modos, el síntoma 
más evidente de que las polé
micas no se quieren resolver 
a guantazos es el hecho de que 
cuando el periodista habla de 
estos temas se le responde con 
hermetismo. Ni siquiera en 
las asambleas, órganos abier
tos a cualquiera, sea militan
te o no, se definen explícita
mente algunas actitudes de di
visión que subyacen en movi
.mientos muy internos, «muy 
de despacho», como diría un 
militante que rogó encareci
damente mantenerse en el 
anonimato. Así pues, es el mi
croscopio el que revela una 
nueva situación que se está 
produciendo en Izquierda 
Unida y que se constata des
de la confección de la lista de 
la organización para las elec
ciones municipales. Es una es
pecie de operación de ingenie
ría genética realizada desde el 
laboratorio de IU. El diseño 

de esta operación es del mis
mísimo Julio Anguita, quien 
en su momento dio su apoyo 
al coordinador general de Ma
drid, Angel Pérez, frente a las 
posturas más extremas de Isa
bel Vilallonga (representante 
de Nueva Izquierda) y de Su
sana López (más ligada a un 
ortodoxismo «pecero»). 

Ahora mismo en Izquierda 
U ni da ya no hay dos grupos 
diferenciados. Los antiguos 
renovadores se han dividido 
en tres grupos; por una parte 
están los restos de la Nueva 
Izquierda, los «patas negras» 
que, liderados desde la barre
ra por el exconcejal Rafael 
García Poveda, tienen al ac
tual portavoz de la coalición, 
Javier Ocaña, como hombre 
más representativo en la ac
tualidad. Otro grupo esta for
mado por significativos sindi
calistas de Comisiones Obre
ras cuyo hombre fuerte en la 
lista para el 28 de mayo es 
Emilio Martín. En la opera
ción sindicalista intervinieron 

hasta el propio secretario ge
neral de la unión comarcal de 
CC.00., Angel Díaz Cardiel, 
y sindicalistas de prestigio co
mo Ruda, responsable regio
nal del sector de la hostelería 
en CC.00. El tercer grupo es 
Izquierda Republicana, con el 
joven Francisco Javier Pérez 
como hombre fuerte. 

De la mayoría «Ortodoxa» 
se destaca la efectiva separa
ción entre el aparato del PCE, 
encabezado por su secretario 
general, Salvador Guardiá, 
cuyo deseo era el de llevar la 
voz cantante en la lista elec
toral, de las posiciones encar
nadas por el coordinador ge
neral de Izquierda Unida, Jo
sé Miguel Polo, y diseñ-ªdas 
estratégicamente por los «in
genieros» Joaquín Arias y 
Francisco González Adrada. 
El aparato del PCE se ha dis
tanciado de forma evidente en 
el microscopio del «maquiave
lo» Joaquín Arias. 

Y luego están los puentes 
entre unos y otros grupos que 
tienden a evitar que la situa
ción pueda ser visible fuera 
del microscopio. Y por su
puesto, la prudencia previa a 
la contienda electoral. 

La nueva mayoría 
Todos los movimientos no 

han llegado a esto, a la situa
ción de división, para quedar
se en ella. El microscopio re
vela una tendencia a la reuni
ficación de la que aparante
mente quedarán excluidos los 
extremos como fuerzas mino
ritarias. Así, los «patas ne
gras» de García Poveda y de 
Ocaña han perdido predica
mento en Alcalá, práctiamen
te están anulados a pesar de 
las incorporaciones que reali
zaron en verano del 94 para 
intentar desbancar las opcio
nes ortodoxas. Su frustración 
viene desde el momento en el 
que sólo consiguieron un re-
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José Miguel Polo se ha convertido en «el hombre fuerte» 

sultado aceptable en la elec
ción de delegados para la 
asamblea regional de IU; la 
mayoría consiguió once y ellos 
se quedaron en nueve. Fue un 
resultado aceptable, pero pa
ra ellos fue frustrante, puesto 
que querían haber dado un gi
ro completo a la organización 
y para ello sólo contaban con 
el factor sorpresa. Intentaron 
que la lista la encabezara Ja
vier Ocaña y se quedaron en 
una minoría muy minoritaria 
que ni siquiera podía haberle 
defendido como número dos. 
Ocaña estará como número 
dos con más rechazos que ala
banzas dentro de IU. 

Sin embargo, los ortodo- _ 
xos comenzaron a superar la 
sorpresa que les supuso el 
avance de esta minoría y rea
lizaron nuevas incorporacio
nes en sus filas. Mientras tan
to, agotadas las reservas de fa
miliares y allegados, los reno
vadores se encontraron con un 
techo que no pudieron supe
rar: «Además, sabíamos que 
muchos de ellos sólo iban a ir 
a una asamblea, que no eran 
militantes que tuvieran fide
lidad y constancia», reveló 
otra fuente de IU. A partir de 
ese momento, y sobre todo 
con la caída de Vilallonga en 
Madrid, la caída de los «pa
tas negras» estaba cantada. 
«Alguno tuvo la osadía de cri
ticar a Julio Anguita, de cues
tionarle al frente de la orga
·nización y, claro, el tiempo se 
ha encargado de quitarles la 
razón y de cavar su tumba po
lítica.., dijo un miembro de la 
dirección política de IU. 

El aparato del PCE, 
excluido 

Desmarcada la «derecha» 
de IU, quedaba por ver una 
sorpresa, en realidad, otro 
desmarque, el del aparato del 
PCE; se trata de un grupo de 
militantes con una incuestio-
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nable capacidad de trabajo 
pero que tienen, en opinión 
de muchos miembros de la or
ganización, el problema del 
monolitismo y hasta de un 
cierto sectarismo: «Son mono
líticos y pecan de cierto sec
tarismo. No es normal que lle
garan a las negociaciones con 
el planteamiento de que 'o to
dos, o ninguno'». 

Y en definitiva así ocurrió, 
que no entraban todos y al fi
nal no ha entrado ninguno. 
Son muchos los que piensan 
que en la lista de candidatos 
de IU falta un hombre como 
Félix Núñez; puede que inclu
so falte alguno más, como por 
ejemplo el mismísimo secreta
rio general del PCE, Salvador 
Guardiá. 

Sea como sea, no está nin
guno de los representativos y 
se han replegado; eso sí, tie
nen su particular «bestia ne
gra», que no es otra que el 
hombre del laboratorio, Joa
quín Arias. De todos modos 
nadie los da por excluidos de
finitivamente, como a los «pa
tas negras»: «El aparato se ha 
marchado, pero puede volver 
en cualquier momento y na
die sabe como volverá». 

La nueva mayoría se está 
formando desde la reunifica
ción de tres grupos distintos 
que son el mayoritario de Jo
sé Miguel Polo, Joaquín Arias 
y Francisco González Adrada, 
los sindicalistas encabezados 
por Emilio Martín y con sig
nificativos nombres detrás, e 
Izquierda Republicana, ya sí 
visceralmente opuesta a los 
«patas negras». En torno a es
ta nueva mayoría se irán con"" 
centrando opciones persona
les que puedan ir llegando 
amparadas en unas expectati
vas excelentes de la organiza
ción y minorías que se pueden 
aún desgajar más de lo que ha 
quedado a ambos lados. Esta 
mayoría recibe· el nombre de 
pluralistas. 
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ARCA,SA. 
MANTENIMIENTO INTEGRAL DE LIMPIEZA 
• Limpieza de Edificios, Locales, Colegios, Etc. 
• Pulido y Abrillantado de Pavimentos 
• Desinfección, Desinsectación y Desratización de Edificios 
• Limpieza de Fachadas 
• Limpieza Industrial 
•Mantenimiento y Replantación de Jardines 
• Limpieza de Moquetas Tapicerías 
• Pequeñas Reformas 

Telfs.: Bit ti JB • Bit 22 4J . Fax: Bit ti JB 

C/. ARANJUEZ, s/n - Naves 504-505 
Polígono ALCALA 1 

28805 ALCALA DE HENARES (Madrid) 

IMPORTANTE EMPRESA AUTOMOCION 
PRECISA 

VENDEDORES/AS 
PARA ZONA CORREDOR DEL HENARES 

SE REQUIERE: 
- Experiencia demostrada en sector. 
- Dedicación exclusiva. 
- Carnet de conducir. 
- Servicio militar cumplido. 

SE OFRECE: 
· - Remuneración: Fijo + incentivos. 

- Incorporación inmediata. 
- Contrato laboral. 

Interesados, enviar escrito con «currículum» a 
D. Javier Rodríguez Gil 

el Doctor Fleming, 30 - 1 ° - 28036 Madrid 

VENTA DE PARCELAS 
En Pioz (Urbanización EL CHAPARRAL) 

ZONA PRIVILEGIADA 
•AMPLIAS CALLES Y AVENIDAS ASFALTADAS 
•TODOS LOS SERVICIOS: Luz, agua y alcantarillado a pie de parcela, 
• ZONAS COMERCIALES • CENTROS DOCENTES 
• ZONAS AJARDINADAS • ALUMBRADO URBANO 

INVERSION INMEJORABLE - DESDE 1.600.000 Ptas. 

Información: Tlf. 88! u 44 
y en la propia Urbanización Rnes de semana y festivos 

ACUPUNTURA SIN DOLOR 
AguJa desechable 

Digitopuntura 
Tratamiento a cualquier tipo de dolencia 
C/ Navarro y Ledesma, 21 - 2º C 
Telf.: 889 55 84 - Alcalá de Henares 

el Colombia, local entre 18 y 30 
Telf.: 350 82 26 · MADRID 
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Lleva doce años como alcalde y dieciséis en el ayuntamiento 

Pedro Díaz Bernardina se volverá a presentar 
cama candidata del PSOE a la alcaldía de Laeches 

El actual alcalde de Loeches, el socialista Pedro Díaz Bel'lléU'dino, volverá a encabezar la lista del 
PSOE en las elecciones municipales que se celebrarán el día 28 de mayo. Pedro Díaz Bemardino es 
maestro albañil y tiene 64 años; lleva doce años como alcalde de Loeches, puesto que fue elegido el 
año 1983. En la primera legislatura, de 1979 a 1983, fue concejal pero estuvo en la oposición: «Estoy 
pasando la flor de mi vida en el ayuntamiento», comentó sonriente el candidato a alcalde por el PSOE. 

Pedro Díaz Bernardino 
aseguró que estos cuatro últi
mos años han sido difíciles a 
nivel económico: «Loeches no 
ha cambiado mucho en estos 
cuatro años, pero eso no ha 
impedido que hayamos trata
do de fomentar lo social y lo 
cultural. Además estamos pre
parando unas nuevas normas 
subsidiarias que nos permiti
rán la construcción de vivien
das con diversos tipos de pro
tección para que las familias 
del pueblo que puedan tener 
acceso a ellas». 

El actual alcalde no quiso 
dejar de subrayar el desarro
llo 'a lo ancho' que quiere to
mar Loeches: «La verdad es 
que nos da un poco de miedo 
que el municipio pudiera cre
cer muy deprisa. Nuestro in
terés y deseo es que Loeches 
crezca despacio, de forma ar
mónica, para que nos vaya
mos conociendo todos, como 
hasta ahora. Queremos que se 
mantenga la estética actual de 
Loeches». 

Las relaciones políticas en 
Loeches parecen ser muy pa
cíficas y tranquilas. Así lo re
conoció Pedro Díaz Bernardi
no: «Aquí la oposición es 
consciente de que el trabajo 
que se está realizando es el ne
cesario para el pueblo y de he
cho están de acuerdo en el 
fondo de lo que se realiza. Lo
gicamente es la oposición y 
qué duda cabe que no siempre 
estará de acuerdo y de hecho 
discute nuestras propuestas, 
pero la oposición está ayudan-

do a que las cosas se hagan 
bien para el pueblo». Lo que 
sí es cierto es que en Loeches 
no han 'sonado' los problemas 
que se han producido en otros 

TALLER 

municipios de la comarca. Y 
ahora la sociedad de Loeches 
se enfrenta a la seguridad de 
que cambiará la composición 
política de la corporación. 

DE PELETERIA 

TRABAJOS 
A 

MEDIDA 
EN TODO TIPO 

DE PIELES: " /"\ 'o.Qe~clo.~~ cp l !(. oJt "-- \J 

a «La piel a su medida» 

Más de 15 años de experiencia 

Zono, Astnkán, 
Nutria, Visón, 

Moatón, 
Marmota, 

Etc. 

VENTA - ARREGLOS - TRANSFORMACIONES 

el Daoíz y Y elardc. 14 · local :3 (frente colegio D . .Juan 1) 
Telfs.: 880 82 35 - 888 25 91 -ALCALA DE HENARES-

«Estar pasando 
la fiar de mi vida 
en el ayuntamiento» 

El actual mapa político en 
el ayuntamiento de Loeches es 
muy difícil que se repita por 
la propia evolución política. 
Actualmente el PSOE gobier
na con una mayoría absoluta 
clara, pues tiene ocho conce
jales frente a los dos que tie
ne el PP y uno del CDS. Pe
dro Díaz Bernardino apuntó 
por ejemplo la posible entra
da de IU en el arco de repre
sentación municipal desapa
reciendo de éste el CDS como 
tal: «Por una parte pensamos 
que se puede complicar con
siderablemente el panorama 
político al entrar nuevas fuer
zas políticas. Temo que se 
pueda producir una situación 
de ingobernabilidad que bien 
podría darse en el caso de que 
el equipo de gobierno tuvie
ra que pedir el apoyo de una 
segunda fuerza política. Esto 
en los pueblos es muy compli
cado. La verdad es que me da 
cierto temor que todo lo que 
se ha venido haciendo hasta 
ahora pudiera sufrir un parón 
por esta circunstancia». 

Pedro Díaz Bernardino fue 
rotundo: «Para que un ayun
tamiento funcione, éste tiene 
que estar compuesto por un 
equipo de gobierno en mayo
ría. De otra forma es muy di
fícil que las obras se puedan 
realizar por muy buenas ges
tiones que se hagan». 

«Queremos seguir mante
niendo todo lo que se ha ve
nido haciendo en el aspecto 
social, cultural, e incluso en lo 
deportivo. Creo que se ha tra
bajado bien en ese sentido y 
ahí están los logros consegui
dos», aseguró el actual alcal
de. 

EL TROTAMUNDOS 

Concesionario Oficial Lada 

AUSTRIA MOTOR 
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NUEVO LADA NIVA 4x4 GASOLINA Y DIESEL 
El nuevo LADA NIV A ha nacido imparable. Sus nuevos motores gasolina 
y diesel llegan donde los demás no llegan. Robustos. Fiables. Potentes. 
Con 2 marchas reductoras y 15 velocidades. 

Su diseño también es trotamundos. Con innumerables extras. Portón trasero 
de suelo a techo. Estructura reforzada. Y un interior totalmente renovado. 

El nuevo LADA NIV A es el todoterreno más preparado para la aventura. 
Hasta su precio es de trotamundos. 

Avda. Juan de Austria, 26 - ALCALA DE HENARES. 28804 
Tel. y Fax: 881 18 18 - Madrid 

LADA 
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Luis Gregario Díaz Vilches volverá a encabezar la lista del PSOE 
para el ayuntamiento camarmeño 

El alcalde de camarma se queja del retraso de la 
CAM en las transferencias 
Vivienda para jóvenes y renovación de la red de saneamiento y de 
abastecimiento de aguas, los ejes de actuación para el futuro 

Luis Gregorio Díaz Vilches volverá a encabezar la candidatura del PSOE en Camarma de Esteruelas 
después de haber aceptado ser el candidato de la Agrupación Socialista de esta localidad: ccLa lista to
davía no se ha cerrado, pero en cualquier caso hay una dinámica dentro de la agrupación que parece 
indicar que voy a encabezar la lista del PSOE en Camarma>>. Luis Gregorio Díaz Vilches ya fue alcalde 
de Camarma en la primera legislatura democrática, entre 1979 y 1983, aunque en aquella ocasión fue 
independiente: ccYo era militante del Partido Socialista Popular y me af"ilié al PSOE en 1980». Posterior
mente volvió a ser alcalde de Cilmarma por el PSOE desde 1987 hasta la actualidad. 

El alcalde de Camarma se 
muestra realista sobre la evolu
ción de la localidad; no se quie
re apuntar ningún protagonismo 
en el desarrollo de Camarma: 
«Debo reconocer que el munici
pio hubiera seguido una evolu
ción natural de cambio con cual
quiera de los gobiernos que se 
hubieran producido en el pue
blo. De esta forma, nuestro go
bierno ha sido un mero instru
mento donde se ha favorecido la 
tendencia natural de Camarma, 
que es un municipio con unas 
condiciones y un potencial im
portante desde el punto de vista 
geográfico y de crecimiento na
tural». 

Díaz Vilches aseguró que en 
Camarma se ha mimado siempre 
el urbanismo: «Es un pueblo que 
por todo ello ofrece una calidad 
de vida importante no sólo en lo 
económico sino en lo social. El 
estar cerca de Alcalá nos permi
te disfrutar de una serie de ser
vicios comarcales y además no se 
ha cometido ninguna aberración 
urbanística; digo aberración en
tre comillas porque seguimos cre
ciendo en dos alturas, un creci
miento racional y armónico. Se 
están produciendo en Camarma 
los servicios para conseguir que 
la vida de los habitantes sea agra
dable». «Esto proporciona el que 
Camarma sea un pueblo agrada
ble en el que la gente tiene un ta
lante abierto y acogedor. Esto 
hace que Camarma, indepen
dientemente del gobierno muni
cipal que hubiese, se hubiera de
sarrollado bien. De lo que si aca
so me puedo sentir orgulloso es 
de haber sido el instrumento que 
ha servido para no entorpecer ese 
desarrollo». 

Se renovará la red· de agua 
y de alcantarillado 
en todo el pueblo 

Camarma tendrá, según su al
calde, dos ejes de actuación en 
los próximos cuatro años: «El 

PUERTA de Madrid 

primer eje es el de la renovación 
de la red de agua y alcantarilla
do en todo el pueblo. Es una in
fraestructura necesaria, puesto 
que durante mucho tiempo he
mos padecido una situación muy 
mala, con continuas pérdidas e 
incidencias en la red por ave
rías». Luis Gregorio Díaz expli
có que ya se ha iniciado la pri
mera fase, valorada en 134 mi
llones de pesetas: «En los próxi
mos años habrá que completarla 
con las siguientes fases, que re
cogerán lo que es la totalidad de 
las redes del pueblo. Al final ha
bremos hablado de cerca de 900 
millones». 

Otro tema de desarrollo será el 
de la vivienda para los jóvenes: 
«Mi ilusión era la de haberlo de
jado ya caminando, pero de mo
mento están todas las previsio
nes. Hay un proyecto que está 
muy ultimado pero que desgra
ciadamente no está dentro de las 
competencias del área munici
pal, puesto que hay que hacer 
publicaciones en los boletines, 
enajenación de suelo, etc. Es de
cir, dependemos de terceros y no 
sé si de aquí a mayo habrá tiem
po para dejarlo ya en marcha o 
si, por el contrario, las obras co
menzarán después de las vacacio
nes. Se trata de la construcción 

de 49 viviendas para jóvenes en 
la zona de Las Cañas. Además, 
hay otras 76 viviendas proyecta
das en la zona de Miralobueno». 

Otros proyectos también pre
parados son el de la construcción 
de la guardería infantil y el de la 
ampliación del cementerio: «La 
otra asignatura pendiente, supe
ditada a los dineros de las demás 
inversiones, es la creación de un 
nuevo ayuntamiento conjunta
mente con espacio para la terce
ra edad, para los jóvenes y para 
los servicios sociales y la clínica 
municipal. Y a está el proyecto 
hecho y será en la zona de losan
tiguos colegios». 

Quejas a la 
Comunidad de Madrid 

El socialista Luis Gregorio 
Díaz no tiene reparo en lanzar 
sus quejas a la Comunidad de 
Madrid por fa falta de atención 
que tiene con los municipios pe
queños: «Yo tengo quejas de la 
Comunidad de Madrid; no pue
do decir que Camarma haya si
do uno de sus pueblos favoritos. 
En Camarma podemos hacer 
obras por administración direc
ta debido a que tenemos mano de 
obra en albañilería; los albañiles 
representan prácticamente un 30 
por ciento de la población acti-

CONSULTA MEDICO PSICOANALITICA 
GRUPO CERO 

PARA LOS ESTUDIANTES HA LLEGADO LA 
HORA DE PSICOANALIZARSE 
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C/ Alvaro de Bazán, 9 - 5° E 

Petición de hora Telf.: 883 02 13 
Alcalá de Henares 

Luis Gregorio Díaz 

va. El ayuntamiento puede ges
tionar obras en las que no es ne
cesaria mucha maquinaria y de 
hecho lo hacemos, aunque esto 
supone dos esfuerzos, uno el de 
la compra de materiales·y otro el 
de soportar los gastos corrientes 
con obligaciones a final de mes. 
La tesorería de Camarma está. 
muy bien organizada y no tene
mos ninguna deuda; eso es lo que 
nos permite hacer estas contra
taciones directas. El problema es 
que la CAM en estos momentos 
nos debe 32 millones de pesetas , 
una cifra muy importante para 
una tesorería como la nuestra , 
con un presupuesto de unos 500 
millones de pesetas con todas las 
inversiones. Sin embargo, nues
tro recursos corrientes son de 100 
millones de pesetas. La situación 
se nos ha puesto muy difícil al 
debernos la CAM esos 32 millo
nes, que son el 32 por ciento de 
nuestros recursos». 

Díaz puso como ejemplo la 
construcción de un vestuario en 
el complejo polideportivo: «Cos
tó 14 millones de pesetas, ya se 
ha terminado y todavía no lo he
mos cobrado por parte de la 
CAM. Lo mismo ha ocurrido con 
la Escuela Municipal de Adultos , 
que la CAM no nos ha transferi
do aún ni un duro. Y también 
con las naves industriales. Esto 
nos pone en una situación muy 
difícil porque hay que trabajar 
mucho para mantener sana la te
sorería del ayuntamiento». 

«Desde la CAM se debería to
mar conciencia de los esfuerzos 
que tienen que realizar los ayun
tamientos y atender con mayor 
ligereza las demandas que reali
zamos porque lo que estamos ha
ciendo es ahorrar dinero y crear 
puestos de trabajo», aseguró Luis 
Gregorio Díaz, quien añadió que 
«ha sido muy difícil conectar con 
los compañeros para que pudie
ran entender el problema. A es
tas alturas , tengo problemas pa
ra saber cuándo nos va a trans
ferir la CAM lo que hemos ade
lantado desde el ayuntamiento». 

25 de marzo de t995 



Juan Antonio Crespo fue el triunfador absoluto Eva Serna se impuso en la categoría femenina 

No se batió el récord de participación, pero sin embargo 

hubo mayor nivel en los participantes 

crespo ganó con autoridad su quinta popular 
La conquense Eva serna se impuso en la categoría femenina 

El atleta alcalaíno Juan An
tonio Crespo no tuvo rival en 
la XVII carrera popular. Ven
ció con autoridad y con deci
sión y sumó a su palmarés su 
quinto entorchado en esta 
prueba que organiza el día de 
San José el club AJA. Crespo 
supera así el palmarés de otro 
atleta de lujo, como es el tam
bién alcalaíno José Ignacio 
Zabaleta, que sumó cuatro 
ediciones ganadas. 

En categoría femenina se 
impuso Eva Serna, una atle
ta de Cuenca que inscribe por 
primera vez su nombre en el 
palmarés de la carrera al su
perar a Teresa Vázquez, de 
Parla, y a una ganadora de la 
popular, Margarita Herance, La salida tuvo en primera linea a los mejores 

de Getafe. Alfonso Lara fue el 
primer paracaidista que entró 
en la línea de meta en una ca
rrera que ha visto en esta edi
ción una disminución del nú
mero de participantes, aun
que también un mayor nivel. 

Juan Antonio Crespo no tu
vo ningún problema en ven
cer en la carrera, aunque pa
ra ello tuvo que dar un tirón 
fuerte que dejó clavados a sus 
rivales más directos, los corre
dores del Tajamar Sergio Fer
nández y Eduardo López. Es
tos se metieron entre el gru
po de alcalaínos, quienesque
rían copar los primeros luga
res. 

De hecho hubo entendi
miento entre los compluten
ses. Crespo fue el artífice de 
este entendimiento que procu
raba crear un ritmo apropia
do para llegar los alcalaínos en 
posiciones privilegiadas a la 
última parte de la carrera y 
luego allí, cada cual se encar
garía de buscarse la vida. 

Pero los dos atletas del club 
Tajamar se colaron entre los 

Aquí tenemos a los cuadros de honor de la carrera: a la izquierda, los hombres, y a la derecha, las mujeres. 
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mejores e incluso tiraron en 
algún momento con fuerza pa
ra romper la alianza complu
tense, ya que ésta era la úni
ca posibilidad que tenían. Por 
eso la alianza se rompió antes 
de tiempo: Crespo se vió obli
gado a imponer su autoridad 
y a atacar de lejos. En esos 
momentos sentenció la carre
ra. 

Con total facilidad el atle
ta alcalaíno del club Rodper 
llegó a meta. En segunda po
sición llegó Sergio Fernández, 
de Tajamar; el tercero fue 
Eduardo López, también de 
Tajamar. El cuarto fue el al
calaíno Gregorio Agudo, 
quien el año pasado había he
cho un excelente segundo 
puesto. Otro alcalaíno como 
Francisco Javier García Mo
rán, quien el año pasado hi
zo el tercer puesto, desapare
ció de los puestos de honor de
bido a la velocidad con la que 
se compitió. El que no salió 
fue el ganador de la edición 
del año pasado, el alcalaíno . 
José Andrés Alba, aquejado 
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La carrera popular volvió a mostrar el buen humor de algunos 
participantes: dos jóvenes corrieron vestidos de albañil y cura. 

de una lesión en la rodilla que 
le impidió participar. 

Juan Antonio Crespo suma 
su quinta carrera popular ga
nada. Además , tiene dos se
gundos puestos. Hace diez 
años, en 1985 hizo segundo 

puesto tras José Ignacio Zaba
leta; al año siguiente se repi
tió podio y en 1988 Crespo ga
naba su primera popular. El 
nivel que tiene en estos mo
mentos el atleta alcalaíno es 
muy alto; este año ha queda-

do décimo en el campeonato 
de España de maratón cele
brado en Vitoria. 

En féminas también venció 
con rotundidad la conquense 
Eva Serna quien superó a Te
resa Vázquez, de Parla, y a la 
getafense Margarita Herance, 
ganador de la popular en 
1993. La alcalaína del AJA, 
Montserrat Agudo, que ganó 
el año pasado, no pudo obte
ner en esta edición podio y 
quedó en cuarta posición sien
do quinta quinta la también 
alcalaína del AJA Virgina 
Hernández. 

El puente de San José hizo 
que en esta ocasión la popu
lar no batiera el récord de par
ticipación. No se pudieron su
perar los 3 .000 participantes 
y se quedaron en 2.500, de los 
que llegaron a meta 1.306. 
Eso sí, los atletas de cabeza 
destacaron el nivel que tuvo 
la carrera debido a que ese día 
fue la carrera más importan
te de la comunidad de Ma
drid. 

25 de mano de 1995 



V 

Los juveniles apartados definitivamente Hubo voleibol y espectáculo en el Nuevo Alcalá 
de la lucha por el sector Nacional El c. V. lplahenares subcampeón 
Los junior continúan su marcha imparable de~:."':... n:.:.:."':...-::::. '::':..~~ 

El domingo 19 de marzo, día de San José, disputaban tanto los ju
nior como los senior, una nueva jornada de liga ante rivales clüe
rentes y con suerte dispar. Por su parte, los juveniles jugaban un 
partido que tenían aplazado ante el Coslada. 

Los primeros en jugar eran los 
senior ante el Alcobendas, un ri
val complicado y difícil de batir, 
sobre todo por el extraordinario 
portero que tienen, que dio todo 
un recital de paradas salvando a 
su equipo de la derrota. 

Los senior pusieron empeño, 
ganas y en muchas ocasiones go
tas de calidad, pero se toparon 
con un portero al que es dificilí
simo meterle un gol, no obstan
te fue en su día portero de la se
lección española. Ahí radicó la 
diferencia entre un equipo y 
otro, los visitantes transforma
ron sus ocasiones claras mientras 
que los alcalaínos se estrellaron 
una y otra vez contra el portero. 
El marcador final fue de 5-10 
que no refleja ni mucho menos lo 
que pasó durante el partido, sim
plemente refleja la efectividad 
ante el marco tanto de unos co
mo de otros. 

Alineación: Mariano, Vicen
te, Nacho, Javier, Paco, y los ju
veniles Benito (1) y Mario (4). 

Los junior jugaban inmedia
tamente después frente a un ri
val teóricamente fácil, el equipo 
senior del Parque _Lisboa. 

El partido no tuvo ningún ti
po de complicación para los lo
cales, jugaron bien y metieron 
goles muy bonitos aunque es jus
to reconocer que el rival no era 
ni mucho menos de los denomi
nados fuertes y eso quedó refle
jado tanto en el partido como en 
el marcador. Los alcalaínos se 
presentaban con tres bajas, una 
de ellas por la sanción a uno de 
los defensas por la tarjeta roja en 
el partido anterior. A pesar de 
esto los complutenses dominaron 
claramente y se impusieron con 
una rotunda claridad. Al final el 
resultado fue de 12-1. Alinea
ción: Quique, Eduardo (2), Raúl 
(1), Roberto (2), Jorge (3) y los 
juveniles Javi y Josemi (4). 

En la mañana del lunes 20 de 
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marzo jugaban los juveniles un 
partido aplazado contra el Cos
lada, recibiéndole en la pista de 
la Ciudad Deportiva. En ese par
tido los alcalaínos se jugaban la 
posibilidad de poder optar a la 
segunda plaza, que precisamen
te era para Coslada, sacando tres 
puntos a las alcalaínos. Por tan
to unos y otros se jugaban bas
tante, los alcalaínos todas sus po
sibilidades y los visitantes asegu
rar de manera matemática el se
gundo puesto. Con esta impor
tancia y tensión comenzó el par
tido, los alcalaínos salieron do
minando y fruto de ese dominio 
llegó el gol, pero pronto remon
taron los visitantes y a partir de 
ahí las ventajas en el marcador 
pasaron de un equipo a otro. El 
partido discurrió así hasta que en 
la segunda parte los visitantes co
gieron una cómoda ventaja apo
yados sobre todo en su magistral 
portero que tuvo una mañana 
inspiradísima. Esta desventaja 
fue ya insalvable para los com
plutenses que a pesar de su lucha 
y buen hacer nada pudieron ha
cer por evitar la derrota que les 
deja definitivamente apartados 
de la lucha por la clasificación 
para el Sector Nacional. 

Al final el resultado fue de 6-9. 
Alineación: Agustín, Perdomo, 
Benito (3), Mario (1), Javi (1), 
Josemi, y los juveniles Pablo y 
David (1). 

Susana TORRES 

curso de vela, 
windsurfing 
y piragüismo 
del IJ al 11 de abril 

El servicio de deportes de la 
Universidad de Alcalá ha orga
nizado un curso de vela, wind
surfing y piragüismo que se de
sarrollará desde el 13 hasta el 16 
de abril. Las personas que estén 
interesadas pueden inscribirse 
desde el 22 hasta el 21 de mar
zo, en el servicio de deportes de 
la Universidad de Alcalá. El pre
cio de la inscripción es de 16.000 
pesetas e incluye el costo del cur-

Torrejón, aunque quizás el resultado fuera lo de menos pues queda
ron segundos; pero hay unas grandes perspectivas para este equi
po en la próxima temporada. 

El lunes día 21 se jugó el cam
peonato de voleibol que el C.V. 
Torrejón organizó en su cancha 
de Torrejón de Ardoz. Fue un 
triangular (Torrejón, Coslada, 
Iplahenares) en el que el Iplahe
nares pudo hacerse con los má
ximos trofeos, pero no fue así 
porque se quería ver más el es
tado de toda la plantilla que el de 
un equipo titular aunque siem
pre se empleara un equipo base. 

El campeonato empezó en
frentándose el Iplahenares al To
rrejón al que ganó, y luego al de 
Coslada en la final que perdió 
por el resultado de Coslada 3 -
Iplahenares, 1 (15-10, 15-8, 
10-15' 6-15). 

Tras este partido dio comien
zo el juvenil femenino entre el 
Torrejón y el Iplahenares termi
nando con el resultado de 3-2 
(9-15, 7-15, 16-14, 15-10, 15-12) 

Restaurante nunch, 2 
Galapagar, 3 

El partido qué dio comienzo a 
las 16 horas del sábado día 18 fue 
un partido en el que el resultado 
ideal justo hubiera sido el empa
te pues durante los 108 minutos 
que duró el encuentro se disfru
tó de lo lindo del espectáculo que 
ofrecieron las jugadoras de Che
rna. Con un voleibol ofensivo y 
peligroso en su ataque, en defen
sa controlaban; sin embargo, el 
equipo que tenía en frente con
siguió la victoria aunque muy 

so, el autobús y el alojamiento, 
éste con pensión completa inclui
da. 

Fernando Silvestre, 
medalla de bronce 
en tira con arco 

Fernando Silvestre, de la Uni
versidad de Alcalá, ha obtenido 
la medalla de bronce en el Cam
peonato Universitario de Tiro 
con Arco. la clasificación final 
fue la siguiente: Oro, Luis Galle
go (Granada); Plata, Juan Car
los Holgado (Politécnica de Ma
drid); Bronce, Fernando Silves
tre (Alcalá). 

trabajada, pero merecida, em
pleando dos sistemas diferentes , 
la doble uve y el semicírculo, con 
un potentísimo remate de Orte
ga que siempre tenía el gatillo le
vantado, siendo defendido muy 
bien por las locales. 

Tras el primer set las locales 
siguieron con un ataque alegre, 
bonito y efectivo consiguiendo la 
igualada a un set. Con la moral 
en todo lo alto y siguiendo este 
nivel de juego se hizo con el ter
cero, lo que desequilibraba el 
partido a favor de las locales. Sin 
embargo, las de Galapagar no es
taban dispuestas a que se les fue
ra, se reordenaron en defensa y 
el equipo empezó a ganar en mo
vimiento, tomando el mando del 
partido y así se llegó al empate, 
siendo éste el set que menos du
ró. En el quinto set, el de la pa
charreta, el restaurante Flunch 
luchó y se jugó con mucha prisa 
más que con su rival. 

Al final del encuentro _estos 
fueron los dígitos: 2-3 (7-15, 
15-11, 15-10, 3-15, 13-15). 

Restaurante Flunch: Caballe
ro, Bachiller, Villanueva, Cam
pos, Amo, López, Martínez, An
tolín, Llorente, Navarro. Entre
nador: Cherna. 

Galapagar: V alverde: Guillén, 
Ayuso, Muriel, Alvarez, Sán
chez, Mena, Ortega, Muñoz, Ló
pez, Serna. Entrenador: Guarda
do. 

JUMOLIN 

senderismo: excursión 
a lavacerrada . 

El grupo de senderismo de la 
Universidad de Alcalá ha orga
nizado una excursión a Navace
rrada, Siete Picos y Cercedilla, 
que saldrá desde la estación de 
Renfe de Alcalá a las 8'15 del do
mingo día 2 de abril. 

Por otra parte, del 2 al 7 de 
abril llegará el «esquí de prima
vera» en Candanchú, organiza
do por el servicio de deportes de 
la Universidad de Alcalá, al pre
cio de 25.000 pesetas, que cubre 
apartamento, MP, remontes, 
autobús y seguro. 
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Urbano Brihuega y Laureano Casado 

se celebrará del 27 al JO de mano a partir 
de las cinco de la tarde en Nueva Alcalá 

1 campeonato de parapente urbano 
Si el tiempo lo permite, a partir del lunes 27 de marzo y hasta el 

jueves 30 de marzo se celebrará en Alcalá el 1 campeonato exhibi
ción de parapente urbano, que organizado por el club Cirro cuenta 
con la colaboración del ayuntamiento a través de la concejalía de 
Educación y Deportes. El parapente es un deporte aéreo de lanza
miento y vuelo que en esta exhibición utilizará un sistema de tomo 
para ubicarlo en la explanada que hay en el límite sur de Nuevo Al
calá y que linda con el río Henares. 

El sistema de torno en pa
rapente es ideal para la prác
tica de este deporte en llano 
puesto que el parapentisfa se 
ve traccionado por un cable 
que lo eleva a una altura lími
te de 100 o 120 metros y le 
permite un vuelo de aproxi
madamente tres minutos. Eso 
es lo que se podrá ver en Al
calá y que desarrollarán los 
parapentistas que intervengan 
en esta exhibición. 

El representante del Club 
Cirro, organizador del even
to, Laurean.o Casado, es 
miembro del equipo que rea
liza el programa de televisión 
' Al filo de lo imposible' y es 
uno de los promotores de que 

el parapente venga a Alcalá: 
«Queremos que Alcalá se cons
tituya en un punto de encuen
tro para los parapentistas». 

El concejal de Deportes, 
Urbano Brihuega, aseguró 
que el vuelo es una de las ac
tividades que demandan los 
jóvenes según las encuestas y 
que esta exhibición podrá in
teresar a muchos y podrá afi
cionarles a un deporte que ca
da vez cuenta con más 
adeptos. 

Las sesiones darán comien
zo a partir de las cinco de la 
tarde si el tiempo lo permite. 
Y para ello habrá de haber las 
condiciones necesarias de 
viento. 

evitar el descenso 

84·72, el CABA Albacete condenó 
al Juventud Alcalá 

RESULTADO: CABA Albacete 84¡ Club Juventud Alcalá, 72 (43-37 
en el descanso). 

ALBACETE: Clavero (32), Pobés (12), Carreño (9), Vidal (13) y Es
parza (3), en el quinteto inicial. También jugaron López (7), Berráez 
(2), Gabella (6) y Camarasa. 

JUVENTUD ALCALA: Aguilar (9), Luis Barroso (19), John Best (10), 
Raúl Capablo (17) y Roberto Torres (7), en el quinteto inicial. Tam
bién jugaron Femández, Mayoral, Rubén (3), Calvo (2), Gómez y 
Paco Criado (4). 

ARBITROS: Ortega y Orgaz. 

Hubo un día en el que el Ju
ventud Alcalá soñó con salvar la 
temporada clasificándose entre 
los seis primeros para jugar por 
el ascenso. Fue aquel tiempo en 
el que todo se veía de forma op
timista en el equipo con la incor
poración de Luis Barroso, de 
Raúl Capablo, con la llegada al 
banquillo de Eduardo Ruiz. El 
americano John Best estaba en 
forma y respondía a las expecta
tivas que sobre él se había forma
do el cuerpo técnico cuando de
cidió su fichaje. 

Pero aquellos sueños se desva
necieron o puede que ya estuvie
ran negados de antemano. La he
rencia del equipo no era buena 
y no se podía desaprovechar nin
guna oportunidad para estar ahí 
arriba. Además, el Juventud Al
calá a pesar de sus incorporacio
nes, no es un equipo de 
superdotados. 

La pasada jornada en Albace
te se definió el futuro del Juven
tud Alcalá, la derrota ante el CA
BA definía claramente que el 
equipo de Eduardo Ruiz se verá 
obligado a jugar la fase para evi
tar el descenso, lo más humilde 
que puede haber, lo más vergon-

zoso para un equipo que un día 
quería subir a la liga ACB y que 
se quedó a las puertas , lo más 
triste para un club que lucha en 
una categoría devaluada, sin 
ningún interés. 

El Juventud Alcalá fracasó en 
su visita a Albacete, donde se ju
gaba el ser o el no ser. Y no estu
vo acertado el equipo compluten
se en el que sólo Raúl Capablo es
taba a la altura de las circunstan
cias. Faltó López Corcuera y el 
equipo se vio sensiblemente mer
mado. Pero quizá no era la cara 
y la cruz lo que estaba en juego, 
quizá, para ser más precisos, ya 
no había nada en juego sino que 
esto para el equipo alcalaíno es 
la conclusión final para una tris
te temporada. 

MODAS CONCHI 
GRAN SURTIDO 

EN ROPA DE SEÑORA 
Todas las tallas: 

GRANDES Y PEOU~ÑAS 
c/ Luis Vives , 15 - Tlf.: 882 86 11 

(Frente Ambulatorio) 
Alcalá de Henares 

RESIDENCIA GERIATRICA «LAS PALMERAS» 

·---------- _________ ::___ .._ ~--------

·----------- --------------- .....i-.. ----------

PUERTA de Madrid 

(Válidos y asistidos> 
A 44 Km. de Madrid por la Carretera de Barcelona y a 10 minutos de la Estación de FFCC. de Azuqileca de Henares 
• Edificio de nueva creación en el casco urbano, dotado 

de terrazas y zonas verdes. 
• Equipo Sanitario formado en Geriatría, las 24 h. Cons· 

ta de Médico, ATS, Auxiliar de enfermería Geriátrica. 
Instalación: Amplios Salones. Habitaciones individuales 

y dobles dotadas de: 
• Cuarto de baño en cada una de ellas • Timbre de alarma. 
• Toma de TV • Detector automático de incendios. 
• Hilo musical opcional. 

Otros Servicios: • Capilla con servicio religioso. 
• Peluquería • Gimnasio-Rehabilitación. 
• Terapia-ocupacional. 
• Laboratorio de Análisis Clínicos. 

- Nuestro objetivo prioritario es: la atención integral 
de la persona, su bienestas y calidad de vida. 

- Profesionales con más de 17 años de experiencia en 
la atención a nuestros mayores. 

Camino de la Barca, nº 16. - 19200 AZUQUECA DE HENARES 
Tclfs.: 949 / 26 34 77 - 26 42 34 (Guadalajara) 
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se jugará el próximo domingo en el estadio de la connidad Peña Ciclista Rodríguez Magro 

cuatro clubes alcalaínas, clasificadas Espléndida participación en una etapa larga 
para la fase final de la liga Los 90 kilómetros de la etapa del 18 de marzo no amilanaron a los 

cicloturistas de la peña ciclista Rodríguez Magro. A pesar de ser 
la etapa más larga de las celebradas hasta la fecha, y de tener una 
considerable dureza, registró una espléndida participación, de las 
más altas teniendo en cuenta que era sábado y que los sábados sa
len siempre menos ciclistas que los domingos. 

El domingo día 19 de los corrientes, en los terrenos de juego del 
C.P. San Fernando, ha fina1izado la fase zonal de la liga regional. 
Como ya se esperaba, los clubes de nuestra ciudad han demostrado 
a lo largo de la liga su buena puesta a punto. 

En la división de honor se han 
clasificado cuatro clubes para la 
fase final de la liga que se jugará 
el domingo día 26 de los corrien
tes en el estadio de la Comuni
dad. Los cuatro son de nuestra 
ciudad, ocupando la primera po
sición el C.P. Alcalá empatado a 
puntos con el C.P. Reyes Cató
litos, pero éste con una partida 
menos a su favor; la tercera po
sición ha sido para el nuevo club 
de nuestra ciudad, el C.P. Com
plutense; y la cuarta, tras una 
gran remontada en las tres últi
mas jornadas, ha sido para el 
C.P. Los Arcos. 

Los clubes que han perdido la 
categoría para la próxima tempo
rada son el C.P. Coslada y la 
A.D. Torrejón. 

En segunda división también 
son de nuestra ciudad los tres 
clubes clasificados, ocupando la 
primera posición desde la prime
ra jornada de la liga el C.P. 
Complutense, que no ha perdi
do ni una sola jornada; la segun
da plaza es para el C.P. Los Ar
cos empatado a puntos con el 
C.P. Alcalá, pero éste con nue
ve partidas menos. a su favor. 

El ascenso en esta división 
también ha favorecido a otro 
club alcalaíno, el C.P. Sicilia, 
que a pesar de haber ocupado la 
5 ª plaza ascenderá gracias a que 
los cuatro clubes que se encuen
tran delante de él ya tienen re-

. presentación en la categoría su
perior. Descendiendo el C.P. 
Daganzo y la A.D. Torrejón. 

No podemos decir lo mismo de 
la tercera división, como de las 
anteriores, ya que el C.P. Alca
lá que había ocupado la primera 
plaza desde el inicio de la liga, 
en la última jornada perdió por 
un escaso 5 a 4 ante los propie
tarios del terreno de juego, el 
C.P. San Fernando, lo que apro
vechó el C.P. Daganzo, que le pi
saba los talones a tan sólo dos 
puntos, y que en esta última jor
nada derrotó al C.P. Arqueoló
gico por 7 a 2, lo que le ha 
valido no solamente empatar a 
puntos con el C.P. Alcalá sino 
también pasarle en la clasifica
ción gracias al abultado tanteo de 
esta jornada que le ha distancia
do del Alcalá por cinco partidas. 
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Peor le fue al C.P. Los Arcos, 
que debido a la incomparecencia 
de su tercer equipo perdió por 6 
a 3 frente al Arganda que se en
contraba a dos puntos de Los Ar
cos, y si éste le hubiese ganado 
seguro que habría podido clasi
ficarse para la final, pero de es
ta forma ha tenido que conten
tarse con la quinta plaza. 

Por lo que los equipos que se 
clasifican para la fase final son: 
el C.P. Daganzo, el C.P. Alcalá 
y el C.P. Arganda. Ascendiendo 
el C.P. Daganzo y el C.P. Argan
da, y descienden el C.P. Alco
bendas y el C.P. Arqueológico. 

En la liga general han sido 
campeones tres juveniles del 
C.P. Complutense:Jésús A. Gra
cia, Javier Tortajada y Rafael 
Torta jada, que ocuparon la pri
mera posición desde la segunda 
jornada y la han defendido con 
uñas y dientes hasta conseguir 
ser campeones. 

En la liga femenina, hasta úl
tima hora ha estado la pelota en 
el alero siendo campeona la tri
pleta formada por Natividad 
Mogollón, Carmen Vázquez y 
Edelmira López, que defenderán 
nuestra zona en la fase final jun
tamente con el equipo D del C.P. 
Alcalá y el C.P. Complutense A. 

Eduardo VELAYOS 

La marcha tomó dirección a 
Torrelaguna pasando por Da
ganzo, Cobeña, Fuente el Saz 
(Fuente del Sauce) y V aldetorres 
hasta llegar a la histórica y mo
numental villa de Talamanca; 
pero esta vez no nos detenemos 
aquí para admirar sus antiguos 
monumentos romanos y medie
vales, sino que desviándonos a la 
derecha nos dirigimos a V alde
piélagos y entramos en la provin
cia de Guadalajara. El terreno 
áspero y quebrado con continuos 
repechos pone a prueba la prepa
ración física de los ciclistas. El 
complicado y serpenteante des
censo a la localidad de Mesones 
se hace extremando las precau
ciones debido al mal estado de la 
carretera, tras lo cual se empal
ma con una nueva y dura cuesta 
que nos llevará hasta El Casar de 
Talamanca, lugar previsto de 
avituallamiento y reagrupamien
to. Los más fuertes prueban aquí 
su potencia marchando en cabe
za del pelotón. · Atrás, los más 
tranquilos, se lo_ toman con filo
sof!a ~ontemplando sin prisas el 
paisaje. 

Lo más difícil está hecho, y 
desde aquí hasta Alcalá es un 
agradable paseo en continuo des
censo. Se pasa por Torrejón del 
Rey y entramos de nuevo en la 
provincia de Madrid, atravesan-

do V aldea vero y Camarma, mar
chando todos agrupados a buen 
ritmo disfrutando de este antici
po de la primavera con que nos 
ha obsequiado la climatología es
te fin de semana. 

La etapa del domingo, más 
suave y corta, constaba de 65 ki
lómetros con el siguiente itinera
rio: Alcalá, Loeches, Velilla, La 
Poveda, Campo Real, Pozuelo 
del Rey, Loeches, Alcalá. 

Es de destacar la participación 
en estas marchas de ciclistas ve
nidos de distintos pueblos de la 
comarca como Torrejón de Ar
doz, Meco, Camarma, Azuque
ca, V aldilecha, ... así como la co
laboración de Jesús Rodríguez 
Magro, que una vez abandona
do el ciclismo profesional, no 
quiere perder la oportunidad de 
pedalear junto a sus amigos, aun
que éstos estemos dispuestos a 
«sacarle los ojos» al campeón al 
menor descuido, <<Vengándonos» 
ahora de cuantos sufrimientos 
nos ha hecho pasar cuando ffitre
nábamos con él. Y es que con 
tantas cenas y tantos homenajes 
se le ve ultimamente demasiado 
redondito. Que no se descuide 
porque en esta peña, crecen has
ta los enanos, y cualquier día 
pueden subírsele a las barbas. 

Roberto DE TORRE 

Alcalaínos a la final autonómica del Deporte Infantil 94/95 
Durante los fines de semana del 22 y 29 de abril y 6 y 13 de mayo tendrán lugar en la localidad de San 
Lorenzo del Escorial las finales autonómicas de ajedrez correspondientes al Deporte Infantil 94/95. Como 
característica más importante, podemos reseñar que en lugar de desarrollar dichas finales en ocho jor
nadas como en años anteriores, en esta temporada se han reducido a cuatro. 

Consecuentemente, el gasto cidos en los años 1981-82, permi- Rodrigo López y Francisco Cas
por desplazamientos que había tiéndose la participación de los tro Aguilera. 
que realizar se verá reducido, co- nacidos en los años 1983-84. Al- La categoría individual cade
sa que no viene nada mal en los calá tendrá como representantes te femenina es para las nacidas 
tiempos que corren. Al respecto, en esta categoría a los siguientes en los años 1979 a 1984 ambos 
el municipio de Alcalá será el jugadores: Javier Ruano Marco, inclusive. Las representantes al
gestor de coordinar esta salida, Rubén Buendía López, Benja- calaínas serán Lidia Rodríguez 
conjuntamente con los munici- mío Ruiz de Casas y Antonio Ló- López y Patricia Montes Alva-
pios de Coslada y San Fernando pez García rez. 
de Henares para abaratar dichos La categoría individual cade- Los campeones de las compe-
gastos, situación que se viene te masculino es para los nacidos ticiones individual infantil y ca
manteniendo desde hace algunos en los años 1979-80. Por parte de dete masculino representarán a 
años. Alcalá tendremos como represen- la Comunidad de Madrid en los 

La competición indiviual in- tantes a Javier Gómez González, campeonatos de España de la Fe
fantil masculino acoge a los na- Iván Carrasco Martínez, Rubén deración Española. 
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organizado por el C.C. lplacea, para 1as •orías de aficionados, juveniles y cadetes 

Tercer Gran Premio Tres Horas Ciclistas de Alcalá en Pista, 
segunda prueba del Noveno Memorial Antonio suárez 1995 
El sábado 25 a las 15'30 horas, una vez más los organizadores del e.e. lplacea ponen en marcha otra prueba 
de su calendario en la qae los aficionados al ciclismo de Alcalá podrán disfrutar de tres horas de ciclismo 
de elegancia, corage y juventud. Las categorías de los participantes serán desde aficionados de élite madri
leño hasta «promesillasii de gran futuro qae pondrán la guinda de simpatía a esta reunión de pista. 

Los equipos participantes 
serán C.C. Torrejón, S.S. Re
yes, Selección de Salamanca y 
algunos corredores del Otero, 
Solís, Coslada y cómo no el 
e.e. !placea, representando 
juveniles y aficionados, y su 
escuela municipal de ciclismo 
con sus infantiles, alevines y 
promesas harán una exhibi
ción entre prueba y prueba de 
los mayores. 

El programa de pruebas es 
el siguiente: 1 °, Serie de ve
locidad; 2°, Exhibición de 
promesas del e.e. !placea 
(una vuelta); 3°, Puntuación 
de cadetes (30 vueltas) pun
tuación cada 5 vueltas; 4°, 
Puntuación aficionados y ju
veniles (50 vueltas) puntuan
do cada 5; 5 °, Exhibición de 
alevines del e.e. !placea (2 
vueltas); 6°, Final de veloci
dad; 7°, Persecución olímpi
ca; 8°, Eliminación cadetes; 

9°, Americana, aficionados y 
juveniles (1 hora); 10°, Infan
tiles e.e. !placea (5 vueltas). 

Esperando que el buen 
tiempo acompañe y sea un 

éxito de público y participa
ción como resultó ser la últi
ma prueba del memorial An
tonio Suárez celebrada el pa
sado día 4 de marzo. 

Hicieron su debut en el calendario madrileño 

Las juveniles de lplacea en Torrejón de Ardaz 
Doscientos corredores tomaron la salida en la prueba organizada por el e.e. Torrejón. La prueba 

se desarrolló en constantes escapadas por parte de los equipos más punteros de Madrid, haciendo por 
parte de los corred.ores del e.e. Iplacea una labor inmejorable estando en todas las escapadas peligrosas. 

Ni el alto de Paracuellos ni 
el alto de Torres la dura no hi
zo el rompimiento del nume
roso pelotón, donde llegaron 
cien unidades, entre los que se 
encontraban nuestros corre
dores Javier Cuenca, Miguel 
Angel Martín y Alberto 
Martínez. 

Por lo tanto, en líneas ge
nerales, un aprobado en esta 
primera prueba para estos jó
venes juveniles que en breve 
seguro nos darán una satisfac
ción en esta tan reñida cate
goría. 

La clasificación final de es
ta etapa quedó como sigue: 
1°, Marcos de la Mata (S.S. 
de los Reyes); 2º, Arturo Fir
garia (Pargil-Fuenlabrada); 
3º, David Fernández (Maca
rio Rivas). Por equipos el pri
mer clasificado fue el San Se- · 
bastián de los Reyes, y el .Pre
mio de la Montaña se lo llevó 
Francisco Cano. 
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Aficionados 
a Fuenlabrada 

Doscientos corredores afi
cionados especiales de prime
ra y segunda categoría en el 
gran premio Torres Pacheco, 
organizado por el C.C. Fuen
labrada donde nuestros corre
dores siguieron la línea de las 
pruebas anteriores siguiendo 
codeándose con los mejores. 
El recorrido de la prueba fue 
más bien llano, lo que hizo ro
daran la mayoría de éstos en 
grupo y a muy alta velocidad 
hasta llegar a la tachuela del 
alto de Morata, donde los co
rredores del !placea Alfredo 
Sanz y José García realizaron 
un fuerte ataque en el que 
rompieron el pelotón en tres 
pedazos. 

En el primer grupo, el cual 
contaba con ochenta corredo
res , los !placeas iban repre-

sentados por todos sus efecti
vos . 

En el último kilómetro una 
caída masiva donde se vieron 
implicados los iplaceas Alfon
so Pérez y Julio Manuel Re
dondo, por suerte sin conse
cuencias graves. Por muy po
co en el sprint final el vence
dor fue Luis Miguel Vela por 
delante de Javier Gil. 

Clasificación: 1°, Luis Mi
guel Vela (Solís); 2° , Francis
co Javier Gil (Otero); 3°, An
drés Conde (Coslada); 4° , Jo
sé María Albares Rincón (al
calaíno del Otero); 6°, Sergio 
Villamil (Iplacea-Pelayo); 8°, 
José García (!placea); En el 
exaequo, Forniet, Sánchez, 
Ultinza, Rubio, Herrera, Za
morano, Maestre, Herránz, 
corredores del !placea que ter
minaron al mismo tiempo que 
el vencedor. 

L.S.T. 

vuelta a cabanillas 
(65 kilómetros) 

Un sol radiante hizo que los 
cicloturistas del e.e. !placea 
disfrutaran por fin del buen 
tiempo y de no tener que sufrir 
las adversidades de la mala cli
matología de las marchas ante
riores, tan acostumbrados estos 
veteranos y noveles gigantes de 
la ruta. 

Setenta y cinco participan
tes , entre sábado y domingo, 
salieron de la Ciudad Deporti
va a las 9' 30 horas como es ha
bitual, para hacer el recorrido: 
Alcalá, Meco, Azuqueca, Alo
vera, Cruce de Cabanillas, To
rrejón del Rey, Valdeavero, 
Camarma, Alcalá , con avitua
llamiento en Torrejón del Rey. 

Bello y Oliva dieron el ban
derazo de salida, con envidia 
sana por no poder disfrutar de 
la bicicleta al tener que hacer 
de directores deportivos o auxi
liares desde el coche. 

El que sí disfrutó entre otros 
fue nuestro alcalde Florencio 
Campos que por primera vez 
probó su rodilla lesionada algo 
falto de forma por ser su prime
ra salida en bicicleta. El equi
po de la gente buena del «auto
bús» hicieron llevarle con ar
monía, prudencia y sobre todo 
simpatía, a este señor alcalde 
que quizá sea uno de los polí
ticos más deportistas reales que 
existen en nuestra España de 
tantos aficionados al deporte 
del sillón. 

El recorrido, más bien llano, 
hizo llegar muy relajados a es
tos compañeros al final de la 
marcha y comentando con agra
do la visita de este deportista 
co¡i tanto carisma en Alcalá. 

Para los próximos días 25 y 
26 de marzo el recorrido de 55 
kilómetros será: Alcalá, Villal
billa, Corpa, Pezuela, Pioz, El 
Pozo, Santorcaz, Anchuelo, Al
calá. El recorrido con alguna 
tachuela hará trabajar los mús
culos de estos sanos deportistas. 
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El Collado Villalba consiguió puntuar en un encuentro clave 

O·O, el Loeches se ha olvidado de marcar goles 
RESULTADO: CD. Loeches, O; Unión Collado Villalba, O. 
LOECBES: Plaza, Juan Pedro, Raúl, Osear, Martín, Marcos, Mara, Toñín Blanco, Carlos Téllez, Ba-

rrero II (Vega, m. 80) y Javi. . 
COLLADO VILLALBA: Pedro Pablo, Mejías, Ramiro, Julio 1, Pablo, Ramón, Piedra (César, m. 67), 

Julio II (Rafa, m. 75), Barrios Oorge, m. 60), Víctor (Alberto, m. 85) y Labernia. 
ARBITRO: Sainero Martín. No tuvo una buena actuación y fue muy protestado. Falló en la aprecia

ción de algunas acciones duras del equipo de la sierra y debió mostrarse más riguroso para sacar algu
nas tarjetas. Sin embargo no influyó de forma decisiva en el resultado. 

INCIDENCIAS: Partido disputado en el campo de deportes de Loeches con poco público. Muchos 
loecheros se encontraban en la procesión de San José. 

El Collado Villalba hizo un la marcha del equipo en estas 
diseño de lo que es la crisis del últimas jornadas. El Loeches 
Loeches; fue capaz de dar un lo intentó pero le faltó la con
mensaje a los equipos de lazo- fianza de otros domingos y se 
na alta de la clasificación de mostró nervioso e incluso ti

morato ante un rival que no 
aportó nada en el aspecto ata
cante pero que gira en torno 
a un líder muy experimenta
do que es Labernia. Fue él el 

que psicológicamente pudo 
con un Loeches que ya no es 
el que era. Otra vez se quedó 
el Loeches en superioridad 
numérica frente a su rival. El 
Collado Villalba vio como el 
árbitro mandaba a la caseta en 
el minuto 73 a su jugador Ju
lio 1 y se quedaba con diez 
futbolistas sobre el terreno de 
juego. A partir de ahí al Loe
ches nada más que le queda
ba atacar y atacar, pero se 
quedó en eso porque falló otra 
vez la puntería. 

La victoria de El Pardo en 
el campo del Pozuelo hace que 
el Loeches pierda la tercera 
plaza y se sitúe cuarto con 29 
puntos, a cuatro del Vallecas. 

que el Loeches ha dejado de 
ser temible en su campo y de 
que su vulnerabilidad está en 
saber controlar su juego en 
determinados momentos y so
bre determinados jugadores. 

El domingo, partido en la cumbre entre el Alcalá y el Loeches en el val 

Sin hacer nada del otro jue
ves por intentar ganar el par
tido, el Collado Villalba se lo
gró llevar un punto del cam
po del Loeches y le hace dar 
un nuevo frenazo en sus aspi
raciones al equipo de Antonio 
Barrero. Mientras tanto, pun
to a punto y jornada a jorna
da, el Collado Villalba se 
afianza en la segunda posición 
y se permite el lujo de echar
le una mirada al que ahora es 
su máximo enemigo, el 
Vallecas. 

Mientras eso ocurre en el 
Villalba a la espera del en
frentamiento en la cumbre an
te el V allecas, en el Loeches se 
siente como el frenazo es pro
ducto de una crisis de identi
dad que parece afectar al 
equipo lechuzo que ha dejado 
de ser goleador para conver
tirse en unas jornadas en un 
equipo sin puntería y que ya 
no sabe definir su fútbol pre
cisamente donde sabía hacerlo 

. muy bien, en su campo. 
El domingo ante el Collado 

Villalba se dejaron escuchar 
las primeras protestas de algu
nos aficionados que lamentan 

0·2, el Alcalá dio un zarpazo en el campo del Roma 
El Alcalá consiguió dar un zarpazo en un campo muy complicado tanto por las dimensiones f"isicas 

del terreno de juego del 'García de la Mata' en Madrid, como por tratarse de un rival peligroso como 
el Roma. El equipo madrileño sigue de hecho por delante del Alcalá en la clasificación con un punto 
más aunque el equipo complutense sigue con un partido menos tras el aplazamiento del encuentro ante 
el Cerceda, que se disputará en la localidad serrana el día 9 de abril. Una derrota del Alcalá ante la 
Roma hubiese supuesto prácticamente el adiós definitivo de las aspiraciones complutenses de ascenso. 

El partido entre el Alcalá y 
el Roma tuvo dos fases muy 
diferenciadas. En el primer 
tiempo fue el equipo madrile
ño el que llevó la iniciativa en 
el juego; lo intentaron y estu
vieron a punto de conseguir 
algún gol pero el García de la 
Mata es un campo difícil pa
ra quien tiene que crear oca
siones y materializarlas debi
do a sus reducidas dimensio
nes. El Alcalá se defendió con 
orden aunque no c~eó apenas 
ningún peligro. 

El equipo de Lorenzo Beni
to se vio desbordado por su ri
val; no estuvieron acertados 
los complutenses y el técnico 
hubo de serenar el juego de su 
equipo con la incorporación 
de Quique, que por motivos 
laborales se había retrasado y 
no pudo llegar con sus compa
ñeros al campo. Quique per
maneció sentado en el banqui
llo en la primera mitad y sa-

lió en la segunda para que Ur
banos pudiera moverse por el 
centro del campo con más 
libertad. 

Y fue a partir de entonces 
cuando el Alcalá comenzó a 
funcionar de verdad. El Ro-
mase veía acosado por un ri
val que se había sacudido el 
dominio que sobre él pesaba. 
La segunda mitad fue por 
completo de un Alcalá que 
marcó sus dos goles práctica
mente seguidos y de forma su
ficiente para sentenciar el en
cuentro. Rubio marcó en el 
minuto 75 mientras que Ro
dri lo hizo un par de minutos 
después. 

Con un partido menos el 
Alcalá sigue sexto con 26 pun
tos; el Roma es quinto con 27 
mientras que el Loeches es 
cuarto con 29. El Pardo va en 
tercera posición con '30; el Co
llado Villalba tiene 31 y el 

líder sigue siendo el V allecas 
con 33. 

La jornada del domingo es 
de las que quitan el aliento a 
cualquiera. En primer lugar 
se enfrentan en el estadio mu
nicipal del V al el Alcalá- y el 
Loeches en un partido de ri
validad comarcal en el que se 
juegan ambos equipos algo 
más que el prestigio. 

El líder visita el cámpo del 
segundo clasificado. Collado 
Villalba tendrá la oportuni
dad de alcanzar el liderato si 
es capaz de derrotar a un V a
llecas que sigue muy sólido. 
Pero no acaba ahí la cosa. El 
tercero recibe la visita del 
quinto. El Pardo habrá de ga
nar al Roma quien no podrá 
dejarse perder en su visita al 
campo del tercero en discor
dia si no quiere decir adiós a 
sus aspiraciones. Por tanto, 
los seis primeros se enfrentan 
entre sí. ¿Quién da más? 

CONOZCA NUESTRAS OFERTAS EN MESOTERAPIA - ELECTROLIPOLISIS 
SOFAS•CAMA 

e TÁ 
~- MooERv~ 

IENDAS 

25 de mano de t995 

... Y obtenga un cheque regalo 
por cualquier compra superior 
a 50.00C! Ptas. real~~:s~~x$\" 

. .,., 
. (tratamientos de celulitis) 

VARICES -ARRUGAS (implantes) - OBESIDAD 
ACUPUNTURA - BOMEOPATIA 
(Previa petición de hora: 5'30 a 8'30) 

li·ll fiiJ' M ¡) l· I 1'i rn ·l li·l1¡ M l li t!I 
el. Gran Canal 8 - Tlf.: 881 49 39 - Alcalá de Henares 
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1 1 
Club Pelota Alcalá !5·30, sentencia para 
El equipa de Divisiín de Honor venció al Getaf e 4·2, el Juv~ntud Alcal~; 
aunque este resultado no fue satistactorio Jugara la promocion 

El equipo alcalaíno de División de Honor, recibió en el Val, al equipo del Getafe, vencimos 4-2 pero 
este resultado no fue satisfactorio, ya que a pesar de ser lideres, tenemos a los segundos (Aluche) pi
sándonos los talones, además de ser el Getafe un equipo claSificado en décima posición. 

La primera partida lajuga- Enrique. Comenzó fallando el Cristina. Fue mµy igualada, 
ron por Alcalá David y Luis zaguero alcalaíno inexplica- los visitantes plantearon todo 
Miguel. Comenzaron domi- blemente 6 ó 8 pelotas. Ante el encuentro en jugar al za
nando, parecía que la partida esos fallos, la reacción del de- guero, ya que en varias oca
iba a ser un paseo; el delan- lantero (su compañero) fue la siones atacaron a Cristina y 
tero visitante tiraba bastante de no interesarse por devolver ésta les salió respondona, ga
a la raya, pero con ningún re- tampoco ninguna pelota, aun- nándoles en todas las jugadas 
sultado, todo eran fallos. Vi- que le viniera a mano. La tre- el tanto doble. Con el marca
mos el marcador 20-7 favora- menda falta de diálogo entre doren contra de Alcalá 31-34, 
ble a los locales, pero a partir ambos jugadores fue el desen- Juan Angel, que hasta ahora 
de verlo, el delantero que no cadenante de una situación no estuvo muy fino debido al 
le entraba ninguna comenzó a bochornosa para los allí asis- sol que le moslestó bastante, 
tener aciertos, su zaguero se tentes y de falta de respeto a colocó una doble que fue co
hizo fuerte y tampoco fallaba, los adversarios, quienes se roo un jarro de agua fría para 
cogieron confianza y remon- vieron que al parecer iban a los visitantes, quienes vieron 
taron el encuentro. Se llegó jugar solos la partida, pues sus acercarse peligrosamente en el 
por primera vez a empatar en adversarios no querían jugar. marcador a tan solo un tanto, 
el tanto 30, le entró una nue- El encuentro finalizó con el 33-34. Los nervios se apode
va doble y el nerviosismo ero- tanteo de 35-9 favorable al raron de ellos y fallaron em
pezó a hacer mella en la pa- Cervantes. patándose a 34. Los alcalaí
reja alcalaína, el zaguero no El segundo partido lo juga- nos, crecidos en moral, 
llevaba a gusto la pelota al han Juan Angel y Quique. aguantaron la presión del úl
frontón y el delantero quería Fueron igualados todo el en- timo tanto y fueron los visi

. ya sentenciar rápidamente. cuentro, se jugaron tantos lar- tantes los que volvieron a fa-
No le salió nada ante la gran guísimos, llegando a consumir llar, con la lógica explosión de 
necesidad de ganar ese parti- la hora reglamentaria de jue- alegría de los locales por ha
do llegándose al final del en- go, no muy habitual en esta her conseguido la victoria. 
cuentro con el tanteo de Alca- división. Ambas parejas lu- La segunda partida la juga
lá 32 - Getafe 35. charon hasta el final por con- ron Alfonso y Vicente. Fueron 

La segunda partida la juga- seguir tan sólo un punto al ha- igualados todo el encuentro, 
ron Angel y Paco. Al igual que her consumido ya la hora y no aunque los locales por delan
los compañeros anteriores do- poder llegar al tanto 35. El za- te en el marcador. Se llegó al 
minaron el encuentro desde el guero alcalaíno, a pesar de es- final con otra victoria por el 
principio, pero éstos mentali- tar inscrito en una división tanteo de Alcalá 35 - Argan
zados a seguir así hasta el tan- inferior, demostró con su jue- da 28. 
to 35, como debe ser, ya que go e ilusión estar perfecta- Con cuatro puntos conse
a veces aflojar y relajarse en mente los colores alcalaínos en guidos dio comienzo la terce
partidos en los que la ventaja esta división. Se llegó al final ra y última partida en la que 
es muy grande lleva a desen- con una nueva victoria cer- Angel y Alfredo se veían las 
laces fatales. Los alcalaínos en vantina por el tanteo de caras con la misma pareja de 
esta ocasión no lo permitieron 34-32. Arganda que en su feudo les 
y se llegó al final del encuen- El tercer partido lo jugaron ganó el partido de ida, pero 
tro con el tanteo de Alcalá 35 Eloy y Eusebio. Fueron igua- esto no es significativo ya que 
- Getafe 23. lados hasta el tanto 21, Alca- aún siendo los mismos juga-

La tercera partida la juga- lá por delante en el marcador dores las partidas se plantean 
ron Moisés y Rafa. El domi- a 2-3 tantos. Pero a partir de distintas, el frontón también 
nio fue aún mayor, los alca- aquí los locales se pusieron es distinto, ya se conocen me
laínos resolvían nuevamente por delante y los alcalaínos jor y todo cambia. Fue una 
consiguiendo un 4-2 final, con entregaron el encuentro dán- partida muy dura, uno y otro 
el tanteo de Alcalá 35 - Geta- dose por vencidos al ver que dominaban alternativamente, 
fe 14. los fallos de uno y otro se iban pero por fin los locales consi

Segunda División 
El equipo de Segunda Di

visión se enfrentaba en el V al 
al equipo del Cervantes. La 
victoria de los cervantinos fue 
de 5-0, dos de esos cinco pun
tos fueron regalados y tres 
verdaderamente luchados y 
ganados. 

El primer partido lo juga
ban por Alcalá Angel Luis y 
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sucediendo. Finalizó el en- guieron llegar antes al tanto 
cuentro con el resultado de Al- 35, devolviendo así la pelota 
calá 24 - Cervantes 35. a esta pareja. 35-32 fue el re

Preferente 
Los alcalaínos recibían el 

domingo en el V i}l al equipo 
de Arganda, al que vencieron 
por un rotundo 6-0. 

La primera partida la jugó 
por Alcalá una pareja mixta 
formada por Juan Angel y 

sultado final. 
El equipo de División de 

Honor se desplazará a Tres 
Cantos mañana sábado a las 
16'00 horas; el equipo de 2ª 
División recibirá en el V al al 
Leganés, y el de Preferente se 
enfrentará al Cervantes. 

JUANI 

para na descender 
RESULTADO: Cadagua Gáldar, 

35; Club Juventud Alcalá, 30 
(15-15 en el descanso). 

GALDAR: lñaki, Radonic (11), 
Mainer (4), Martín (1), De la Hoz 
(2), Parashenko (8) y Grebnev (5), 
en el equipo inicial. También juga· 
ron Zúñiga, Vázquez y Alemany (4). 

JVUENTUD ALCALA: Manolo, 
David Hemández (3), Carlos Cama
cho, Alexander Prazolov (3), Juan 
Campos (3), Rafa Guijosa (14) y Ro· 
dríguez, en el equipo inicial. Tam· 
biénjugaron Osear de Luis (5), De
metrio Lozano (1), Rentero y Jimé
nez (1). 

ARBITROS: Calvo y De Castro, 
que tuvieron una mala actuación. 

Y a hay conclusión para el futuro 
del Juventud Alcalá en esta división 
de honor. La sentencia a una mala 
temporada es tener que jugar la pro· 
moción para evitar el descenso. El 
balonmano de élite en Alcalá nunca 
había pasado tantos apuros desde ha
cía muchos años; desde el histórico 
ascenso a división de honor del Ca
jamadrid no se habían producido es
tos apuros. 

El Juventud Alcalá necesitaba 
puntuar en su desplazamiento en 
Gáldar para conservar algunas espe
ranzas de saldar la temporada sin te
ner que enfrentarse a esa promoción 
que le emparejará a un equipo de la 
categoría de plata. Pero el equipo 
complutense volvió a ser el mismo, 
falto de recursos y de iniciativas, con 
un plantel en el que se siguen echan
do de menos a jugadores resolutivos, 
extranjeros en defmitiva. 

El Cadagua Gáldar no hubo de ha
cer un gran esfuerzo para derrotar a 
este Juventud Alcalá. La igualdad 
fue la nota predominante en la pri
mera mitad pero a partir de esos mo
mentos el equipo canario se decidió 
a sentenciar el partido a cimentar 
una victoria a la que el Juventud Al
calá se sentía incapaz de ser 
acreedor. 

De nada sirvió el buen partido 
que realizó Rafa Guijosa; marcó 14 
goles pero eso es un tanto engañoso 
por la·falta de operatividad goleado
ra de muchos de sus compañeros. 
Rafa Guijosa, que se pudo mover en 
ataque con total libertad, partiendo 
de un necesario individualismo, 
marcó cinco goles de penalti y el res
to de jugadas. 

Así pues, lo que queda es trámi
te; nada más que resta que el Juven
tud Alcalá piense en esa promoción 
a la que se ha visto condenado tras 
una temporada repleta de fallos. 
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Trofeo Olimpus c.M.c.s. «Miguel de Cervantes» 
El Dress y el orozco al borde de la promoción Las líderes se distancian en la clasificación 

Jomada de trámite que coloca al Dress y al Orozco al borde de la 
promoción; un merecido empate del Abuelo ante el líder¡ y el Cari
bi volvió a empatar contra el Club de Suboficiales. Decir que el pró
ximo día 9 se jugará el partido homenaje a Francisco Gil Blanco don
de se enfrentará una selección Olimpus contra el Mejorada de divi
sión de honor de la liga nacional de fútbol sala. 

Greco, 3 
Cafetería Tip Top, 2 

El Greco quería salir de la pro
moción y al final se ha salido. En 
estas tres últimas partidas lo ha 
dejado claro ganando a tres galli
tos de la división, aunque en este 
encuentro lo tuvo muy complica
do y el Tip Top ha vuelto a tro
pezar las aspiraciones a un ter
cer puesto, lo tiene complicado. 

Peña Barcelonista, 3 
Cervezas Sport H. Orozco, O 

Parecía fácil el triunfo de la 
Peña pero no lo fue, le costó mu
chísimo trabajo, muchos nervios 
para unos y para otros. El Cer
vezas planteó bien el encuentro 
pero le faltó profundidad de ata
que, con uno en ataque no se 
puede ganar, sí empatar, pero 
necesitaba los dos puntos para 
salir de la promoción, y la peña 
quería pero no podía ante la ba
rrera puesta; los goles llegaron de 
tiros cruzados y del hombre lan
zador Kouman. 

Cafetería 21, O 
UAH Salasport, 9 

Borró la UAH Salasport a la 
Cafetería 21 que tiró el partido 
demasiado pronto. En esta oca
sión no quiso perdonar y fueron 
cayendo los goles, cuantos más 
mejor, sería la espina que tenían 
clavada de la primera vuelta. La 
deportividad exquisita. A los del 
21 no le salía nada ni en defensa 
ni en ataque, tampoco estuvieron 
finos los punteros. 

Bar El Abuelo, 2 
Cafetería Kamel, 2 

Un merecido empate del 
Abuelo que se coloca a un paso 
de meterse en esa reñida promo
ción. El empate ante el líder le 
costó mucho, pero lo sacó adelan
te. El Kamel, más flojo de lo nor
mal, se limitó a contener y no ex
poner, el empate era bueno y no 
arriesgó. 

Bar El Paraíso, 2 
Zulema Maylu, 5 

Al Paraíso se le acabó la ale
gría de disfrutar con un dos a ce
ro a su favor, creían tenerlo to
do de su lado, y hundiendo al 
Z ulema le rompieron todos los 
planes. Bastó un tiempo muerto 
para que el míster Rodrigo cam
biara todo e hicieron todos sus 
hombres lo que habían expuesto 
antes, les salió bien y ganaron 
con claridad a un roto Paraíso 
que no supo reaccionar tras el 
empate a dos y se rompieron por 
completo. 

Ferrallas del Henares, O 
Torre de Tores, 8 

Lo del Ferrallas del Henares es 
de lo que no hay, grandeza y 
buena voluntad, divertidos y so
bre todo deportistas no impor
tándoles los goles; ellos salen al 
campo a divertirse y no a preo
cuparse del marcador. Los del 
Torre de Tores no quisieron per
der la ocasión y arrancaron dos 
puntos importantísimos que le 
colocan ahí. 

Clasificación: 1°, Madridistas (32)*, 2°, Dragones (28); 3°, Bocata 
World (27)*; 4°, Pata Negra (27); 5°, m BPA.C (21)**; 6°, Discovery 
(20); 7°, Los Divinos (19)*; 8°, A..D. Diego Laínez (18); 9°, Núcleo Ser
vicio (17); 10º, Sexta Force (17)*; 11°, Ciudad del Aire (16)*; 12º, 1 
BPA.C (12)*; 13°, DriDk Team (8)*; 14°, 11 BPA.C (5)**; 15°, Fenix (4); 
16°, A..D.E. Tierra (O)*. (* partidos pendientes aplazados). 

Fenix, l 
Ciudad del Aire, 2 

En partido aplazado a punto 
estuvo de ganar el Fenix, pero 
tendrán que esperar a mejor 
ocasión. 

111BPAC,10 ·Sexta Force, 2 
Demostró el buen momento de 

forma en que se encuentra la 111 
BPAC ante un Sexta Force que 
parece una sombra del potente 
equipo que empezó la tempora
da. 

Bocata World, 10 
A.D.E. Tierra, 5 

La pasada semana preveíamos 
una abultada derrota del A.D.E. 
Tierra y un entrenamiento para 
sus rivales, pero para llevarnos 
la contraria hicieron un gran 
partido y más teniendo en cuen
ta que no tenían jugadores de re
cambio y durante algunos mo
mentos dieron la sensación de 
que podían terminar ganando es
te partido. 

Madridistas, 2 -Dragones, 1 
Dimos como muy interesante 

este encuentro y nos equivoca
mos, la emoción y el buen juego 
hicieron de este encuentro uno 
de los más bonitos jugados en lo 
que va de liga. Las ocasiones se 
sucedían en ambas porterías y 
cualquiera de los dos podía lle
varse la victoria final. A pocos 
minutos de la conclusión un gol 
de los Madridistas deshacía el 
empate y las ilusiones de los Dra-

gones que ahora ven más lejos la 
posibilidad de ganar la liga. 

A.D. Diego Laínez, 7 
Fenix, 4 

V a mejorando el juego del Fe
nix, pero no lo suficiente como 
para ganar partidos con rivales 

• como el A.D. Diego Laínez. 

Ciudad del Aire, 6 
Drink Team, 3 

Empezaron ganando los de 
Drink Team pero el Ciudad del 
Aire se mostró superior y remon
tó el partido. 

Los Divinos, 6 
Pata Negra, 9 

Aunque se preveía este resul
tado en los primeros minutos del 
partido y gracias a la poca con
centración con la que salieron 
Los Divinos, se presagiaba- una 
goleada ( 4-0) en los primeros mi
nutos. Aunque luego mejoraron 
su juego no fue lo suficiente y en 
el último segundo de juego Pata 
Negra marcó el definitivo 6-9. 

Discovery, 5 
1BPAC,3 

Partido muy competido en el 
que Discovery se llevó los dos 
puntos principalmente por su 
mayor experiencia en darle el 
ritmo conveniente al balón, co
sa que no hicieron tan bien los 
jugadores de 1 BPAC, que desa
rrollaron un buen juego. 

Manuel CAMINO MAURE 

Gran actividad del c.v. lviasa en san José ro de jugadas tácticas. Destacó 
durante el encuentro la jugado
ra de lviasa Beatriz Burdalo que 
con un saque espectacular le en
dosó un 0-9 en el segundo set a 
las jugadoras de Ajalvir. 

El pasado sábado el C.V. Iviasa se desplazó a Villalba para enfrentarse al titular del terreno. Una hora tarda
ron las jugadoras de Lorenzo Gordón en abatir a las de Collado-Villalba, que aunque pusieron una gran de
fensa, nada pudieron hacer frente al ataque alcalaíno, perdiendo por 0-3, con parciales de 10-15, 3-15 y 8-15 

Se nota en la plantilla alcalaí
na, que después de la derrota en 
Galapagar, salen a por todas y 
deben ganar prácticamente todos 
los encuentros de esta segunda 
fase si quieren ascender a la pri
mera división masculina. Desta-
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car en el encuentro sus dos colo
cadoras Rosi Miguélez y Móni
ca Ruiz. 

Continuando el puente de San 
José, el lunes 20 fueron a Ajal
vir para disputar un partido que 
ten"'1an aplazado. Se impuso el 

equipo complutense por 0-3 con 
parciales de 8-15, 2-15 y 4-15 en 
algo menos de una hora. 

Las chicas de Gordón realiza
ron un buen juego tanto en ata
que como en defensa viéndose 
durane el partido un gran núme-

El C.V. 1 viasa marcha en ter
cera posición de la tabla detrás 
del C.V. Coslada y A.D. V. Ga
lapagar. El próximo compromi
so del equipo alcalaíno será an
te el Ardoz Atlético de Torre
jón. 
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Actualidad de la peña Tercio de Ouites 

su presidente, Paco Herrera, nos habla de proyectos para el 95 
La decana de las peñas taurinas de Alcalá tiene un programa apretado de actividades. A principio de año 

la asamblea aprueba lo que a través del año se va organizando, para que la peña sea una entidad viva, con 
una presencia en los círcalos taurinos y con apoyo a todo lo que tenga que ver con nuestro entamo del mundo 
del toro. Paco Berrera, su presidente, nos visitó en nuestra redacción y como además de la representación 
que ostenta, es amigo y un aficionado a la fiesta muy objetivo, la charla salió amena y con suma fluidez. 

- Paco, ábrete de capa. 
- El compromiso que tenemos 

la junta directiva, es cumplir con 
el programa aprobado en la asam
blea. Empezamos por la semana 
c:ultmal que ya se ha celebrado, si
gue la tradicional conferencia en 
la Casa de Andalucía¡ ir de capea 
a la finca, que lo realizaremos el 
25 de marzo (a Albarrial de Tajo). 
Como punto especial iremos a la 
feria de Abril de Sevilla, a San Isi
dro que se sobreentiende que es al
go fijo todos los años, y este año 
estaremos en Soria el 24 de junio, 
en la feria de Salamanca y rema
taremos en el Pilar. 

- Un programa que necesita
ba ciertas aclaraciones y que Pa
co Herrera nos fue matizando. 

- Precisamente hoy que ha
blamos, y para los lectores en pa
sado, celebramos la conferencia 
de la Casa de Andalucía. Versará 
sobre las «tres dimensiones en el 
toreot y como invitados estaremos 
Paco Juanes dl a.uro., Jesús Ro
mero y Luis Miguel Encabo. Den
tro de la semana cultural de la Ca
sa de Andalucía, todos los años ce
lebran una actividad taurina y 
gustosos acudimos a su invitación. 
El 25 de marzo celebraremos nues
tra típica excursión a Albarrial de 
Tajo. D. Juan García Ribera es un 
ganadero amigo de la peña, le in
vitamos a nuestros aniversarios y 
visitamos su finca todos los años. 
Está abierto a socios y simpatizan
tes. Se paga una cuota y almorza
mos, comemos y merendamos en 
la finca. Allí se sueltan unas va
quillas y estamos un día en el cam
po, disfrutamos del contacto con 
las reses bravas y lo pasamos muy 
bien. Después como algo especial, 
este iremos a la feria de Sevilla. 
Salimos un viernes y volvemos el 
~ l de mayo. Tenemos pensado 
visitar de regreso el museo tauri
no de Córdoba. Allí visitaremos 
las bodegas de Gon:zález Bym. En 
Sevilla: feria, toros y mucha diver
sión. Luego asistiremos a la feria 
de San Isidro. No somos partida
rios de llevar la pancarta de la pe
ña ~qué? En Las Ventas hay ya 
tantas pancartas que parecen ten
deretes. Con que estén los buenos 
aficionados disfrutando en el ten
dido de lo que ocurre en la arena, 
es bastante. De todas formas, son · 
opiniones mías y a la vez respeto 
las de quien opine de otra forma. 
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Paco Berrera, presidente de la peña Tercio de Quites 
- Llegamos a San Isidro y 

surge una incógnita en nuestra 
mente que Paco Herrera con su 
saber nos descifrará. ¿Triunfará 
Jesulín en el próximo San Isi
dro? 

- Yo le he oído decir que tie
ne preparado un secreto para San 
Isidro. El quiere montarla como la 
montó el año pasado en otras pla
zas. Los toreros tienen que ser dis
cutidos para que sean indiscuti
bles. Como aficionado no me gus
ta el toreo de Jesulin, pero hay que 
reconocer que con lo que hace la 
gente va a los toros y no seré yo el 
que hable en contra ni de Jesulín 
ni de nadie que se vista de luces. 
Si sirve la similitud: hay algunos 
aficionados que les gasta paladear 
el Vega Sicilia -vino de tres 
paladares-, pero hay al contrario 
otros vinos peleones con los que la 
gente disfruta chateando. No po
demos imponer nuestro criterio. 

- ¿Después de San Isidro, 
qué? 

- Pues el día 24 de junio se 
pensó que podíamos ir a Soria, 
pues iremos a Soria a ver si nos en
contramos con Viriato. El verano 
es momento de ver muchos toros 
y cada cual se montará su tempo
rada veraniega. Y esperamos que· 
por San Bartolomé nos volvamos a 
ver en la plaza de toros alcalaína ... 

- Alcalá «tiene tela»: Las 
elecciones municipales , el paso a 
entidades privadas ¿qué pasará 
con nuestra feria? 

- Se ha hecho mucha afición, 
se ha ganado y se ha perdido di
nero, ha habido buenos carteles. 

Ahora el nuevo empresario, que
rrá un contrato por varios años 
pues al principio es fácil que se 
pierda dinero. Si no se dan los es
pectáculos en la plaza de siempre, 
habrá que traer una portátil, por
que no sé yo la nueva. Alcalá se 
merece por su categoría, por su 
historia y por lo que se ha lucha
do por levantar la fiesta, una pla
za en condiciones. 

- Pasará la feria de San Bar
tolomé y la peña Tercio de Qui
tes entregará sus trofeos. Todo se 
desarrollará con absoluta norma
lidad. La historia se está escri
biendo día tras día y siempre es 
más el «ruido que las nueces». 

- Antes de entregar nuestros 
trofeos habrá que ir a la feria de 
Salamanca y cerraremos con el Pi
lar, ya que DO hay problemas de C 
el tiempo no lo impide11, y al final 
se celebrará la cena con la entre
ga de nuestros trofeos de ferias. 
Llega entonces el descanso de la 
temporada. Después de año nue
vo, ilusiones nuevas. 

Paco Herrera recoge sus tras
tos de lidiar y se despide con un 
cchasta luego». Iba a juntarse con 
su acompañante de tablas , Paco 
Juanes «El Charro» y con Jesús 
Romero (Luis Miguel Encabo no 
pudo asistir por razones justifi
cadas). Asistían a la Casa de An
dalucía para celebrar un acto 
taurino en los que ellos tres iban 
a ser los animadores/coordinado
res del espectáculo. Resultó tan 
brillan te como otros años. 

ATILA-NO 

- EN VIVO-

Todos los jueves de marzo, 
a partir de las 21 '30 horas 

«MAX ESTRELLA» 
y 

«LAS FLORES MUERTAS» 

Promoción de grupos alcalaínos 

1 CAMPEONATO 
' " MUS DE TABERNA " 

Inscripción: 
hasta el 9 de abril 

el Cid Campeador, 2-A 
ALCALA DE HENARES (Madrid) 

Tlf.: 889 56 19 

HERNIAS de disco, DOLORES de 
columna, m11SC11lares o de cabeza. 
Mala circulación. DEPRESIONES. 

Stress. REGRESIONES 

RAFAEL 
(SANADOR> 

25 años de experiencia 
RESULTADOS GARANTIZADOS 

Previa petición de día y hora 
al Tlf.: 883 58 03 

c/ Chorrillo, 4 - 1 ° E - Alcalá 

VENDO PISO 
Ntra. Sra. del Pilar, 17 
90 m /2, todo exterior 

• 3 dormitorios , • Salón y 
cocina con ter razas , 

• Aseo y baño 

Precio: 10.300.000 pts. 
Telf.: 519 2.3 26 

VESTUARIO LABORAL 
@meo 

• EM PRESAS • TA L LE R ES 
• HOSTE LERIA • CLl.N I CAS 

• ALIMENTACION 
- S ervici o a d omicilio

EST AMP AMOS ANA GRAMAS 

Carmen Calzado, 16 
Tlf. 880 90 04 - FAX: 880 90 04 

SE ALOUILA 

LOCAL CENTRICO 
50 m/2 

Complejo Cervantes 
Plaza de los Irlandeses 

Razón Tell.: 888 91 77 

25 de mano de t995 



·INALCAMPO 
· LLIVAFI DOS Y AHORRA 

Del 23 de marzo al 2 de abril 




